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 e segretario provinciale di AZIONE

Il segretario provinciale Davide Zingaretti: “Il contratto scade nel 2032 ma fino a questa si deve intervenire sul piano industriale” 

AZIONE VUOLE SCARDINARE ACQUALATINA 

Il partito di Calenda a livello provinciale fa i raggi x al gestore: “questo modello non ci piace”. Intanto il nuovo sindaco Principi  
non si presenta alla votazione del bilancio: “Continuiamo sulla strada tracciata dalla precedente amministrazione”

Azione, il partito di Calenda, a livello provinciale lancia la sfida: cambiare le cose sulla 
gestione dell’acqua nella provincia. L’affondo è arrivato dopo i disservizi causati dai 
lavori nei giorni più caldi della storia italiana che hanno lasciato all’asciutto Aprilia ma 
anche Latina per diverse ore. E soprattutto arriva nel momento in cui c’è la trattativa per 
l’acquisizione da parte di Italgas delle quote del privato Veolia pari al 49% delle quote di 
Acqualatina, il gestore idrico dell’Ato4. Italgas ha ufficializzato la firma con una nota 
stampa il 9 giugno scorso. Il contratto prevede la compravendita delle partecipazioni dete-
nute dal Gruppo Veolia in alcune società attive nel servizio idrico nelle regioni Lazio, 
Campania e Sicilia. Tra queste il 100% di Idrolatina S.r.l. che a sua volta detiene appunto 
il 49% circa di Acqualatina S.p.A. “Acqualatina è il gestore del Servizio Idrico Integrato 
nell’ATO 4-Lazio Meridionale che include 38 Comuni per un bacino d’utenza di 550.000 
abitanti. Nel 2021 ha registrato ricavi per 138 milioni di euro”-si legge nella nota di Ital-
gas. Sono stati riconosciuti al Gruppo Veolia complessivamente 115 milioni di euro, però 
“subordinati al raggiungimento di alcuni obiettivi delle società operative”. Su questa solu-
zione non c’è parere unanime del pubblico e l’acquisto non risulta ancora formalizzato. 
Prima di tutto perché c’è il diritto di prelazione del pubblico che in teoria potrebbe acqui-
stare le quote del privato. Esponenti politici pontini hanno rimarcato, inoltre, che nel 2017 
Acea aveva provato a fare una operazione del genere ma che con una delibera dei Sindaci 
e dei Presidenti era stato espresso da parte pubblica, a seguito di specifico parere legale, 
il non gradimento della vendita a privati, se non previa partecipazione a gara pubblica. 
Tra l’altro Acea aveva promosso ricorso al Tar che è ancora pendente. 
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Il segretario provinciale Davide Zingaretti: “Il contratto scade nel 2032 ma fino a questa si deve intervenire sul piano industriale” 

AZIONE VUOLE SCARDINARE 
ACQUALATINA 

Il partito di Calenda a livello provinciale fa i raggi x al gestore: “questo modello non ci piace”. Intanto il nuovo sindaco Principi non si presen-
ta alla votazione del bilancio: “Continuiamo sulla strada tracciata dalla precedente amministrazione”

di Riccardo Toffoli 
 
Azione, il partito di Calenda, 
a livello provinciale lancia la 
sfida: cambiare le cose sulla 
gestione dell’acqua nella 
provincia. L’affondo è arriva-
to dopo i disservizi causati 
dai lavori nei giorni più caldi 
della storia italiana che 
hanno lasciato all’asciutto 
Aprilia ma anche Latina per 
diverse ore. E soprattutto 
arriva nel momento in cui c’è 
la trattativa per l’acquisizio-
ne da parte di Italgas delle 
quote del privato Veolia pari 
al 49% delle quote di Acqua-
latina, il gestore idrico del-
l’Ato4. Italgas ha ufficializ-
zato la firma con una nota 
stampa il 9 giugno scorso. Il 
contratto prevede la compra-
vendita delle partecipazioni 
detenute dal Gruppo Veolia 
in alcune società attive nel 
servizio idrico nelle regioni 
Lazio, Campania e Sicilia. 
Tra queste il 100% di Idrola-
tina S.r.l. che a sua volta 
detiene appunto il 49% circa 
di Acqualatina S.p.A. 
“Acqualatina è il gestore del 
Servizio Idrico Integrato nel-
l’ATO 4-Lazio Meridionale 
che include 38 Comuni per 
un bacino d’utenza di 
550.000 abitanti. Nel 2021 ha 
registrato ricavi per 138 
milioni di euro”-si legge 
nella nota di Italgas. Sono 
stati riconosciuti al Gruppo 
Veolia complessivamente 
115 milioni di euro, però 
“subordinati al raggiungi-
mento di alcuni obiettivi 
delle società operative”. Su 
questa soluzione non c’è 
parere unanime del pubblico 
e l’acquisto non risulta anco-
ra formalizzato. Prima di 
tutto perché c’è il diritto di 
prelazione del pubblico che 
in teoria potrebbe acquistare 
le quote del privato. Espo-
nenti politici pontini hanno 
rimarcato, inoltre, che nel 
2017 Acea aveva provato a 
fare una operazione del gene-
re ma che con una delibera 
dei Sindaci e dei Presidenti 
era stato espresso da parte 
pubblica, a seguito di specifi-
co parere legale, il non gradi-
mento della vendita a privati, 
se non previa partecipazione 
a gara pubblica. Tra l’altro 
Acea aveva promosso ricorso 
al Tar che è ancora pendente. 
E la stessa Acea ha rimarcato 
il proprio disappunto alla 
nuova trattativa.  
“L’ACQUA PUBBLICA 
NON PUO’ ESSERE 
SOLO UNA BANDIERI-

NA POLITICA” 
“La vicenda relativa alla ces-
sione delle quote del socio 
privato di Acqualatina ripro-
pone il tema dell’acqua pub-
blica. –si legge nella nota di 
Azione della provincia di 
Latina- Concetto giusto, ad 
oggi metafisico, prestato alla 
politica che sventola bandie-
rine poi subito riposte quan-
do si tratta di affrontare temi 
reali. L’interesse di Italgas 
per Acqualatina riaccende gli 
animi, l’iter in tal senso è 
ancora in corso e invece, i 
tanti disservizi di questi gior-
ni e le percentuali di spreco 
dell’acqua (pubblica) prima 

che giunga ai nostri rubinetti 
sono di attualità e dopo 21 
anni di gestione da parte di 
Acqualatina non può che 
interrogarci. La nostra pro-
vincia conferma il primato di 
avere le tariffe tra le più alte 
d’Italia anche se, in linea teo-
rica, il sistema a tariffa 
dovrebbe prevedere paga-
menti commisurati alla con-
troprestazione ricevuta. A 
Latina e provincia sappiamo 
che non ha mai funzionato 
così e temiamo che anche sui 
rifiuti raggiungeremo presto 

questo primato. I partiti di 
solito non sono interessati 
agli interessi pubblici di 
lungo periodo perché i citta-
dini votano mediamente ogni 
sei/otto mesi e quindi si con-
fida sulla loro scarsa memo-
ria”. “Noi chiediamo sempli-
cemente –ci spiega il segreta-
rio provinciale Davide Zin-
garetti- se in questi 21 anni di 
gestione, il servizio sia 
migliorato. Lo chiediamo ai 
cittadini. Le relazioni ufficia-
li parlano di una dispersione 
idrica delle condutture di 
oltre il 70%. Significa che 
l’acqua che arriva nelle 
nostre case, è solo il 30% di 

quella che esce dagli acque-
dotti. Il resto si perde nelle 
condutture. Quali sono stati 
gli interventi decisivi sulla 
rete? Inoltre c’è l’aspetto 
economico che sottolineia-
mo: la nostra provincia ha le 
tariffe più alte ma per quale 
servizio?” 
IL 51% IN MANO AL 
PUBBLICO…..MA SOLO 
SULLA CARTA? 
Azione punta il dito anche 
sulle quote gestite dal pubbli-
co che in teoria dovrebbero 
essere la maggioranza. “Non 

è all’atto pratico così –ci dice 
subito Zingaretti- a fronte del 
finanziamento di Depfa Bank 
per 105 milioni di euro, alcu-
ni Comuni, non Aprilia, deci-
sero di impegnare le loro 
azioni, vincolandosi su deter-
minate votazioni. E così di 
fatto, il pubblico che ha vera-
mente una completa mano 
libera, può incidere per circa 
il 26% delle quote”.  “Il 19 
dicembre 2008 –continua il 
comunicato di Azione- parte 
dei soci pubblici ed esatta-
mente il Comune di Sperlon-
ga, il Comune di Sonnino, il 
Comune di Cisterna di Lati-
na, il Comune di Lenola, il 
Comune di Minturno, il 
Comune di Terracina, il 
Comune di Fondi, il Comune 
di Santi Cosma e Damiano, il 
Comune di Sabaudia ed il 
Comune di Latina sottoscris-

sero un contratto di pegno di 
azioni, quelle detenute per il 
“controllo” della società pub-
blica Acqualatina, a fronte 
del finanziamento da parte 
della DEPFA Bank di 105 
milioni di euro ad Acqualati-
na. Tutti questi Comuni 
hanno girato in garanzia le 
loro azioni a favore dei “cre-
ditori garantiti” e, in cambio, 
hanno accettato la clausola di 
non poter mai votare un 
“evento rilevante” per il 
finanziatore o comunque tale 
da creare pregiudizio al 
pegno o alla banca finanzia-
trice. L’evento rilevante è 
considerato tale dal soggetto 
finanziatore quando, a suo 
giudizio, possa recargli pre-
giudizio finanziario, ad 
esempio è stato considerato 
tale l’esercizio del diritto di 
voto da parte dei Sindaci 
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contrario all’aumento delle 
tariffe. In buona sostanza, 
tutti i Comuni che hanno 
costituito il pegno sulle pro-
prie azioni, hanno abdicato al 
pieno potere di controllo 
pubblico sulla società Acqua-
latina poiché in caso di voto 
pregiudizievole per il finan-
ziatore, questo può surrogarsi 
nel diritto di voto e presentar-
si in assemblea al posto dei 
comuni finanziati. Alla 
DEPFA Bank è oggi suben-
trata la FMS WERTMANA-
GEMENT che sostanzial-
mente controlla il 
24,82904% del capitale 
sociale nel caso in cui i 
Comuni finanziati votino 
“male” determinando “eventi 
rilevanti” e pregiudizievoli 
per il finanziatore. Questo 
vuol dire che i Comuni che 
possono esercitare libera-
mente il loro potere di con-
trollo pubblico rappresentano 
solo il 26,17096% del capita-
le sociale e non il 51% del 
capitale sociale come appare 
formalmente”.  
“QUESTO MODELLO 
NON CI PIACE” 
“Questo modello non ci 
piace”. –dicono da Azione. 
Ma come intervenire? La 
ricetta prevede due ingre-
dienti. “Intanto il contratto 
scadrà il 2032 –prosegue 
Zingaretti- e i Comuni 
dovranno essere pronti a 
cambiare gestione e noi ci 
auspichiamo che sarà intera-
mente pubblico. Nel frattem-
po, e questo è il secondo 
ingrediente, bisogna rivedere 

il piano industriale sia sul 
piano degli interventi contro 
la dispersione sia sul piano 
delle tariffe”. “Questo 
modello di governance ad 
Azione non piace –tuona il 
comunicato stampa- e lavo-
reremo da subito per far sì 

che questo modello scompaia 
per sempre. È un sistema di 
gestione della cosa pubblica 
né pubblico, né privato: è 
semplicemente opaco. Que-
sto ci porta al contingente: 
come può questo modello di 
governance garantire l’effet-
tivo controllo da parte del-
l’ATO 4 dei livelli dei servi-
zi, dell’adeguatezza e con-
gruità (anche in termini di 
costi) degli investimenti e, 
men che meno, una ragione-
vole applicazione delle tarif-
fe. Come può garantire 
quell’idea di fondo che il 
sistema a tariffa (come nei 
rifiuti) dovrebbe far pagare 

meno i cittadini”.  
“I CANDIDATI PRESI-
DENTI DELLA PROVIN-
CIA DOVRANNO DIRE 
COSA VOGLIONO 
FARE” 
A giugno 2024 si voterà per 
le provinciali. Per la prima 

volta, dopo la riforma Delrio, 
i cittadini potranno tornare 
alle urne e decidere diretta-
mente chi saranno i loro rap-
presentanti provinciali. La 
contro-riforma è stata varata 
ma sul tavolo ci sono già i 
movimenti politici per assi-
curarsi la guida in provincia. 
Azione lancia l’appello sulla 
gestione dell’acqua. “Noi 
chiediamo intanto alle coali-
zioni che si presenteranno e 
ai candidati alla presidenza 
della provincia –continua 
Zingaretti- cosa vogliono 
fare sul tema della gestione 
idrica nella provincia di Lati-
na. Questo è un tema deter-

minante sia per la composi-
zione delle coalizioni sia per 
i cittadini che devono avere 
chiaro cosa andranno a vota-
re”. “La convenzione di 
gestione tra ATO 4 e Acqua-
latina Spa scadrà il 2 agosto 
2032. –riprende il comunica-

to stampa- Ci chiediamo se 
tra nove anni questo modello 
di gestione possa essere rite-
nuto soddisfacente o meno. 
La nostra risposta è no e la 
nostra non è una risposta 
ideologica”. “E’ per questo 
motivo –conclude Zingaretti- 
che i partiti dicano esplicita-
mente cosa vogliono fare sul-
l’acqua. Anche perché, è 
bene ricordarlo, il presidente 
della provincia è anche presi-
dente dell’Ato”.  
PRINCIPI NON PARTE-
CIPA AL VOTO DEL 
BILANCIO DI ACQUA-
LATINA 
L’Assemblea dei Soci di 

Acqualatina approva il 
Bilancio 2022, che chiude 
con un utile di 7,6 milioni di 
euro ma il sindaco di Aprilia 
non si presenta confermando 
di fatto la linea della prece-
dente amministrazione civi-
ca. Il comunicato stampa del-
l’approvazione del bilancio è 
del 29 giugno scorso. L’AD 
Lombardi ha commentato: 
«Nonostante le difficoltà 
contingenti come il caro 
energia, la Società ha dimo-
strato di rispondere bene alle 
nuove sfide realizzando inve-
stimenti in crescita e ponen-
do le basi per un incremento 
ancora più significativo nei 
prossimi anni, grazie anche 
ai fondi PNRR.» Il sindaco di 
Aprilia Lanfranco Principi 
non si è presentato alla sedu-
ta seguendo la linea già trac-
ciata dalla giunta civica: 
“Continuiamo sulla strada 
tracciata dalla giunta civica e 
in base a quanto ci viene 
detto dai legali con i quali 
faremo un punto della situa-
zione a settembre”. “In tutti 
gli anni dell’amministrazione 
civica –ci ha detto l’ex sinda-
co Antonio Terra- non abbia-
mo mai votato il bilancio o 
non partecipando alle sedute 
oppure astenendoci. A fronte 
di questo atteggiamento c’era 
un motivo legale dovuto ad 
una presa di posizione impor-
tante perché il modello 
Acqualatina non ci è mai pia-
ciuto. Noi non l’abbiamo mai 
riconosciuto e abbiamo 
lasciato le nostre quote in 
cassaforte”.  
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Il nuovo assessore ai servizi sociali Veronica Napolitano e il consigliere 
 Vincenzo La Pegna al lavoro ogni giorno per dare risposte ai cittadini preoccupati 

STOP AL REDDITO DI CITTADINANZA: 1479 FAMIGLIE 
APRILIANE IN ATTESA DI QUELLO CHE SUCCEDERA’ 

Quasi il 9% della popolazione apriliana ha avuto diritto alla carta per la spesa. 
 La priorità per i servizi sociali è non far scoppiare “la bomba sociale”

di Riccardo Toffoli 
 
Dal 1 agosto addio al reddito 
di cittadinanza. Ne parlano 
tutti i giornali, e noi siamo 
andati a vedere cosa sta succe-
dendo ad Aprilia nei nostri ser-
vizi sociali. Il nuovo assessore 
ai servizi sociali Veronica 
Napolitano e il consigliere 
comunale Vincenzo La Pegna 
che la sta supportando in que-
sta difficile situazione insieme 
a tutti gli uffici, stanno cercan-
do di non far scoppiare ad 
Aprilia quella che la Cgil ha 
definito la “bomba sociale”. 
Ad Aprilia la situazione eco-
nomica delle famiglie non è 
rosea. Eredità delle scelte del 
passato, famiglie provenienti 
dal Comune di Roma che 
fanno difficoltà ad andare 
avanti, difficoltà a trovare 
nuova occupazione e crisi del 
mondo del lavoro, fanno sì che 
l’emergenza ad Aprilia è più 
sentita rispetto alle altre realtà 
della provincia, compreso il 
capoluogo di Latina e i nostri 
servizi sociali temono il peg-
gio.  
1479 I PERCETTORI DEL 
REDDITO DI CITTADI-
NANZA AD APRILIA 

Sono 1479 i percettori aprilia-
ni del reddito di cittadinanza. 
624 sono in carico presso i ser-
vizi sociali, 620 presso il cen-
tro per l’impiego e 235 sono 
esonerati. “Questi ultimi –ci 
spiega l’assessore Veronica 
Napolitano- sono sempre per-
cettori ma hanno delle proble-
matiche che non gli consento-
no di provvedere con un lavo-
ro autonomo”. Il 2% dei citta-
dini apriliani, quindi, è percet-
tore di reddito di cittadinanza. 
Se si considera una famiglia 
media è composta da quattro 
persone, la misura di sostegno 
andava a coprire il 7,5% della 
popolazione apriliana. Con la 
nuova legge di bilancio, e in 
base anche agli impegni 
assunti dalla nuova compagine 
di governo in campagna elet-
torale, dal 1 agosto il reddito 
di cittadinanza non esiste più.  
LA FASE “TRANSITO-
RIA” FINO A DICEMBRE 
Ma in regime cosiddetto 
“transitorio” per molti di colo-
ro che lo percepiscono, rimane 
fino a dicembre. “La situazio-
ne è abbastanza complessa –ci 
spiegano sia La Pegna sia l’as-
sessore Napolitano- perché a 
tutti è arrivato un sms con il 

quale veniva comunicata la 
sospensione del reddito di cit-
tadinanza. Ovviamente gli 
uffici sono stati presi d’assalto 
dalle richieste e dalle preoccu-
pazioni. Come del resto è 
avvenuto in tutta Italia. Ma il 
reddito non finisce per tutti. 
Attualmente gli uffici stanno 
verificando tutte le note che 

giornalmente ci aggiornano 
sul da farsi. Quindi allo stato 
attuale non siamo in grado di 
dare dei numeri certi”. Stando 
però alla fotografia che stanno 
realizzando in queste ore i ser-
vizi sociali, continuerà a per-
cepire il reddito di cittadinan-
za fino a dicembre in regime 
transitorio, solo chi è preso in 

carico dai servizi sociali. E il 
suo nome deve essere presente 
in una piattaforma, si chiama 
Piattaforma Gepi, del Ministe-
ro del Lavoro e delle Politiche 
sociali. Gli altri è ancora pre-
sto per capire. “Chi è preso in 
carico dai servizi sociali può 
continuare a beneficiare del 
reddito di cittadinanza fino a 
dicembre –ci continuano l’as-
sessore e il consigliere La 
Pegna- vedremo per gli altri. 
Però vorremo ribadire che tutti 
hanno avuto il messaggio con 
il quale si comunicava la 
sospensione della misura di 
sostegno. I nominativi di colo-
ro che continueranno a benefi-
ciare del reddito, devono risul-
tare nella piattaforma”.  
DA GENNAIO 2024 PARTE 
L’ASSEGNO DI INCLU-
SIONE 
Con il 31 dicembre 2023, 
però, il reddito di cittadinanza 
diventa definitivamente un 
ricordo. La nuova misura che 
lo sostituirà, si chiama “asse-
gno di inclusione”. Il sostegno 
economico sarà inferiore 
rispetto al fu reddito di cittadi-
nanza e ci sarà anche una stret-
ta su chi ne avrà diritto. Potrà 
essere richiesto da persone nei 

Assessore ai servizi sociali Veronica Napolitano
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cui nuclei familiari ci sia 
almeno un componente con 
disabilità, minorenne, con 
almeno 6 anni di età oppure in 
condizione di svantaggio ma 

in programmi di cura e assi-
stenza certificati dalla pubbli-
ca amministrazione.  L’Isee 
dovrà essere inferiore a 9 mila 
360 euro e il reddito familiare 
inferiore a 6.000 annui molti-
plicati per la scala di equiva-
lenza. Più ci sono una serie di 
limitazioni dovuti alle proprie-
tà mobiliari e immobiliari. 
Non ha diritto a percepire l’as-
segno chi ha dato dimissioni 
volontarie dal lavoro ad esem-

pio. L’importo è fino a 6mila 
euro l’anno, 500 al mese, più 
un contributo affitto (per le 
locazioni regolari) di 3.360 
euro l’anno, 280 al mese. Se il 

nucleo è costituito da tutte per-
sone almeno 67enni o disabili 
gravi l’importo mensile sale a 
630 euro (7.560 l’anno) più 
150 euro di contributo d’affit-
to (1.800 l’anno). Sarà erogato 
tramite una carta d’inclusione 
ricaricabile che potrà essere 
spesa esclusivamente per i 
beni di prima necessità. La 
richiesta si fa online all’Inps. 
È ancora presto per capire 
quante persone saranno fuori 

dal sostegno economico di 
coloro che già percepiscono il 
reddito di cittadinanza ad 
Aprilia ma i servizi sociali 
sono abbastanti preoccupati. 
“Stiamo lavorando ogni gior-
no con gli uffici –ci dice l’as-
sessore Napolitano- per sup-
portare tutte le famiglie in 
questa fase delicata di passag-
gio e soprattutto preparare 
delle misure per intervenire 
con urgenza se dovesse esserci 
bisogno. Sono giorni molto 
intensi per tutti noi anche per-
ché ogni giorno ci arrivano 
indicazioni nuove e siamo 
pressati giustamente dai citta-
dini che sono preoccupati di 
perdere la loro unica entrata 
mensile”. 

LA “CARTA 
 DEDICATA A TE” 

Si chiama carta solidale o 
“dedicata a te” o carta della 
spesa ed è un contributo una 
tantum per il 2023 inserito 
nella stessa legge di bilancio. 
È una carta che prevede un 
contributo di 382,50 centesimi 
destinato alle famiglie più 
bisognose. Ad Aprilia il bene-
ficio è stato concesso a ben 
2333 famiglie. Siccome per 
accedere alla carta, si seguiva 
un ordine di priorità e sono 
rientrati coloro che avevano 
almeno 3 persone e un Isee 
sotto ai 15mila euro, ad Apri-
lia le famiglie aiutate sono 
l’8,8% dell’intera popolazio-
ne. “L’elenco dei beneficiari –
ci spiegano La Pegna e Napo-
litano- viene fornito diretta-
mente dall’Inps sulla base di 
priorità indicate precisamente 
nella misura di sostegno. Le 

famiglie possono verificare 
direttamente sul sito del 
Comune se rientrano, ovvia-
mente tramite dei file con 
nomi non identificabili. La 
notifica comunque deve essere 
ufficiale. Alle famiglie arriva-
no delle lettere con dei codici 
con i quali si possono recare 
agli uffici postali e ritirare la 
carta. Per la notifica delle let-
tere, il costo delle raccoman-
date ammontava a 13 mila 
euro. Per abbattere questo 
costo, abbiamo affidato il 
compito alle quattro sigle 
delle protezioni civili di Apri-
lia. Sono loro che porteranno a 
casa il codice oppure lasceran-
no un tagliando con il quale 
presentarsi nelle sedi della 
protezione civile e ritirare la 
lettera con il codice. Questo 
sistema ci ha permesso di 
risparmiare la metà dei costi di 
spedizione”. Per molte fami-
glie però il domicilio non sem-
pre corrisponde e diversi 
hanno lamentato di non aver 
ricevuto nulla. “In questo caso 
–ci continuano- l’invito è di 
rivolgersi a tutte e quattro le 
associazioni di protezione 
civile per capire a chi è stata 
assegnata la propria pratica”. 
Una volta ricevuto il codice è 
possibile recarsi alla Posta per 
ritirare la carta. Gli uffici 
postali, ci comunicano dalla 
direzione, hanno già tutto 
pronto ma ovviamente l’inte-
ressato deve avere tutta la 
documentazione di modo che 
venga associato il codice 
fiscale con il codice della carta 
assegnata.  
UN SOFTWARE PER MET-

TERE IN PIATTAFORMA 
TUTTE LE RICHIESTE 
Una delle novità principali su 
cui sta lavorando il nuovo 
assessore è l’acquisto di un 
software in grado di mettere in 
piattaforma le richieste e far 
chiudere al cittadino la pratica 
senza dover poi chiedere inte-
grazioni. “Attualmente ci tro-
viamo di fronte a delle situa-
zioni assurde –ci spiegano 
sempre Napolitano e La 
Pegna- anche per gli altri sus-
sidi come i canoni di locazio-
ne. Si manda la domanda via 
Pec poi se non va bene, viene 
richiesta integrazione entro 
una determinata scadenza. Chi 
fa domande di sussidio in 
genere, però, non ha dimesti-
chezza e la Pec non la vede 
quotidianamente. Alcune volte 
sono i Caf che fanno le 
domande, alcune si perdono o 
non arrivano e i cittadini se la 
prendono con gli uffici. La 
procedura si complica. Per 
questo stiamo valutando di 
acquistare un software che può 
permettere di inoltrare la 
domanda direttamente su una 
piattaforma. Se manca docu-
mentazione è la piattaforma 
stessa che non ti permette di 
inoltrare la domanda e ti indi-
ca quale documentazione sia 
necessario presentare. In que-
sto modo la domanda arriva 
agli uffici completa di tutto e 
all’utente non viene richiesto 
altro. Il cittadino ha la garan-
zia di aver presentato la 
domanda e di non dover fare 
altro. Questo permetterebbe 
anche agli uffici di lavorare 
con maggiore serenità”. 

Il consigliere comunale Vincenzo La Pegna
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La delibera dà mandato a sindaco e giunta di avviare ogni atto per contrastare la realizzazione del nuovo impianto 
 rifiuti che ha avuto l’ok della conferenza dei servizi in Regione lo scorso 23 giugno 

IL CONSIGLIO COMUNALE VOTA ALL’UNANIMITA’: RICORSO 
CONTRO IL VIA LIBERA AL NUOVO IMPIANTO RIFIUTI 

Scaramucce tra “sindaci” Principi -Terra sul parere positivo del Comune all’ampliamento di Rida nel 2003.  
Fabio Altissimi patron di Rida Ambiente: “L’importante era dire No al gruppo”

di Riccardo Toffoli 
 
Il Consiglio comunale di Apri-
lia approva all’unanimità la 
mozione che impegna il Sinda-
co e la Giunta a porre in essere 
ogni atto volto a scongiurare la 
realizzazione del nuovo 
impianto dei rifiuti che ha 
avuto l’ok della conferenza dei 
servizi in Regione il 23 giugno 
scorso. Il progetto, manca 
ancora il provvedimento uffi-
ciale ma è una formalità, pre-
vede la realizzazione di un 
impianto che lavorerà i rifiuti 
di scarto provenienti da altri 
impianti e altrimenti destinati a 
discarica, per ottenerne com-
bustibile. Il Consiglio è stato 
richiesto da Aprilia Civica, i 9 
consiglieri dell’opposizione e 
ha approvato sia la proposta di 
delibera letta dalla consigliera 
Luana Caporaso sia gli emen-
damenti apportati da Luana 
Caporaso stessa e da Ilaria 
Cavallin di Unione Civica. Tra 
i motivi: l’area a vocazione 
agricola, il fatto che la zona e 
in genere tutto il territorio apri-
liano è sovraccarico di impian-
ti, il peso del traffico dei mezzi 
sulla viabilità locale. Da tutti i 
consiglieri è venuto un unico 

coro: “Aprilia non fa Ato da 
sola e non può diventare la pat-
tumiera della Regione”. 
Durante il Consiglio, non-
ostante l’unità d’intenti, sono 
scoppiate scintille tra l’ex sin-
daco Antonio Terra e il nuovo 

sindaco Lanfranco Principi che 
ha tirato fuori dal cilindro un 
parere positivo all’ampliamen-
to di Rida del 2002 quando 
Terra era assessore all’urbani-
stica della giunta Meddi. Rida 
Ambiente va giù duro: “Nessu-
no dei consiglieri che ha votato 
la contrarietà ha letto anche 

una sintetica relazione del pro-
getto. L’importante era dire no 
al gruppo Rida Ambiente”. Il 
nuovo impianto infatti è stato 
presentato dalla società M.T.S. 
AMBIENTE INNOVAZIONI 
E TECNOLOGIE che è colle-

gata a Rida, patron Fabio 
Altissimi.  
 
“ P R E S E N T E R E M O 
RICORSO CONTRO IL 
VERBALE DELLA CON-
FERENZA” 
21 sono stati i consiglieri pre-
senti in aula che hanno votato 

il 3 agosto la delibera con la 
quale si dà mandato al sindaco 
e alla giunta di porre in essere 
ogni azione utile per contrasta-
re la realizzazione del progetto 
approvato dalla conferenza dei 
servizi il 23 giugno scorso. 
Alla proposta di delibera ini-
ziale sono stati aggiunti degli 
emendamenti. Il primo è stato 
proposto da Luana Caporaso e 
gli altri dalla consigliera di 

Unione Civica Ilaria Cavallin. 
Con questi ultimi si è maggior-
mente posta l’attenzione sulle 
istanze dei cittadini residenti e 
delle associazioni del territo-
rio. Ilaria Cavallin ha anche 
letto una lettera dell’associa-
zione Aprilia Libera che il sin-
daco Principi ha ringraziato 
per essersi mossa fin da subito 
e al fianco dell’amministrazio-
ne. Con la delibera si impegna 

Assessore Vittorio Marchitti
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il sindaco a presentare ricorso 
presso il Tar e a promuovere 
un’audizione del nuovo asses-
sore regionale ai rifiuti Fabri-
zio Ghera. Il sindaco Principi 
ha spiegato in Consiglio che 

l’amministrazione si era già 
mossa per tempo da un lato per 
valutare la possibilità di pre-
sentare ricorso al Tar contro il 
verbale conclusivo della con-
ferenza dei servizi e dall’altro 
per incontrare l’assessore 
Ghera. “Non appena abbiamo 
ricevuto il verbale conclusivo 
della conferenza dei servizi – 
ha detto il sindaco Principi- ci 
siamo immediatamente attivati 
con l’ufficio legale e con l’as-
sessore Ghera. Questo è avve-
nuto ancor prima di aver rice-
vuto la richiesta di convoca-
zione del Consiglio comunale 
da parte dell’opposizione. Con 
l’ufficio legale abbiamo ragio-
nato sull’opportunità di impu-
gnare anche il verbale oltre che 
l’atto autorizzativo definitivo e 
abbiamo valutato che fosse 

necessario. Infatti sul verbale 
si precisa che lo stesso costi-
tuisce il provvedimento auto-
rizzatorio unico regionale. E 
quindi era necessario impu-
gnare anche questo”.  

MARCHITTI: “NOSTRE 
BUONE PRATICHE 
DOVREBBERO RIDURRE 
L’IMPIANTISTICA” 
Ad aprire il dibattito del Con-
siglio comunale, la relazione 
dell’assessore all’ambiente 
Vittorio Marchitti. “Le motiva-
zioni di questa delibera – spie-
ga l’assessore- ricalcano quelle 
già espresse nella delibera del 
2022 di contrarietà al progetto 
che il Consiglio ha votato allo-
ra all’unanimità. Inoltre viene 
inserito quanto indicato dagli 
uffici comunali competenti. 
L’intervento è in zona agricola 
per un paio di ettari circa. Ciò 
causa ulteriore consumo di 
suolo. Si stima che passeranno 
una media di 75 mezzi al gior-
no con un evidente aumento 
del traffico veicolare per i 

1700 abitanti residenti. Gli 
uffici comunali hanno ribadito 
che devono preferirsi le aree 
industriali per questo tipo di 
interventi e ad Aprilia ci sono 
300 ettari circa residui di zone 
industriali. I dati Ispra del 
2020 ci dicono che ad Aprilia 
si producono 450 kg di rifiuti 
ad abitante con una differen-
ziata che arriva oltre il 70%. 
La media regionale registra 
492 kg di rifiuti ad abitante e 
solo 52% di differenziata. Le 
nostre buone pratiche dovreb-
bero ridurre il fabbisogno 

dell’impiantistica. L’impianto 
si troverà a 400 metri dal 
nucleo Sacida e 100 metri dal 
limite del nucleo nord dei Cin-
que Archi in un territorio inte-
ressato dal piano di recupero 
che quindi deve avere servizi e 
zone a potenziale espansione”. 

TERRA: “SE LA LEGGE 
REGIONALE AFFIDA 
AGLI EGATO LA GESTIO-
NE DEI RIFIUTI, LA 
REGIONE DOVREBBE 
CONGELARE TUTTE LE 
PROCEDURE IN ESSERE” 
La maggioranza ha tenuto a 
puntualizzare l’impegno per 
contrastare questo progetto e 
ha punzecchiato l’opposizione, 
accusata di aver chiesto con 
troppa fretta un Consiglio 
comunale mentre devono esse-
re valutate molte cose per non 
creare falle nell’opposizione al 

progetto. L’opposizione inve-
ce, ha punzecchiato la maggio-
ranza per il primo “regalo” 
fatto ad Aprilia dalla tanto 
sbandierata “filiera di gover-
no”. Dal consigliere della lista 
Caporaso Davide Zingaretti è 
arrivato l’appello a mantenere 

l’unità su questi temi perché, 
ha detto: “il ciclo dei rifiuti sia 
provinciale e non solo aprilia-
no. Bisognerebbe distribuire 
gli impianti su tutti i 33 comu-
ni della provincia ma la politi-
ca invece vorrebbe chiudere i 
rifiuti nella nostra città”. Gli fa 
eco Sonia Bianchi di Aprilia 
2023: “no corale al nostro ter-
ritorio come pattumiera regio-
nale”. E infine Fabrizio Fio-
rentini di Uniti per Aprilia che 
dice senza mezzi termini: “ter-
mini come l’ambiente non pos-
sono andare in vacanza”. A 
dare qualche elemento in più 
però è stato Antonio Terra. 
L’ex sindaco ha ripercorso le 
tappe che hanno portato l’im-
piantistica sui rifiuti in città e 
poi ha dato qualche “stoccata” 
all’attuale giunta regionale. 
“Noi non ce l’abbiamo mai 
avuta con questo o quell’altro 
imprenditore –ha detto- in que-
sti 14 anni di governo civico 
abbiamo avuto una visione 
molto chiara sul tema. Abbia-
mo cercato di mantenere rap-
porti positivi con gli impianti 
che ci siamo ritrovati e con i 
quali abbiamo avviato anche 
dei percorsi di conoscenza sul 
territorio. Ma allo stesso 
tempo abbiamo detto no ad 
altri impianti. Lo abbiamo 
fatto con tutti dando ad esem-
pio parere negativo su Casa-
lazzara, facendo ricorso sulla 
discarica del commissario, 
dando parere contrario alla 
ricostruzione della Loas o il no 
all’inceneritore. Questo è 
avvenuto senza guardare in 
faccia nessuno che era a 

Il sindaco Lanfranco Principi

L’ex sindaco Antonio Terra

Continua a pag. 8
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Roma, andando dritto sulla 
nostra strada. Bisogna alzare il 
livello del confronto e dello 
scontro per far capire che su 
questo versante è ora di finirla. 
Sono preoccupato perché in 
itinere non c’è solo quest’im-
pianto ma c’è anche la possibi-
lità di una discarica. Dalla 
Regione dobbiamo capire 
molto e per questo dobbiamo 
invitare tutti i consiglieri 
regionali eletti sul territorio 
per darci delle spiegazioni. Se 
la legge regionale istituisce gli 
Egato e affida a questi organi-
smi il compito di individuare 
aree e impianti, le richieste in 
essere dovrebbero essere con-
gelate. Perché la Regione con-
tinua a dare autorizzazioni? 
Dovrebbe fermare qualunque 
tipo di autorizzazione. La 
nuova amministrazione regio-
nale è venuta ad Aprilia non 
dicendo che ci avrebbe dato 
nuovi impianti sui rifiuti di cui 
non abbiamo bisogno. I citta-
dini si aspettano quello che è 
stato promesso: le strade e le 
fogne, non nuovi impianti di 
rifiuti”. Gli fa eco Davide Tili-
gna che sentenzia: “è cambiato 
colore politico, ma il modo di 
operare della Regione è sem-
pre lo stesso”. 
 
SCINTILLE TRA SINDACI 
Le scintille poi sono scoppiate 
tra i due sindaci: Principi e 
Terra. Principi ha accusato l’ex 
sindaco di aver dato parere 
favorevole nel 2002 ad un 
ampliamento di Rida. “Nel 
2002 lei –ha detto Principi- era 
assessore all’urbanistica e la 

Rida richiedeva un amplia-
mento con una conferenza 
istruttoria. Il Comune di Apri-
lia ha espresso parere favore-
vole in quanto l’attività era già 
esistente ed operava in un ter-
ritorio già compromesso. Que-
ste le motivazioni”. L’ex sin-
daco però non si è tirato indie-
tro. “Con gli impianti esistenti, 
la nostra amministrazione civi-
ca ha trovato un punto d’in-
contro –ha detto- ma ciò non è 
stato con le proposte di nuovi 
impianti. Nel 2003 siamo 
andati in conferenza per realiz-
zare una tettoia, delle recinzio-
ni, degli uffici e spogliatoio 
rispetto ad uno stabilimento 
già realizzato. Tra l’altro nel 
2003 l’azienda non ancora 
decollata. Abbiamo detto che il 
lotto era in stato di degrado, 
chi ha verbalizzato ha trascrit-
to male”.  
 
RIDA: “PROGETTO IN 
FASE EMBRIONALE, 
NESSUNO DEI CONSI-
GLIERI HA LETTO LA 
RELAZIONE. L’IMPOR-
TANTE ERA DIRE NO A 
RIDA” 
“Rida Ambiente –si legge in 
una nota inviata subito dopo 
l’approvazione della delibera 
del Consiglio -prende atto 
dell’ennesimo atto politico che 
si è consumato ieri pomeriggio 
durante il consiglio comunale 
di Aprilia per dire no all’inizia-
tiva imprenditoriale ancora in 
fase embrionale e di cui nessu-
no, dei consiglieri che ne 
hanno votato la propria contra-
rietà, ne abbia letto anche una 
sintetica relazione. L’impor-

tante era dire NO al Gruppo 
Rida Ambiente. Andava messo 
un veto, una censura all’im-
prenditore Fabio Altissimi. Se 
l’assise si fosse sempre battuta 

con lo stesso impeto con il 
quale si adopera per Rida 
saremmo stati i primi a ralle-
grarcene. Invece non abbiamo 
memoria, pronti a prenderne 
atto nel caso contrario, di ini-
ziative analoghe a quelle riser-
vate al Gruppo Rida con la 
scusa di di tutelare gli interessi 
della cittadinanza. Ricordiamo 
i nomi di alcune imprese con-
correnti che mai hanno subito 
un trattamento paragonabile a 
quello sopportato da Fabio 
Altissimi. Parliamo di impianti 
gestisti da Self Garden, DP 
Lubrificanti, Loas Italia, Eco 
Aprilia, Anzio Biowaste, Stra-
daioli Calcestuzzi, Cogea e 
l’impianto di biomasse di Via 
del Campo. Le alternative che 
l’amministrazione comunale 

offre sono ai più sconosciute. 
A fronte di un secco NO e nel 
mettere in campo risorse per 
pagare profumati ricorsi non 
c’è una solo proposta di alter-

nativa o di compromesso. La 
cosa ovviamente non spaventa 
chi ha fatto della legalità 
imprenditoriale un atto di vita. 
Per questo il Gruppo Rida 
affronterà qualsiasi grado di 
giudizio con qualsiasi tribuna-
le chiamato a giudicare”. 
 
ALCUNI DETTAGLI SUL 
NUOVO IMPIANTO 
La proposta risale a dicembre 
2021 e prevede la realizzazio-
ne di un impianto che lavorerà 
i rifiuti di scarto provenienti da 
altri impianti, altrimenti desti-
nati a discarica, per ottenerne 
combustibile. La società pro-
ponente è la M.T.S. AMBIEN-
TE INNOVAZIONI E TEC-
NOLOGIE collegata a Rida, 
patron Fabio Altissimi. La 

comunicazione di avvio del 
procedimento è del 31 gennaio 
2022. Sono state tre le sedute 
della conferenza dei servizi a 
partire da luglio 2022, l’ulti-
ma, quella che ha rilasciato il 
parere positivo, il 23 giugno 
scorso. Il progetto prevede la 
realizzazione di un impianto di 
produzione e raffinazione di 
CSS-combustibile (end of 
waste) a partire da rifiuti di 
scarto provenienti da altri 
impianti di gestione rifiuti 
urbani e speciali non pericolosi 
che, diversamente, sarebbero 
stati destinati alla discarica. Il 
sito è localizzato in un’area 
che risulta classificata come 
“Zona Agricola” del P.R.G. del 
Comune di Aprilia ed è questo 
uno dei motivi per il quale il 
Comune ha dato parere non 
favorevole. L’impianto sarà 
gestito con una frequenza di 12 
ore al giorno, pari ad una capa-
cità di 495.000 tonnellate ad 
anno estendibili a 825.000 ton-
nellate all’anno. L’impianto 
ricade su un’area complessiva 
di circa 20.000 mq, recintata 
perimetralmente con l’accesso 
carrabile e dotato di un cancel-
lo in ferro, ubicato in Via Val-
camonica. La gestione dei 
rifiuti avverrà in 6 aree distinte 
e ciascuna adibita a specifiche 
operazioni. Delle 495mila ton-
nellate di rifiuti, la società pre-
vede una media di recupero 
pari a 297.000 tonnellate, con 
una percentuale di recupero 
che oscilla tra il 60-85% per la 
produzione di CSS-Combusti-
bile (End of Waste).

Continua da pag. 7

Il patron di RIDA Ambiente Fabio Altissimi
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“La legalità, un modello vincente”, l’incontro organizzato dalla Cisl di Latina e Lazio Tv 

Il Sindaco Lanfranco Principi: “La legalità va praticata in ogni momento,  
dobbiamo rappresentare un modello di comportamento per i giovani”

La legalità come stile di vita 
positivo da applicare in ogni 
ambito della vita quotidiana. 
Questi i temi trattati in occa-
sione della serata evento 
“Legalità, un modello vin-
cente”, organizzato dalla Cisl 
di Latina e da Lazio TV per 
sensibilizzare le comunità 
pontine a non abbassare la 
guardia sugli argomenti caldi 
al centro della cronaca loca-
le. In tour per le piazze dei 

comuni pontini, l’evento 
nella serata di ieri è approda-
to presso piazza delle Erbe ad 
Aprilia, registrando una 
grande partecipazione di 
pubblico.  

Ospiti dell’incontro, modera-
to dal Direttore di Lazio TV e 
storico conduttore della tra-
smissione Monitor il giorna-
lista Egidio Fia, il segretario 
generale della Cisl Enrico 
Coppotelli, il segretario 
generale della Cisl di Latina 
Roberto Cecere, il giornalista 
de LaPresse e Leggo Emilio 
Orlando, il Direttore di Lati-
na Oggi Tonj Ortoleva, l’av-
vocato comunitario Giuseppe 

Zaccone, Mario Balzano del 
Presidio Libera e in collega-
mento da Mondello Salvato-
re Borsellino, il fratello 
minore del magistrato Paolo 
Borsellino, assassinato dalla 

mafia il 19 
Luglio 1992 
nella strage di 
via D’Amelio. 
Presente al dibat-
tito l’ammini-
strazione comu-
nale, rappresen-
tata dal sindaco 
Lanfranco Prin-
cipi, dal vicesin-
daco Vittorio 
Marchitti, dagli 
assessori Vero-
nica Napolitano 
ed Elvis Marti-
no e dai consi-
glieri di mag-
gioranza.  
“Sono partico-
larmente lieto – ha dichiara-
to il sindaco Lanfranco 
Principi- che piazza delle 
Erbe, il cuore del centro sto-
rico di Aprilia, abbia accol-
to un incontro così impor-
tante e partecipato. Ci 
siamo adoperati affinché 
questo evento avesse massi-
ma risonanza, la risposta 
migliore a chi mi ha accusa-
to di non aver tenuto nella 
dovuta considerazione i 

temi della legalità. La parte-
cipazione a queste iniziative 
rappresenta il primo e più 
importante passo per pro-
muovere la cultura della 
legalità, da praticare in ogni 

ambito e da diffondere 
soprattutto nelle scuole, tra i 
giovani. Per loro dobbiamo 
rappresentare un modello di 
comportamento”.  
L’incontro ha dato modo di 
approfondire alcuni temi 
caldi spesso al centro della 
cronaca locale e nazionale, 
ma il significato è stato 
soprattutto quello di sensibi-
lizzare i cittadini a porsi in 
prima linea nel coltivare e 
promuovere la legalità a par-
tire dai piccoli gesti e pro-
muovere la cultura della 
legalità soprattutto tra le 
nuove generazioni. Impor-
tante la testimonianza di 

Adriana Stoica e Andrea 
Cavicchioli, due giovani neo-
diplomati del Liceo Antonio 
Meucci di Aprilia che hanno 
partecipato alla consegna del 
codice penale di Giovanni 
Falcone presso l’istituto 
superiore di Aprilia. Toccan-
te la testimonianza di Salva-
tore Borsellino, che non ha 
nascosto l’indignazione per 
le sentenze di assoluzione 
rispetto all’accusa di strage 
nel processo per la morte di 
Paolo Borsellino e delle per-
sone che facevano parte della 
sua scorta e per il processo 
relativo alla trattativa Stato-
Mafia.  
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L’assessore Marchitti: “Mi sono trovato senza risorse e senza programmazione” 

TORNANO FINALMENTE LE PROGRAMMAZIONI COMUNALI SU 
DISINFESTAZIONE, DEBLATTIZZAZIONE E DERATTIZZAZIONE 

Appena 20 mila euro stanziati dalla precedente amministrazione per coprire interventi così delicati per tutto l’anno

di Riccardo Toffoli 
 
“Disinfestazione, derattizzazione e 
deblattizzazione? Risorse poche e senza 
programmazione”. Quando si è insedia-
to il nuovo assessore all’ambiente Vitto-
rio Marchitti si è trovato con quattro 
spicci per un fenomeno molto delicato 
che incide profondamente sull’igiene e 
la salute dei cittadini. Circa 20 mila euro 
per tutto: contrastare il proliferare di 
blatte, il girare di ratti e, se ancora ci 
fosse qualche euro, contro le zanzare. 
“Mi sono trovato un accordo quadro -ci 
ha spiegato Marchitti- all’interno del 
quale è stato stipulato con una ditta, un 
contratto per interventi da farsi priorita-
riamente presso gli edifici pubblici e le 
scuole. Siamo intervenuti subito. E gra-
zie alle economie, siamo riusciti a rim-
pinguare il capito di altri 13 mila euro 
per poter ampliare questo tipo di inter-
venti in una vasta area della città. Ma 
posso assicurare che non sarà più così. 
Dal prossimo anno si programmerà tutto 
e si faranno tre interventi come fanno 
del resto tutte le città, a partire da 
marzo”. 
UNA QUESTIONE IDEOLOGICA 

CHE NASCONDEVA  
IL “TAGLIO” ECONOMICO? 

La precedente amministrazione civica 
ha sempre sostenuto la propria contra-
rietà ad interventi massicci del genere 
lasciando praticamente che i cittadini in 
alcune aree sensibili della città, e negli 
ultimi anni anche nel centro urbano, fos-
sero invasi da zanzare e blatte nel perio-
do estivo con gravi disagi che si manife-
stavano in lamentale e segnalazioni. 
Con il tempo, vista l’assenza dell’ammi-
nistrazione, i cittadini si sono organizza-

ti come meglio potevano e hanno inizia-
to a chiamare ditte private per interventi 
nei propri lotti. Così è successo che 
ognuno facesse come gli pareva senza 
un intervento d vasta portata a monte e 
forse, per buona pace degli ambientalisti 
più incalliti, con anche un maggior 
inquinamento nell’aria. Alcuni condo-

mini sono stati costretti a correre ai ripa-
ri con interventi di urgenza contro le 
blatte in orario mattutino. Lì creando 
ovviamente più disagio. Ma del resto 
come si poteva fare? “L’urgenza è 
urgenza -dice l’assessore- bisogna pre-
vedere e programmare per non arrivare 
all’emergenza”. Nonostante avessimo 
denunciato il problema con i vari asses-
sori che si sono succeduti, nulla è cam-
biato nel corso degli anni. Il nuovo 
assessore conferma però, che dietro alla 
visione ambientalista si nasconde il 
“taglio economico”: 20 mila euro tutto 
l’anno per contrastare topi, blatte e zan-
zare. Una cosa insignificante per una 
città di 80 mila abitanti e un territorio 
più ampio di quello di Milano.  
“SI POSSONO USARE PRODOTTI 
NON INQUINANTI SE SI PRO-
GRAMMA” 

“Se si programma per tempo come fare-
mo il prossimo anno, si possono utiliz-
zare prodotti non inquinanti che non 
vanno di certo ad eliminare del tutto 
topi, blatte e zanzare ma almeno se ne 
riduce il numero”. Interventi sui topi 
non sono impattanti perché si fanno 
nelle fognature. Sono più impattanti gli 
interventi con l’atomizzatore. Quello 
per intenderci che impone la chiusura 
delle finestre quando passa ed entra in 
azione. Ma a questa soluzione non si 
arriva se si programma per tempo. I lar-
vicidi sono meno impattanti perché si va 
a limitare la prolificazione delle zanza-
re. Dal prossimo anno questo tipo di 
interventi sarà programmato a partire da 
marzo e per tre volte sulle strade comu-
nali. Questo limiterà fortemente il feno-
meno”. 

UNA CAMPAGNA DI 
 SENSIBILIZZAZIONE 

Oltre a questo, fa presente l’assessore, 
serve una campagna di sensibilizzazione 
per evitare che i cittadini stessi creino le 
condizioni per la prolificazione delle 
zanzare. “E’ tutto inutile se poi i cittadi-
ni non fanno la loro parte” – continua 
Marchitti. “Andremo a fare degli incon-
tri quartiere per quartiere e se fosse 
necessario condominio per condominio 
-ci anticipa- per spiegare le buone prati-
che necessarie per contenere il prolifica-
re delle zanzare”. 
 “PIU’ CONTROLLI SUL PORTA A 

PORTA” 
La campagna di sensibilizzazione sulle 
zanzare, sarà parallela a quella sui rifiu-
ti. Toppi rifiuti buttati per strada e un 
generale abbassamento della guardia 
sulla differenziata viene registrato dagli 
uffici che lottano quotidianamente con 

segnalazioni di marciapiedi, anche in 
centro città, dove si sversa di tutto: sac-
chetti, umido e plastiche varie. “Non è 
una sola questione di decoro -ci dice 
Marchitti- non mettere nei mastelli le 
buste, comporta problemi di natura igie-
nica che vanno ad incidere sull’aumento 
delle blatte e dei topi ad esempio”. Sono 
già partiti i primi incontri con gli ammi-
nistratori dei condomini esposti nelle 
vie dove la problematica è più sentita. 
“Chiediamo intanto il rispetto del rego-
lamento comunale che prevede di trova-
re un’area interna ai condomini per il 
deposito dei mastelli. E questo già evita 
il degrado che vediamo in certi marcia-
piedi. Poi la Polizia Locale sta avviando 
una serie di controlli sul territorio che 
oltre a verificare il corretto svolgimento 
della differenziata, va a monitorare 
anche la Tari. Oggi abbiamo fatto un 
controllo sui sacchetti neri gettati come 
indifferenziato. E i dati sono significati-
vi: il 60% del contenuto può essere dif-
ferenziato. Bisogna incidere su questo e 
lo si deve fare con controlli più serrati”.

Assessore Vittorio Marchitti
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Nell’ambito degli shopping day di luglio l’associazione dei commercianti ha promosso due bellissime iniziative 

SCUOLE DI BALLO E DI MUSICA: I DUE EVENTI TARGATI APRILIA COMMERCIO 
Savina Tatti: “Entrambe le manifestazioni sono state un bel successo”

di Riccardo Toffoli 
Si concludono gli Shopping 
Day di luglio ad Aprilia con 
due importanti appuntamenti 
promossi da Aprilia Commer-
cio, l’associazione dei com-
mercianti della città. Come 
primo appuntamento i com-

mercianti hanno organizzato 
una serata in piazza Roma con 
le scuole di ballo. E’ stato un 
ricco susseguirsi di danza e di 
musica che ha allietato la pas-
seggiata serale delle famiglia 
con i negozi aperti fino a mez-
zanotte per tutto il centro urba-
no. Aprilia Commercio ha 
coinvolto le scuole di ballo di 
Aprilia per mettere in scena 
“Danzando sotto le stelle!” 
giovedì 13 luglio, una kermes-
se di musica e danza live diret-
tamente dal palco di piazza 

Roma. Hanno aderito sei scuo-
le di danza portando ad esibirsi 
tantissime persone: Aprilia 
Kolada, Teatro Europa DI&AS 
HIP HOP SCHOOL, Salsaen 
Fuego, Grand Jetè, Lucy 
Dance ed Evolution Dance 
Studio. Ha presentato la serata 

Patrizia Panecaldo. Giovedì 27 
luglio invece, è stata la volta 
delle scuole di musica aprilia-
ne. La kermesse si è svolta 
presso il palco allestito alla 
Pinetina, una volta utilizzata 
per i salotti culturali di San 
Michele Arcangelo. Una bel-
lissima serata con le voci gio-
vanili più belle di Aprilia e 
curate dalle associazioni musi-
cali di Aprilia. Sei le associa-
zioni coinvolte che hanno 
accettato l’invito: Amadeus, 
Arci La Freccia, Warm A.P. 

Studio – Annalisa Pompeo, 
Corso di Canto Valentina Viola 
Vocal Coach, Diapason e 
Kammermusik. La serata che 
ha visto la partecipazione di 
tantissimi giovani dal titolo 
“Free Music Festival” è stata 
presentata da Dora Nevi. Pre-
senti alla serata anche il sinda-
co Lanfranco Principi e gli 
assessori interessati. A tutte le 
associazioni è stata consegnata 
una targa di partecipazione. 
Sono state belle serate di con-
divisione di tutte le potenziali-
tà di questa città che Aprilia 

Commercio ha saputo cogliere 
e valorizzare. “Tutt’e due le 
manifestazioni –ci dice Savina 
Tatti di Aprilia Commercio- 
sono state un bel successo. Le 
scuole di ballo in piazza ma il 
prossimo evento metteremo le 
scuole di musica in piazza. 
Quest’anno avevamo spazio 
per fare eventi quindi ci è stata 

data possibilità. Siamo felici di 
poter portare le nostre attività 
in eventi non contemplati, pro-
prio per favorire la città di 
Aprilia e i suoi cittadini. “Mi 
auguro che anche i partecipanti 
abbiano ricambiato in pubbli-
cità alla nostra associazione 
con la stessa forza con cui lo 
abbiamo fatto noi”. Aprilia 

Commercio è nata proprio per 
unire i commercianti di Apri-
lia e promuovere delle inizia-
tive volte a rilanciare il com-
mercio cittadino. Non solo 
nel centro urbano dove 
comunque la crisi economica 
degli ultimi anni si è fatta 
sentire, ma anche nelle perife-
rie. L’associazione in questi 
anni ha saputo raccogliere la 
sfida che finora non era mai 
riuscita nella storia più recen-
te della città: unire i commer-
cianti apriliani in un’unica 
voce. Sono tantissime le ini-

ziative portate avanti da Apri-
lia Commercio e ora già si 
pensa ai prossimi eventi: il San 
Michele che è dietro l’angolo e 
il Natale. Le due serate rientra-
no nella programmazione 
generale degli Shopping Day 
organizzati dalla Pro Loco di 
Aprilia e dagli assessorati pre-
posti. 

L’amministrazione con il sindaco Lanfranco Principi  

e gli assessori Vittorio Marchitti e Elvis  Martino

I rappresentanti delle scuole di Danza di Aprilia

 Teatro Europa DI&AS HIP HOP SCHOOL
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Servizi pubblici per la prima infanzia,  
pubblicato il bando 2023/2024 per  

gli asili nido privati
Una convenzione per 
integrare i servizi pub-
blici e privati all’interno 
degli asili nido privati 
che aderiranno al proget-
to. E’ stato pubblicato 
nella sezione bandi avvi-
si - amministrazione tra-
sparente- del sito inter-
net del Comune di Apri-
lia “l’avviso pubblico 
per l’acquisizione di 
manifestazione di inte-
resse alla stipula di con-
venzione per la riserva 
di posti-bambino/a presso i servizi educativi privati rivolti alla prima infanzia (nidi), ubicati nel 
territorio di Aprilia, per l’anno educativo 2023/2024. 
Lo scopo dell’avviso pubblico è quello di incrementare l’offerta pubblica di servizi per la prima 
infanzia a disposizione delle famiglie con figli tra 3 mesi e 36 mesi d’età, residenti nel Comune 
di Aprilia (LT) riservando dei posti-bambino/a presso i nidi privati , per l’anno educativo 
2023/2024, da destinare prioritariamente agli utenti in lista di attesa del nido comunale “D. 
D’Alessio”. 
I gestori dei nidi privati ubicati nel territorio comunale, in possesso dei requisiti previsti dall’av-
viso pubblico, interessati a stipulare atto di convenzione con il comune di Aprilia, per la riserva 
di posti presso servizi educativi per l’A.E. 2023/2024, dovranno presentare l’istanza di parteci-
pazione , secondo le modalità previste  entro le ore 12,00 del giorno 25 Agosto 2023. 
All’utenza che fruirà dei posti riservati dai nidi privati convenzionati, sarà applicato lo stesso 
sistema tariffario adottato per il nido comunale “Domenico d’Alessio. 
Al gestore convenzionato sarà riconosciuto dal Comune un importo differenziato secondo la 
fascia ISSE della famiglia dell’utente, a fronte dell’effettivo utilizzo dei posti, al fine di elimi-
nare o ridurre la retta di frequenza a carico della famiglia in relazione alla fascia ISEE di appar-
tenenza. 
Per le spese derivanti da tale Avviso, l’Ente utilizzerà le specifiche risorse finanziarie del Fondo 
di Solidarietà Comunale per potenziamento dei nidi, assegnate per l’anno 2023 ai Comuni 
beneficiari con decreto del Ministero dell’Interno del 26 Aprile 2023. 
“Il nostro intento – sottolinea l’assessore alla pubblica istruzione Elvis Martino – è quello di 
dare risposta alle numerose famiglie che sono in lista di attesa per poter accedere al nido comu-
nale. Nei limiti delle risorse a finanziarie a nostra disposizione, vorremmo tendere la mano ai 
genitori attraverso la convenzione che verrà stipulata con gli asili privati che decideranno di 
aderire. Questo permetterà di sostenere un’offerta pubblica dei servizi educati rivolti alla prima 
infanzia nel territorio comunale. Abbiamo a cuore il futuro dei bambini, gli adulti di domani e 
riteniamo che integrare servizi educativi pubblici e privati sia lo strumento migliori per occu-
parci della loro crescita e formazione sin dalla più tenera età. L’amministrazione comunale ha 
intenzione di incontrare nei prossimi giorni le strutture private del territorio”.  
 

Procedura di gara intervento 
PNRR, rafforzamento dei servizi a 

favore della domiciliarità

Potenziamento della domiciliarità grazie al finanziamento del Ministe-
ro con i fondi del PNRR, al via la gara per l’affidamento del servizio.  
Il distretto LT1, composto dai comuni di Aprilia, Cisterna, Cori e 
Rocca Massima, ha dato avvio alla procedura di gara per l’affidamento 
del servizio di rafforzamento dei servizi sociali domiciliari, per un 
importo complessivo previsto a base d’asta di 183 mila 626,49 euro.  
La misura è finalizzata a rafforzare il servizio di assistenza domiciliare 
per favorire le dimissioni anticipate assistite e prevenire l’ospedalizza-
zione di persone anziane e fragili appartenenti al Distretto 1, che oltre 
ad Aprilia capofila include anche i comuni di Cisterna, Cori e Rocca 
Massima. Lo scopo è quello di garantire prestazioni sanitarie e sociali 
personalizzate e abbracciare le particolari esigenze delle persone che 
ne saranno destinatarie, ma anche decongestionare presidi ospedalieri 
e pronto soccorso nei casi in cui l’assistenza tutelare possa evitare o 
ridurre i tempi di ricovero in struttura.  
Per rispondere al bando c’è tempo fino al 22 Agosto alle ore 18:00. E’ 
possibile consultare il disciplinare di gara e scaricare tutta la moduli-
stica sul sito istituzionale, all’interno della sezione amministrazione 
trasparente, al link: 
https://www.comune.aprilia.lt.it/amm-trasparente/rafforzamento-dei-
servizi-sociali-a-favore-della-domiciliaritanellambito-del-piano-nazio-
nale-di-ripresa-e-resilienza-pnrr-missione-5-inclusione-e-coesione-
componente-2-infrast/ 
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75° anniversario dei rapporti diplomatici tra Italia e 
India, l’evento presso il parco Falcone e Borsellino 

Il sindaco Lanfranco Principi e l’assessore Elvis Martino incontrano il corpo diplomatico dell’ambasciata indiana di Roma

Una manifestazione per cele-
brare il 75° anniversario dalla 
fondazione delle relazioni 
diplomatiche tra Italia e 
India. Ancora una volta Apri-
lia si riscopre una città aperta 
al dialogo, al confronto, allo 
scambio socio culturale e per 
questo è stata scelta dall’as-
sociazione Indo Italian Cul-

tural and Welfare Association 
Rome Italy di Anzio per ospi-
tare l’evento volto a ricordare 
l’inizio dei rapporti diploma-
tici trai due paesi, avvenuto 
nel 1947. 
Ieri sera presso il parco Fal-
cone e Borsellino di via dei 

Mille, il sindaco di Aprilia 
Lanfranco Principi e l’asses-
sore alla cultura Elvis Marti-
no, sono stati accolti sul 
palco dal presidente dell’As-
sociazione Indo Italian Cul-
tural and Welfare Association 
Rome Italy Soni Vishnu 
Kumar, che ha favorito l’in-
contro tra i rappresentanti 

dell’amministrazione comu-
nale e il corpo diplomatico 
dell’ambasciata indiana di 
Roma, tra i quali il vice 
ambasciatore Amaram Gur-
jar. Per favorire lo scambio 
tra le due culture, l’associa-
zione ha voluto donare al 

primo citta-
dino il copri-
capo tipico e 
una targa in 
ricordo della 
serata.  
“ Q u e s t i 
eventi rive-
stono una 
g r a n d e 
importanza 
non solo da 
un punto di 
vista diplo-
matico – sot-
tolinea il sin-
daco Lan-
franco Prin-
cipi – ma 
anche sotto il 
p r o f i l o 
socio-culturale, favorendo 
l’integrazione. Un processo 
che l’amministrazione inten-
de promuovere e favorire, ma 
già in corso grazie alla viva-
cità delle associazioni che 
ogni anno organizzano mani-
festazioni legate alle comuni-
tà composte da cittadini stra-
nieri che risiedono ad Apri-
lia. Penso ad esempio alla 
comunità sikh, che da anni ci 
regala i colori e il fascino di 
una cultura secolare attraver-

so il Nagar Kirtan. Questo 
autentico processo di integra-
zione ha favorito la costante 
crescita della comunità, che 
conta oggi 1481 persone resi-
denti e rappresenta ad Aprilia 
la seconda comunità straniera 
più numerosa”.  
“Siamo orgogliosi che l’asso-
ciazione abbia promosso l’i-
niziativa proprio ad Aprilia – 
dichiara l’assessore alla cul-
tura Elvis Martino – favoren-
do ancora di più i buoni rap-

porti tra due paesi e lo scam-
bio reciproco tra le due cultu-
re. La comunità indiana ha 
dimostrato nel tempo una 
forte vivacità e presenza, par-
tecipando al carnevale apri-
liano e portando sul territorio 
feste tradizionali che rappre-
sentano un valore aggiunto a 
livello sociale e culturale. 
Soni iniziative che come 
amministrazione vogliamo 
sostenere, promuovere e 
valorizzare”. 
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NUOVA SCOPERTA SULLA VERA CAUSA DELLA 
MALATTIA PARODONTALE 

Intervista al dott. Giuseppe Grech
Domanda: Dott Grech sono molti 
anni che pubblica articoli sul nostro 
giornale, brevemente la presento 
per chi ha modo di leggere per la 
prima volta il nostro giornale. Lei è 
un medico chirurgo odontoiatra di 
Aprilia specializzato in tutte le 
branche dell’odontoiatria, negli 
ultimi anni la sua attenzione si è 
focalizzata in particolar modo sulla 
Malattia parodontale e le sue cause. 
In breve, per malattia parodontale 
cosa si intende? 
Dottore: la malattia parodontale 
identifica una patologia orale 
infiammatoria a carico del paro-
donto, la struttura di sostegno del 
dente. La malattia si manifesta in 
un primo tempo come un’infiam-
mazione marginale della gengiva 
che, se trascurata, cronicizza, evol-
vendo lentamente in parodontite, 
comunemente conosciuta come 
“piorrea”. 
Domanda: Riguardo questo argo-
mento voglio farle delle domande 
inerenti alla sua ultima ricerca. Lei 
parla di nuove scoperte sulla malat-
tia parodontale avvenute a seguito 
di uno studio che ha condotto.  Ci 
dica di più su quest’ultima ricerca. 
Dottore: Prima della mia ricerca si attri-
buiva ai batteri come causa principale della 
malattia parodontale, ovviamente anche i 
batteri in percentuale più bassa causano la 
malattia parodontale. Motivo per cui è 
importante fare i test microbiologici i quali 
possono determinare o stabilire la causa 
principale o l’insieme di cause. 
Questa mia ultima ricerca si basa sulla 
causa principale della malattia parodontale. 
Questo studio dimostra che le PARAFUN-
ZIONI, quindi parliamo di bruxismo, ser-
ramento, deglutizione atipica, precontatti, 
abitudini viziate, disallineamento dentale, 
trauma da occlusione e manufatti protesici 
incongrui, sono la causa principale della 
MALATTIA PARODONTALE. 
Domanda: come si chiama lo studio che 
ha condotto? 

 
Dottore: “studio controllato randomizza-
to, clinico cieco per valutare la causa prin-
cipale della malattia parodontale, la pre-
senza predominante in % dei batteri e della 
carica batterica totale prima e dopo la 
terapia non chirurgica ”. 
Domanda: dottore come ha organizzato la 
ricerca scientifica , come ha strutturato il 
tutto, si è servito di un materiale in partico-
lare? 
Dottore: mi sono servito dei TEST 
MICROBIOLOGICI : consiste nel prelie-
vo del fluido crevicolare colonizzato dai 
batteri e contenente cellule epiteliali del-
l’individuo in esame tramite cono di carta 
sterile di diametro 60/80 nella tasca paro-
dontale o peri-implantare per almeno 30 
secondi dopodiché si ripone all’interno 

della provetta; si 
ripete la proce-
dura per avere un 
minimo di due a 
un massimo di 
quattro coni di 
carta. 
Domanda: 
deduco che que-
sta procedura sia 
stata effettuata 
su un campione 
X  di pazienti. 
Dottore: esatta-
mente , è stata 
esaminato il 
seguente cam-
pione: 498 pre-
lievi (test micro-
biologici) per un 
totale di 420 
pazienti. In 78 
pazienti è stato 
effettuato un 
secondo prelievo 
dopo il tratta-
mento. Il 70% 
dei pazienti in 
esame aveva le 
PARAFUNZIO-
NI (bruxismo, 
s e r r a m e n t o , 
deglutizione ati-
pica, precontatti, 
cattive abitudini, 
disallineamento 
dentale, trauma 
da occlusione, 
respiratore orale 
e manufatti pro-
tesici incongrui), 
con elevata cari 

 
ca batterica. In alcuni casi erano assenti i 
batteri principali, in altri casi vi era la pre-
senza pressoché costante del batterio Fuso-
bacterium nucleatum (batterio quest’ulti-
mo che causa il tumore del colon retto). Su 
420 pazienti 263 sono con parafunzioni , a 
157 la malattia parodontale è attribuita a 
batteri. Le parafunzioni sono passate da 
Fattori “locali indiretti e aggravanti”: a 
Fattori eziologici locali “diretti e scatenan-
ti”. Di questi 263 pazienti con parafunzioni 
, 60 sono senza batteri, 86 sono senza 5 
batteri , 112 sono senza i primi 4 batteri, 2 
hanno solo Aggregatibacteractinomyce-
temcomitans, 13 hanno solo Porphyromo-
nas gingivalis, 173 hanno Fusobacterium 
nucleatum. 
Domanda: un lavoro lungo e intenso. Que-
sta attenta ricerca con l’obiettivo quindi di  

 
valutare la causa principale della 
malattia parodontale e la predominan-
za dei batteri e la carica batterica tota-
le prima e dopo a che risultati ha por-
tato ? 
Dottore: lo studio ha messo in eviden-
za che la causa principale della malat-
tia parodontale sono le parafunzioni 
(bruxismo, serramento, abitudini 
viziate, deglutizione atipica, respira-

zione orale, disallineamento dentale, pre-
contatti e manufatti protesici incongrui). 
Quindi siamo passati a  fattori eziologici 
locali “diretti e scatenanti” e non più “indi-
retti e predisponenti” come si è sempre 
sostenuto. In secondo piano da batteri. 
Domanda: dott Grech dove è possibile tro-
vare e leggere la sua ricerca scientifica? 
Dottore: la mia ricerca è stata pubblicata 
sulla rivista internazionale OAT open 
access text  “Dental, Oral and Maxillofa-
cial Research ”.  Questo è il link 

https://www.oatext.com/randomized-con-
trolled-clinical-blinded-study-to-evaluate-
the-main-cause-of-periodontal-disease,-
the-predominant-presence-of-bacteria-in-
percentage-and-the-total-bacterial-load-
before-and-after-non-surgical-therapy.php 
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 Sono trascorsi 5 anni. Il ricordo di una grande amico 
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Dove AndareDove Andare
Consigli Utili per il divertimento, il tempo libero e.........

Latina estate 2023, ecco tutti i 
concerti che ci saranno in centro e 
sul lungomare in città. Tutti gli 
eventi sono a ingresso gratuito e 
non è poco, considerando l’esbor-
so economico che in genere è un 
salasso per le famiglie a cui gli 
adolescenti chiedono di prenotare 
gli “ambiti biglietti” 
Potremo assistere a concerti, party, 
sport e ci sarà da divertirsi, non 
solo in centro, ma anche sul lungo-
mare della città. La “marina di 
Latina” si animerà probabilmente 
come non era mai accaduto prima. 
Questo che andiamo ad esporre è 
il programma di eventi pensato e 
voluto per l’estate 2023. Le inizia-
tive si svolgeranno da luglio fino a 
settembre e saranno tutte a costo 
zero per i cittadini. “L’obiettivo è 
creare un’atmosfera positiva e 
coinvolgere tutti i cittadini di Lati-
na. Perché l’estate sia un momento 
di gioia e partecipazione – ha 
dichiarato il Sindaco di Latina 
Matilde Celentano -. Abbiamo 
pensato a eventi per gli amanti 
della musica. Con concerti in 
riva al mare per rendere più 
attrattiva la marina, ma abbia-
mo voluto dare il ruolo che meri-
ta anche allo sport per coinvolgere 
atleti e appassionare il pubblico. 
Tutti gli eventi sono a ingresso 
gratuito”. Cesare Cremonini tribut 
band Tra gli eventi promossi dal-

l’assessorato al Turismo nella ras-
segna “Latina estate 2023” com-
paiono i concerti della Tribute 
Band di Cesare Cremonini. Di 
Ligabue e di Jovanotti. Nomi 
importanti e musica che riscuote 
sempre grande successo. Inoltre 
per finire in bellezza – l’esibizione 
di Marco Morandi, figlio di 
Gianni Morandi, con 
il concerto “Storie di mio padre” 
in programma per il 27 ago-
sto. “L’estate – ha dichiarato l’as-
sessore al Turismo e alla Marina 
Gianluca Di Cocco – è il momento 
ideale per godere delle bellezze 
del nostro territorio. E per vivere 
esperienze indimenticabili. 
Quest’anno, grazie anche al con-
tributo della Pro Loco di Latina 
Centro Lido, siamo riusciti ad 
organizzare in breve tempo eventi 
per ogni interesse e gusto. Saran-
no esperienze appassionanti per 
far sì che tutti i cittadini possano 
godere appieno della città di Lati-
na. Ligabue tribut band a Latina – 
Pro Loco di Latina Centro Lido E 
del nostro lungomare e per far sì 
che anche i turisti abbiano l’occa-
sione per visitare il nostro meravi-
glioso territorio”. Non meno 
importanti gli appuntamenti spor-
tivi che spazieranno dallo Sport 
Estate Games presso gli stabili-
menti balneari alle finali Beach 
Volley Tour, sempre sul lungoma-

re di Latina.   “Anche lo sport sarà 
protagonista dell’estate 2023 – ha 
dichiarato l’assessore allo Sport 
Andrea Chiarato -. È in program-
ma un calendario di eventi ricco di 
incontri e attività che riempiranno 
la città e il lungomare fino al mese 
di settembre. Le varie attività 
sportive organizzate nel periodo 
estivo hanno anche lo scopo di 
favorire la promozione e la fre-
quentazione del nostro territorio”. 
Anche l’Amministrazione Comu-
nale di Latina ha organizzato un 
calendario di eventi che da luglio a 
settembre animerà il centro e il 
lungomare: arriva Latina Estate 
2023. 
La manifestazione è organizzata 
dall’Assessorato al Turismo e alla 
Marina in collaborazione con la 
Pro Loco di Latina Centro Lido. 
Concerti, spettacoli dal vivo e 
tanto sport per il divertimento e il 
relax di grandi e piccini, una serie 
di incontri a ingresso gratuito che 
andranno incontro ai gusti più sva-
riati e permetteranno la promozio-
ne del territorio anche al di fuori 
della provincia. 
Tanta la musica dal vivo con i 
Salotti Musicali che vedranno esi-
birsi all’arena del Campo CONI 
Paolo Belli e la sua orchestra, e in 
più diverse tribute band di grandi 
big della musica italiana e il con-
certo di Marco Morandi “Storie di 

Mio Padre” che si terrà a fine 
agosto in piazza del Popolo. 
Tra gli appuntamenti sportivi 
si terrà lo Sport Estate 
Games presso gli stabilimen-
ti balneari e le finali Beach 
Volley Tour, sempre sul lun-
gomare di Latina. 
Torna un appuntamento tra-
dizionale dell’estate pontina 
con la processione della 
Madonna di Stella Maris a 
Ferragosto e la seconda edi-
zione della manifestazione 
dedicata al florovivaismo e 
al buon cibo Foods & Plants 
che si terrà i primi di settem-
bre all’Arena Cambellotti. 
10 agosto 
Ore 22.30 - Piazzale Gaeta-
no Loffredo Capoportiere 
Latino Lido 
Silent Disco Party 
DEEJAY: Dino Adamo, 
Guido Vittorini, Antonello Borto-
lotto 
Ingresso libero fino a esaurimento 
cuffie 
15 agosto 
ore 18:30 - Da Rio Marino a Foce 
Verde Latino Lido 
Processione della Madonna Stella 
Maris 
26 agosto 
ore 19.00 Campo CONI 
BEER MILE 
TABELLA FALCONE - OPES 

LATINA 
27 agosto 
ore 22.00- Piazza del Popolo 
Marco Morandi 
Concerto Storie Di Mio Padre 
1-2 settembre 
ore 9.00/20:DO - Arena Cambel-
lotti Via Pio IV Latina 
Foods & Plants 
Esposizione E Vendita 
9-10 settembre 
Ore 12.00 stabilimenti balneari 
Latina lido 
Finali Beach Bocce Tour 2023 

Latina Estate 2023: tanti eventi fino a settembre
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“Teatri d’arrembaggio, piraterie, incanti 
e castelli di sabbia” a Ostia

Sarà l’anfiteatro del porto turistico 
di Roma, sul lungomare di Ostia, a 
ospitare dal 3 al 12 agosto 2023 la 
settima edizione di Teatri d’Arrem-
baggio, festival e contenitore per-
formativo multidisciplinare che 
porterà, nella cornice marittima del 
porto turistico capitolino, dieci 
giorni fitti di ospiti e appuntamenti 
tra teatro, musica, Burlesque, stand 
Up comedy, teatro ragazzi, labora-
tori per bambini e molto altro con 
19 eventi completamente gratuiti e 
una proposta trasversale di condivi-
sione e incontro fra generazioni, 
culture e gusti. Sul palco nato nel 
2001 sul litorale di Roma, nella sua 
arena a cielo aperto e in riva al 
mare, tra gli scorci pasoliniani e a 
pochi passi dal Borgo di Ostia 
Antica, Teatri d’Arrembaggio pro-
porrà 8 Piraterie (Teatro, Musica, 
Scena Off, Burlesque e Stand Up 
Comedy); 5 InCanti (Teatro Ragaz-
zi); 6 Castelli di Sabbia (laboratori 
per bambini/e e ragazzi/e), in com-
pagnia di Max Paiella, Pietro Spa-
racino, Daniele Fabbri, Chiara Bec-
chimanzi, la Compagnia Accettella 
e tanti altri. 
Teatri d’Arrembaggio aprirà le 
porte il 3 agosto, con 4 eventi con-
secutivi: a partire dalle 17, “Il ritmo 
e il corpo”, laboratorio body per-
cussion con Rita Superbi; alle 18, 
un flash-mob a cura de La Caracca 
Tamburi Itineranti; alle 19 “Scar-
pette strette” spettacolo di teatro 
ragazzi a cura di Luna e Gnac. Per 
concludere in bellezza la serata, 
“Occhiaie”, stand up comedy di e 
con Pietro Sparacino, reduce dai 
successi di un tour nazionale che ha 
attraversato tutta l’Italia. Per le 
Piraterie, destinate a un pubblico 
più adulto e avvezzo alla battuta 
tagliente, saliranno sul palco del-

l’Anfiteatro Francesca Puglisi, che 
torna a grande richiesta per il 
secondo anno consecutivo con un 
nuovo titolo, (“’Cca nisciuno è 
fisso”, 4 agosto ore 21); Chiara 
Becchimanzi, che dopo i sold-out 
in tutta Italia torna a casa con il suo 
nuovo lavoro (“Terapia d’urto – 
Dio, Patria e Famiglia”, 5 agosto 
ore 21) , Giulia Nervi, Azzurro 
Fumo, Jolie Tease, Cocò Le Mokò , 
per il primo show italiano di Bur-
lesque e stand up comedy (“Black 
Sheep show”, 6 agosto ore 21); 
Tiziano Caputo e Agnese Fallongo, 
nell’emozionante spettacolo teatra-
le “Letizia va alla guerra” (09 ago-

sto ore 21), Emanuele Tumolo, 
Pippo Ricciardi e Riccardo Crivel-
laro nell’inedito format stand up 
“Comici in piedi” (10 agosto ore 
21), Daniele Fabbri con il suo atte-
sissimo nuovo spettacolo, “Verità 
comode” (11 agosto ore 21), per 
chiudere in bellezza con Max 
Paiella e il suo “Boom!”, spettacolo 
di teatro e musica (12 agosto ore 

21). Gli InCanti regaleranno ai più 
piccoli l’eccellenza del Teatro 
Ragazzi italiano: la Compagnia 
Accettella con “Storie in Soffitta” 
(4 agosto ore 19); Massimiliano 
Maiucchi con “La Musicastrocca!” 
(10 agosto ore 19); il Teatro dei 
Navigli, con “Alice” (11 agosto ore 
19). I Castelli di Sabbia proporran-
no laboratori per tutti i gusti e per 

tutte le età: costruzione di burattini 
da dita con materiali da riciclo 
(Corinna Bologna, 4 agosto ore 
17), stand up cpomedy dai 16 anni 
in su (Chiara Becchimanzi, 5 ago-
sto ore 17), Burlesque dai 16 anni 
in su (Azzurro Fumo, 6 agosto ore 
17); narr-animazione (Mago Ciam-
bello, 10 agosto ore 17); Teatro 
(Cristiano Petretto e Viviana Man-
cini, 11 agosto ore 17). 
Il progetto, promosso da Roma 
Capitale - Assessorato alla Cultura, 
è vincitore dell’Avviso Pubblico 

biennale “Estate Romana 2023-
2024” curato dal Dipartimento 
Attività Culturali ed è realizzato in 
collaborazione con SIAE Anfitea-
tro del Porto Turistico, Largo del 
Porto, 1/Via dell’Idroscalo, 3. Dal 3 
al 12 agosto, dalle 17.30 alle 22.30, 
Ostia (Roma) 
Ingresso gratuito. Tutti gli appunta-
menti sono gratuiti. Per i laboratori 
occorre la prenotazione all’indiriz-
zo: valdradateatro@gmail.com. Per 
arrivare: bus 01 e 062 e pista cicla-
bile.
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Estate al Centro di Formia: dal 30 giugno  
al 9 settembre tantissimi eventi sul territorio 

Venerdi 30 Giugno (Largo Aldo 
Moro) ore 19:30 DEGUSTAN-
DO - Sapori e Musica “le piazze 
del gusto” - Un festival tra 
sapori e musica, le specialita’ 
dei ristoranti di Formia e i vini 
del territorio condite da una 
musica travolgente. Quindici 
postazioni allestite per offrire il 
meglio dell’enogastronomia 
locale e musica dal vivo; 
Sabato 08 Luglio (Centro 
Citta’) ore 19:00 L’ARTE DI 
STRADA  - “Dalla Strada al 
Palco” - Il centro cittadino sara’ 
animato da trampolieri, gioco-
lieri, clown e sputafuoco che 
con uno spettacolo itinerante 
intratterranno adulti e bambini 
trasportandoli in un circo all’a-
perto; 
Venerdi 14 Luglio (Villa Comu-
nale) ore 18:00 BIMBI IN 
CENTRO - “Attivita’ e Spetta-
coli per i più Piccoli” - I bimbi, 

in un ambiente incantato tra 
maghi, giocolieri e mangiafuo-
co saranno accompagnati da 
artisti “madonnari” nella crea-
zione dei loro quadri di asfalto 
con la tecnica dei gessetti . Non 
mancherà la merenda per tutti; 
Venerdi 21 Luglio (Centro 
Citta’) ore 19:00 NOTE DIF-
FUSE - “Gli Angoli Musicali in 
Citta’” - La centralissima via 
Vitruvio si trasformerà in un 
teatro a cielo aperto pronto ad 
accogliere le esibizioni di musi-
cisti e live band. Le esibizioni 
musicali faranno da scenario a 
gazebi letterari e artistici con 
angoli dedicati alla degustazio-
ne di ottimi aperitivi; 
Venerdi 28 – Sabato 29 Luglio 
(Centro Città) ore 19:00 - 
KEBANDA STREET BAND 
FESTIVAL - Il Kebanda SBF, 
giunta ormai alla decima edi-
zione, è un originale festival di 

bande musicali di strada. L’esi-
bizione delle street band, prove-
nienti dall’Italia e dall’estero, è 
diventato un appuntamento 
imperdibile per adulti e bambi-
ni. Il ritmo musicale del funky, 
jazz, dixieland e swing, anime-
ra’ tutto il centro cittadino attra-
verso le stravaganti esibizioni 
delle bande musicali; 
Venerdi 4 Agosto (Largo Aldo 
Moro) ore 20:30 - SWING 
FESTIVAL - Un tuffo nel pas-
sato...musica e balli in stile 
retrò “a ritmo di Swing”. Un 
venerdì di luglio dedicato inte-
ramente allo Swing, un ritmo 

che funziona, una musica coin-
volgente che vuole essere balla-
ta. I corner di vintage styling, 
l’area food composta dal buon 
cibo renderanno una serata 
unica nel suo genere; 
Venerdi 11 Agosto (Largo Aldo 
Moro) ore 20:30 - CABARET 
SHOW “Lino Barbieri” - Serata 
travolgente con il noto imitatore 
e cabarettista, volto conosciuto 
della televisione con Zelig, 
Colorado Cafe’ e tante altre tra-
smissioni di successo; 
Venerdi 01 Settembre (Centro 
Citta’) ore 19:00 NOTE DIF-
FUSE - “Gli Angoli Musicali in 

Città“ - La centralissima via 
Vitruvio si trasformerà in un 
teatro a cielo aperto pronto ad 
accogliere le esibizioni di musi-
cisti e live band. Le esibizioni 
musicali faranno da scenario a 
gazebi letterari e artistici con 
angoli dedicati alla degustazio-
ne di ottimi aperitivi; 
Sabato 09 Settembre (Villa 
Comunale) ore 18:00 BIMBI 
IN CENTRO - “Attività e Spet-
tacoli per i più Piccoli” - I bimbi  
in un ambiente incantato tra 
maghi ,giocolieri e mangiafuo-
co, saranno accompagnati da 
artisti “madonnari” nella crea-
zione dei loro quadri di asfalto 
con la tecnica dei gessetti. Non 
manchera’ la merenda per tutti; 
Sabato 09 Settembre (Siti 
Archeologici) ore 21:00 
ARCHEONIGHT - “La Notte 
dell’Archeologia” - Apertura 
straordinaria dei siti storici con 
mostre tematiche e visite guida-
te per rivivere la storia e scopri-
re i siti e il ricco patrimonio 
archeologico della Città di For-
mia che ancora pochi conosco-
no. L’iniziativa si propone nar-
rare la storia in una notte con il 
coinvolgimento dei due borghi 
medioevali di Castellone e 
Mola e dei principali siti storici 
del territorio. Una notte che per-
metterà ai visitatori di degustare 
tra l’altro i piatti tradizionali 
della cucina locale.
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Eventi estivi a Sermoneta: cosa fare da luglio a settembre
Partito a giugno con diverse 
iniziative di grande successo, 
come  “Sermonet’Amo e i 
suoi fratelli”, la Notte Bianca 
al Sermoneta Shopping Cen-
ter e la tappa di “Radure”, 
prosegue il ricco calendario 
di eventi estivi promossi dal 
Comune di Sermoneta che si 
articolerà fino a settembre 
con una serie di iniziative che 
garantiranno divertimento, 
intrattenimento, cultura e 
divertimento a grandi e picci-
ni. 
Il mese di luglio per esempio 
sarà caratterizzato dai con-
certi di altissimo livello del 
Festival Pontino di Musica, e 
dalle visite guidate in nottur-
na, il Night Tour, alla scoper-
ta dei luoghi più suggestivi 
del borgo medievale (appun-
tamento ore 19 da sotto la 
Loggia dei Mercanti, info e 
prenotazioni 324/8821981) o 
Sermoneta Racconta, le visi-
te guidate in costumi d’epoca 
che racconteranno la storia 
della città (appuntamento ore 
21, info e prenotazioni 
324/8821981). 
Tante iniziative volte a valo-
rizzare un territorio che ha 
così tanto da offrire attraver-
so eventi culturali per tutta la 
famiglia. E ancora, si terrà 
una Notte Bianca anche nel 
centro storico e la romantica 
Notte dei Desideri a San 
Lorenzo, 10 agosto, degli 

eventi per gli appassionati di 
fotografia “Instagram tour” 
al tramonto, e la manifesta-
zione Sermoneta in Folklore 
con gli Sbandieratori del 
Ducato Caetani. 
Dunque una ricca program-
mazione quella di Eventi 
d’Estate, che proseguirà fino 
alla fine di settembre con la 
Secolare Fiera di San Miche-
le 
Proseguono gli “Eventi d’E-
state” a Sermoneta, con un 
intenso programma 
Gli eventi estivi a Sermoneta 
Agosto 
SABATO 5 AGOSTO 
Dalle ore 21 NOTTE BIAN-
CA 
Musei aperti, visite guidate, 
spettacoli 
GIOVEDÌ 10 AGOSTO 
dalle ore 21 “LA NOTTE 
DEI DESIDERI” 
Visite guidate. Info e preno-
tazioni: 324/8821981 

VENERDÌ 11 AGOSTO 
Ore 21 Chiesa San Michele 
“Caroso Festival” 
ERIC FRANCERIES A cura 
dell’ass. Chitarra e Musica 
SABATO 12 AGOSTO 
Ore 21 Chiesa San Michele 
“Caroso Festival” 
MANUEL ESPINAS - A 
cura dell’ass. Chitarra e 
Musica 
GIOVEDÌ 17 AGOSTO 
Ore 19.00 SUNSET AND 
INSTAGRAM TOUR 
Info e prenotazioni: 
324/8821981 
DAL 22 AL 27 AGOSTO 
Festival internazionale Ser-
moneta in Folklore 
A cura dell’ass. Sbandieratori 
Ducato Caetani 
Settembre 
16-17 SETTEMBRE 
“SERMONETA RIONI AD 
ACQUERELLO” I Caetani e 
il Giardino di Ninfa” 
CONCORSO FOTOGRAFI-

CO E MOSTRA A cura del 
Club della Fotografia 
SABATO 23 SETTEMBRE 
Trofeo Madonna della Vitto-
ria 

A cura dell’asd Atletica Bor-
gate Riunite 
DAL 28 SETTEMBRE 
ALL’1 OTTOBRE Secolare 
Fiera di San Michele.
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Isola del Liri - Calendario completo 
Eventi Estate 2023 

Ecco il Calendario completo 
Eventi Estate 2023 a Isola del 
Liri. L’Isola del Liri è una 
splendida località situata nella 
regione del Lazio, in Italia. 
Durante l’estate, ci sono diver-
se attività ed eventi interessan-
ti che puoi goderti. Ecco alcu-
ne delle cose che puoi fare 
durante la stagione estiva a 
Isola del Liri: 

Visita le Cascate: Isola del 
Liri è famosa per le sue spetta-
colari cascate, che sono le più 
alte cascate urbane d’Europa. 
Puoi fare una passeggiata 
lungo i sentieri panoramici e 
ammirare la bellezza naturale 
di questo luogo unico. 

Partecipa ai concerti: Duran-
te l’estate, vengono organizza-
ti numerosi concerti ed eventi 
musicali nella città. Puoi 
goderti concerti all’aperto, 
spettacoli di band locali e tal-
volta anche artisti di fama 
nazionale o internazionale. 
Esplora il centro storico: 
Isola del Liri ha un affascinan-
te centro storico, con stradine 

acciottolate, antichi palazzi e 
chiese. Puoi passeggiare per le 
sue vie, scoprire le sue bellez-
ze architettoniche e goderti 
l’atmosfera autentica. 
Sagre e eventi gastronomici: 
Durante l’estate, molte sagre e 
eventi gastronomici vengono 

organizzati nella regione. Qui 
potrai assaggiare le specialità 
locali, come la ricotta fresca, il 
pane casereccio e le paste tipi-
che, accompagnate da ottimi 
vini locali. 
Attività all’aperto: Se ti piace 
la natura e lo sport all’aria 
aperta, Isola del Liri offre 
diverse opportunità. Puoi fare 
escursioni nei dintorni, fare 

passeggiate in bicicletta lungo 
i sentieri, praticare il trekking 
o fare picnic in luoghi sugge-
stivi. 
Eventi culturali: Durante l’e-
state, vengono organizzati 
anche eventi culturali come 
mostre d’arte, spettacoli teatra-

li e proiezioni cinematografi-
che all’aperto. Queste attività 
offrono un’opportunità per 

immergersi nella cultura locale 
e apprezzare l’arte e il cinema. 
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L’estate romana si accende di una  
doppia fiaccola cine-culturale  

NOTTI DI CINEMA A PIAZZA VITTORIO  fino al 16 settembre | P.za Vittorio Emanuele II – Roma (Esquilino) 
 ARENA CINEVILLAGE MONTEVERDE  fino al 10 settembre | Largo Alessandrina Ravizza – Roma (Monteverde)

Le arene cinematografiche orga-
nizzate dall’Associazione Nazio-
nale Esercenti Cinema 
(ANEC) del Lazio e dall’Agis 
Lazio Srl tornano ad essere prota-
goniste dell’estate romana. A Piaz-
za Vittorio all’Esquilino (XXIII 
edizione) e Largo Ravizza a Mon-
teverde (II edizione) riprendono da 
giugno fino a settembre le iniziati-
ve territoriali all’insegna della cul-
tura condivisa. 
Novità dell’estate, grazie all’ini-
ziativa “Cinema revolution 2023 
che spettacolo l’estate” promossa 
dal Ministero della Cultura, la pos-
sibilità di rivivere le emozioni del 
grande schermo con un biglietto a 
prezzo popolare: € 3,50 per tutti i 
film italiani ed europei, con un 
tetto massimo di € 5,00 per quelli 
non europei. 
Il nostro obiettivo da sempre – 
dichiara Leandro Pesci, presiden-
te di ANEC Lazio – persegue l’i-
dea di far vivere al pubblico l’e-
sperienza immersiva della sala 
cinematografica e, in particolare 
negli ultimi anni, dominati dall’e-
ra delle piattaforme tecnologiche, 
farlo riaffezionare all’emozione 
del maxi-schermo. Ci auguriamo 
che le due arene che ci faranno 
compagnia lungo tutta l’estate 
romana, possano riportare tale 
interesse anche grazie ad un’accu-
rata programmazione, conferman-
do la più che buona affluenza della 
scorsa edizione. 
Le iniziative che vengono presen-
tate oggi sono due pezzi importanti 
della nostra Estate Romana – 
dichiara l’assessore alla Cultura di 
Roma Capitale, Miguel Gotor –

 sono infatti due delle 24 arene 
cinematografiche che, grazie 
anche al nostro sostegno, punteg-
geranno in questa estate la nostra 
città. La Settima Arte è infatti l’e-
lemento caratterizzante dell’edi-
zione 2023, una scelta che, come 
Roma Capitale, abbiamo fatto per 
sostenere un settore, quello delle 
sale cinematografiche, che ha 
molto sofferto per la pandemia da 
Covid-19 e che vogliamo aiutare 
stimolando le persone a ritornare 
a una rinnovata fruizione colletti-
va del prodotto cinematografico, 
che possa riportare in autunno 
ancora più persone nei nostri cine-
ma. 
La cultura oltre ad avere una fun-
zione sociale fondamentale – affer-
ma Lorenzo Tagliavanti, Presi-
dente della Camera di Commercio 
di Roma – rappresenta un potente 
volano di sviluppo economico, un 
elemento essenziale di marketing 
territoriale e un fattore attrattivo 
cruciale nei confronti di un turi-
smo di qualità. Sosteniamo con 
convinzione questa iniziativa per-
ché i cinema in generale e, in que-
sto caso, le arene estive costitui-
scono una parte fondamentale del 
settore culturale che crea benesse-
re, ricchezza e posti di lavoro. 
Incentivare i cittadini a tornare a 
godersi un film all’aperto è quan-
tomai importante dopo tutte le dif-
ficoltà e gli impedimenti che ha 
portato la pandemia. I cinema – 
conclude Tagliavanti – sono parte 
essenziale dell’anima di Roma ed è 
impensabile immaginare la nostra 
città senza una loro attività a pieno 
regime. 

La manifestazione si svolge anche 
grazie al sostegno del Gruppo 
Acea che, con il supporto a questa 
rassegna cinematografica, rinnova 
il suo impegno a favore di tutte 
quelle iniziative che valorizzano la 
città di Roma, attraverso l’arte e la 
cultura. 
A Piazza Vittorio l’estate partirà 
il 23 giugno e fino al 16 settembre 
sarà in programma un caleidosco-
pio di eventi diversificati a corolla-
rio della maxi arena cinematografi-
ca. Sullo storico maxischermo si 
proietteranno ogni sera alle ore 
21:30 i film di successo della sta-
gione, con una raffinata selezione 
di opere. Il ciclo, a cura del critico 
cinematografico Franco Montini, 
ospiterà alcuni appuntamenti di 
eccezione con attori e registi di 
assoluto rilievo, quali Roberto 
Andò, Pupi Avati, Giuseppe Bat-
tiston, Marco Bocci, Alessandro 
Borghi, Gianni Di Gregorio, 
Ivano Di Matteo, Beppe Fiorello, 
Riccardo Milani, Rocco Papaleo, 
Edoardo Pesce, Michele Placido, 
Carlo Verdone e Daniele Vicari. 
Tra le iniziative sociali, l’Associa-
zione Piazza Vittorio APS orga-

nizzerà un torneo di scacchi gra-
tuito per il 24 giugno, con turni di 
gioco gratuiti e in simultanea con 
istruttori della Federazione Scac-
chistica Italiana, che saranno 
anche a disposizione di coloro che 
ne faranno richiesta per lezioni 
volanti e consigli tecnici. Inoltre 
l’APS promuoverà degli appunta-
menti gestiti 
dall’Associazione Parsec per il 
progetto “Gioco d’azzardo, gioco 
bugiardo”, contro la dipendenza 
dai giochi. 
Il Villaggio dello Sport arriverà da 
luglio in piazza nei fine settimana 
con una serie di iniziative, a cura 
del Comitato Lazio del CONI, atte 
a promuovere le diverse discipline 
sportive. 
Inoltre Master Group Sport, per 
conto della Federazione Italiana 
Pallacanestro, organizzerà la tappa 
master Basket 3×3, l’evento com-
petitivo più importante del cam-
pionato federale 3×3. La tappa 
assegnerà un pass di accesso diret-
to alle Finals di agosto evento che 
determinerà le squadre Campioni 
d’Italia delle Categorie Open 
Maschile e Femminile. 

La musica e le danze popolari 
saranno di scena al centro di Piaz-
za Vittorio all’insegna della socia-
lità, un intento che accomuna stori-
camente la piazza, cruogiolo di 
persone dalle diverse origini etni-
che e culturali, con un gruppo di 
amici che, da oltre un decennio, 
propone un repertorio di danze 
dalle radici geografiche differen-
ziate. Pizziche, tarantelle e tam-
murriate, ma anche altri generi tra-
dizionali internazionali come i bal-
trad francesi, intratterranno i con-
venuti di piazza Vittorio ogni due 
settimane per tutta l’estate. “Le 
danze di Piazza Vittorio” parti-
ranno così con le storie del tambu-
rello per continuare con la zampo-
gna, la lira, il bendìr, le chitarre e i 
flauti irlandesi. Ogni spettacolo 
prenderà spunto dal repertorio di 
uno strumento, di un territorio e di 
un’epoca storica dalla specifica 
cultura musicale, per poi spaziare 
anche sulle altre tradizioni. 
Nello spazio poliedrico denomina-
to Vittorio Summer Village adia-
cente al cinema e gestito da Simo-
ne Brengola il connubio tra cultu-
ra e sapori proporrà un ventaglio di 
offerte per tutti i gusti. 
La musica live, in primis, sarà pro-
posta in molteplici sfaccettature: 
tutti i giovedi, dalle 18:30, il pro-
getto “Amarena Pop” rivisiterà in 
chiave pop contemporaneo i classi-
ci italiani degli anni 60-70-80; nei 
venerdì sarà invece di scena “Bril-
lante Open Mic”, in cui diversi 
componenti di varie 
band indie emergenti romane si 
intrecciano tra formazioni sul 
palco, ospitandosi a vicenda;  la 
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domenica sarà invece la volta di 
“Bollicine Summer”, una rasse-
gna che vedrà ospiti sul palco varie 
band e cantautori romani emergen-
ti, a cura dell’associazione cultura-
le Pierrot Le Fou. 
Dal 10 al 16 di luglio negli spazi di 
Horti Magici, il bistrot del Gatsby 
Café all’interno dei Giardini, avrà 
luogo la prima edizione dell’Es-
quilino Jazz Festival, con un 
ricco calendario che vedrà alter-
narsi sul palco alcuni dei più inte-
ressanti e importanti esponenti 
della scena jazz romana, in una 
celebrazione di questo amato gene-
re musicale nelle sue molteplici 
espressioni: dai classici intramon-
tabili alle sonorità più innovative, 
senza dimenticare gli omaggi ai 
grandi maestri della tradizione. 
Ogni martedì e giovedì di luglio 
l’Associazione Esquilino Poesia, 
diretta da Angelo De Florio, orga-
nizzerà il “Porta Magica Festival”, 
con eventi di letteratura, musica, 
teatro e cinema. Si parte giovedì 29 
giugno con il critico 
letterario: Renato Minore, in un 
incontro su “Ennio l‘alieno. I gior-
ni di Flaiano” per proseguire il 6 
luglio con Silvio Raffo su testi di 
Emily Dickinson, e il 20 luglio 
insieme a Paolo Di Paolo per il suo 
ultimo libro: “Trovati un lavoro e 
poi fai lo scrittore”. La poesia sarà 
il fil rouge del ciclo “Versi nell’o-
ra blu”, in collaborazione con 
Spazio Parola  in calendario nei 
martedi di luglio, con alcuni dei 
più interessanti poeti delle nuovi 
generazioni. 
A settembre sono invece program-
mate le presentazioni dei libri 
di Annelisa Alleva e Angelo de 
Florio, autore del Libro Memorie 
di un Distrofico e curatore della 
“Normalità del Disagio” in un 
evento sulla disabilità con associa-
zioni come la Uildm, l’FSHD e 
Medici Ricercatori del Policlinico 
Gemelli. 
Di rilievo gli appuntamenti calen-
darizzati anche con noti residenti 
del rione, con gli interessanti ed 

emergenti fratelli D’Innocenzo ed 
il loro nuovo film Bassifondi , con 
il versatile artista premio 
Oscar Gianni Quaranta, con lo 
scrittore Francesco Piccolo e con 
Nicola Lagioia, scrittore e già pre-
sidente del Salone del libro di Tori-
no. Inoltre, si incontreranno prota-
gonisti dei film di ultima uscita, 
come Federico Martucci, contral-
tista di Rapito di Marco Bellocchio 
e Nanni Moretti per Il Sol dell’av-
venire. 
Non mancheranno date a sorpresa 
con illustri esponenti del mondo 
dell’editoria, della politica, del 
giornalismo e della giustizia. 
Da luglio il mercoledì sarà invece 
interamente dedicato alla filosofia 
con gli incontri organizzati 
dalla Libreria Rotondi, in pro-
gramma fino a settembre. “Pren-
diamola con filosofia” è un ciclo 
di conferenze per invitare alla 
riscoperta di filosofi, tematiche e 
correnti speculative che hanno 
contrassegnato la storia del pensie-
ro umano. Attraverso la testimo-
nianza di alcuni tra i più significa-
tivi protagonisti del mondo acca-
demico e culturale italiano, si for-
niranno riflessioni e approfondi-
menti sui temi che questa discipli-
na affronta sin dalla sua nascita e 
intorno ai quali l’uomo si arrovella 
da sempre. L’inaugurazione della 
rassegna sarà mercoledì 5 luglio 
alle ore 19:00 con la conferenza di 
Pier Luigi Luisi e Grazia Marchia-
nò sul tema: “La visione sistemica 
della vita”. Gli altri incontri si 
svolgeranno nei giorni 5, 12, 19, 
27 luglio, 2 e 9 agosto, 6 e 13 set-
tembre. 
L’area ristoro comprenderà l’offer-
ta food firmata Vinificio con pizza, 
burgers e fritti e una selezione di 
piccoli produttori artigiani italiani 
ed esteri di vino naturale, birre arti-
gianali locali e cocktail. Ogni setti-
mana, inoltre, sarà ospitato un pop-
up diverso, al banco e in cucina, 
con alcune significative realtà del 
panorama italiano rappresentate da 
chef, ristoranti, bartender e produt-

tori. 
Sempre in tale ambito, verranno 
anche organizzati degli eventi a 
tema, inerenti vino naturale, birra 
artigianale, arte urbana e illustra-
zione: tra questi, la rassegna “Alle-
gri Illustratori”, in collaborazio-
ne con Super Naturale ed Emer-
gency, in programma il 27 giugno, 
che consiste nella realizzazione di 
opere in Piazza da parte di 6 illu-
stratori italiani sul tema della 

sostenibilità, con seguente vernis-
sage. 
In appendice, dal 7 al 10 Settembre 
2023 Piazza Vittorio ospita la 4a 
edizione di “Flag, Festival della 
Letteratura, della Poesia, del 
Cinema e dei media arcobaleno”, 
il più importante evento multime-
diale targato lgbtqia+ rivolto ai 
giovani e a tutta la cittadinanza. 
A Monteverde, dal 28 giugno al 
10 settembre, il piccolo parco di 
quartiere di Largo Ravizza diven-
terà un punto di riferimento nei 
pomeriggi e serate estive anche per 
un territorio più vasto di cittadini, 
con l’obiettivo di coinvolgere 
soprattutto le nuove generazioni 
organizzando, oltre alle classiche 
proiezioni serali, anche un’area di 
servizi culturali e di ristoro. 
Il Totem Bar anche per quest’anno 
incontrerà giovani talenti e darà 
spazio ad attività ricreative, in 
sinergia con il cinema in piazza: 

incontri, rassegne musicali, intrat-
tenimento con musica, danza, spet-
tacoli di stand up comedy e attività 
per i più piccoli. 
L’aperitivo culturale di tardo 
pomeriggio sarà con ‘’Libri e 
Spritz’’, concernente presentazio-
ni di libri e incontri con autori e 
artisti del mondo dello spettacolo 
tutti i martedi e giovedi dalle 
18:30, mentre il format ‘’Per fare 
un gioco’’, in programma tutte le 

domenica dalle ore 17:00, stimole-
rà l’attività di pittura all’aria aper-
ta, insieme a concerti musicali in 
acustico, dj set al tramonto, tango, 
spettacoli comici e tante altre atti-
vità, in fascia preserale, che rende-
ranno ricca l’estate del Municipio 
XII. 
Infine, davanti al maxischermo di 
quasi 400 posti, si proietteranno i 
film di successo della stagione in 
corso con una raffinata selezione 
di opere e si ospiteranno incontri di 
approfondimento con i protagoni-
sti dell’opera proiettata: tra gli arti-
sti in arrivo nel primo mese si 
segnalano Pupi Avati, Marco Bel-
locchio, Marco Bocci e Ivano Di 
Matteo. 
Si informa che nelle due arene 
tutte le attività dal vivo si svolge-
ranno non oltre le ore 23:00 
Il programma in dettaglio delle due 
arene, in continuo aggiornamento, 
è consultabile al sito 

ufficiale www.cinevillageroma.it 
  
Il progetto, promosso da Roma 
Capitale – Assessorato alla Cultu-
ra, è vincitore dell’Avviso Pubbli-
co biennale “Estate Romana 2023-
2024” curato dal Dipartimento 
Attività Culturali ed è realizzato in 
collaborazione con SIAE. 
Un evento realizzato con gli auspi-
ci della VII Commissione Cultura 
della Camera dei Deputati. 
Con il sostegno di Camera di 
Commercio di Roma e Acea 
  
NOTTI DI CINEMA A PIAZZA 
VITTORIO 
Organizzazione: Associazione 
Nazionale Esercenti Cinema 
Sezione Regionale del Lazio. 
Enti sostenitori: Associazione 
Piazza Vittorio APS 
Con il patrocinio di: CONI Comi-
tato Regionale del Lazio ed Enpam 
In collaborazione con: Interclub 
Welfare Card, CNB Comunicazio-
ne 
Media partner: Metro, 
Mymovies.it, Radio Sonica, Telero-
ma56 
  
ARENA CINEVILLAGE MONTE-
VERDE 
Organizzazione: Agis Lazio Srl 
In collaborazione con: Associazio-
ne Nazionale Esercenti Cinema 
Sezione Regionale del Lazio 
In collaborazione con: Interclub 
Welfare Card, CNB Comunicazio-
ne 
Media partner: Metro, 
Mymovies.it 
  
Infoline: info@cinevillageroma.it 
Sito web:  cinevillageroma.it 
Ingresso proiezioni  
cinematografiche: 
(promozione MIC “Cinema 
revolution 2023 che spettacolo 
l’estate”) Film italiani, inglesi ed 
europei: € 3,50 
Film extra UE € 5,00 (intero)  
– € 4,00 ridotto 
Eventi culturali: ingresso libero 
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Estate Ladispoli 2023, tutti gli ospiti 
del Summer Fest e del Ladispolilive 

L’ estate è alle porte e 
la programmazione di 
eventi e spettacoli 
nella città di Ladispoli 
accresce quotidiana-
mente, si prevede una 
stagione all’insegna 
del divertimento per 
grandi e piccini con 
grandi artisti e ospiti 
che si esibiranno sul 
palco della città. “Il 
calendario delle mani-
festazioni estive di 
Ladispoli si continua 
ad arricchire di appunta-
menti. In programma non 
solo musica ma anche spa-
zio al cabaret”. Le parole 
sono dell’assessore al 
Turismo, Marco Porro. 
“Oltre al Summer Fest – 
ha continuato Porro – che 
il 28, 29 e 30 luglio vedrà 
in piazza Rossellini artisti 
illustri come Aka 7even, 
Elettra Lamborghini e Raf 
e il 25 e 26 agosto in occa-
sione della Festa di Fine 
Estate i Santi Francesi, 

vincitori in carica di X 
Factor, ed una leggenda 
del rap italiano, Tormento 
dei Sottotono arriverà a 
Ladispoli anche un poker 
di comici che farà diverti-
re grandi e piccoli”. Ad 
aprire Ladispolive – ha 
proseguito Porro – “Pino e 
gli Anticorpi”. Il duo, 
direttamente da Colorado 
Cafè, si esibirà il 17 luglio. 
Un altro tris esplosivo 
invece concluderà la sta-
gione estiva. Il primo wee-

kend di settembre, infatti, 
sarà dedicato alla comicità 
irriverente di Dado, Pablo 
& Pedro e Alberto Farina, 
rispettivamente 1, 2 e 3 
settembre. Tutti gli spetta-
coli si svolgeranno in 
Piazza Rossellini e sempre 
con ingresso libero e senza 
prenotazione. Il calendario 
degli eventi si sta conti-
nuando a definire per 
regalare a tutti un’altra 
bellissima estate da tra-
scorrere a Ladispoli”. 

Grandi nomi in programma: Elettra Lamborghini, Raf, Aka 7even, “Pino e gli Anticorpi” e tanti altri 
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Notte a lume di candela per le vie del borgo  
A Vallerano si accendono 100mila fiammelle

Centomila fiammelle 
accese, 30 spettacoli e 
un’atmosfera unica. Sono 
questi gli ingredienti della 
“Notte delle Candele”, 
l’appuntamento estivo che 
quest’anno è giunto alla 
sua 15esima edizione. La 
manifestazione, come 
sempre si svolge nel borgo 
di Vallerano. La serata è 
l’iniziativa conclusiva 
del “Festival Piccole Sere-
nate Notturne” organizza-
to dall’ Associazione cul-
turale “Piccole Serenate 
Notte delle Candele”. Un 
evento andato consolidan-
dosi nel tempo e diventan-
do una vera e propria 
costante dell’estate viter-
bese. Durante la serata 
viene creato un percorso 
magico che guida il pub-
blico alla scoperta di un 
viaggio artistico tra suoni, 
immagini e luoghi. Dal 
jazz alla lirica, dallo swing 
alla musica classica, dal-
l’etnico al folk e al popola-
re, dalla musica napoleta-
na agli stornelli in roma-

nesco, dalla tradi-
zione ebraica a 
quella mediterra-
nea. Un mix ben 
riusciti di momen-
ti di musica, sug-
gestioni e diverti-
mento. Dopo 3 
anni di assenza 
dovuta all’emer-
genza Covid, 
torna l’evento più 
atteso e più 
romantico dell’an-
no. 
Torna LA NOTTE 
DELLE CANDE-
LE SABATO 26 

A G O S T O 
2023 100.000 
candele 30 
spettacoli 1 
serata indi-
menticabile 
Un percorso 
alla scoperta 
di un viaggio 
artistico fatto 
di suoni e 
i m m a g i n i , 
luci ed atmo-
sfere magi-

che, con spettacoli dal 
vivo, musica, arte, pittura, 
installazioni e tanto diver-
timento. Info BIGLIETTI: 
è possibile acquistare il 
biglietto di ingresso nel 
nostro sito 
https://www.nottedelle-
candele.eu/ Info EVEN-
TO: 
puoi scriverci tramite mes-
saggio Whatsapp qui 
https://wa.me/c/39379278
0186 
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Agosto tante novità per tutti i segni zodiacali: le scelte  
del prossimo mese saranno le più importanti

Questa estate caldissima è già 
arrivata più o meno a meta del 
proprio percorso. Durante gli 
ultimi mesi è successo di tutto, 
anche dal punto di vista climati-
co dove si è passati dalle forti 
piogge di giugno fino al caldo 
micidiale di luglio. 
Ora, però, c’è agosto pronto per 
entrare in scena. Da sempre 
un periodo 
importantissimo che sancisce, 
in un certo senso, la fine dell’e-
state per dare in bentornato ad 
una nuova vita fatta di impegni 
e obiettivi da raggiungere. 
Per questo motivo l’importante 
durante il prossimo mese sarà 
ricaricare le batterie in vista di 
nuovi impegni, sia sentimentali 
che lavorativi. C’è dunque in 
vista un agosto di grandi rivo-
luzioni per molti segni zodia-
cali che sentono la necessità di 
apportare dei significativi cam-
biamenti all’interno delle loro 
vite. 
Fare una scelta adesso significa 
fare i conti con le sue conse-
guenze per quasi tutto il resto 
dell’anno. Questo è uno dei 
motivi per i quali sarà fonda-
mentale prendere la giusta deci-
sione. Se volete sapere cosa 
dicono le stelle del prossimo 
mese, non vi resta che dare 
un’occhiata a quello che è l’oro-
scopo di agosto. 
Eccoci qui, dunque, pronti a 
vivere un nuovo emozionante 
capito di questa calda estate. Se 
siete in ferie o ancora al lavoro 
non importa, ognuno di voi avrà 

di fronte a sé delle sfide che sarà 
chiamato a superare con grande 
impegno e fiducia nei propri 
mezzi. Ma adesso basta chiac-
chiere, è arrivato il momento di 
scoprire cosa dice l’oroscopo di 
agosto: queste sono le novità in 
vista per tutti i segni zodiacali. 
ARIETE 
Mese di sfide per i chi è nato 
sotto il segno dell’Ariete che 
dovrà principalmente far fronte 
ad una possibile crisi di coppia. 
Periodo di cambiamenti nella 
vita di questo segno che andrà 
incontro ad una specie di rivolu-
zione sentimentale ma anche 
lavorativa. Per questo evitate 
troppi affanni e la vostra salute 
vi ringrazierà. 
TORO 
Portate pazienza in amore dove 
affronterete un periodo partico-
larmente turbolento, non man-
cheranno i problemi ma cercate 
di rimanere sempre sereni che 
tutti si aggiusterà. Colpa anche 
del lavoro dove state pensando 
di apportare alcuni cambiamen-
ti, tutto questo vi causerà un po’ 
di stress per questo prendetevi 
del tempo anche per voi. 
GEMELLI 
Se avete avuto delle frizioni con 
il vostro partner, questo è il 
momento di seppellire l’ascia di 
guerra e provare a fare chiarez-
za sui vostri sentimenti. Perio-
do difficile anche al lavoro dove 
sarete chiamati a dover stringere 
i denti, un cambiamento potreb-
be fare bene anche alla vostra 
salute. 

CANCRO 
State godendo di un momento 
di sintonia con il vostro part-
ner che dovreste sfruttare con 
un viaggio o altre stimolanti 
attività. Il periodo lavorativo è 
instabile e per questo staccare la 
spina, in attesa di miglioramen-
ti, potrebbe farvi bene. Avete 
diverse energie che farete bene a 
spendere in ciò che più vi piace 
fare. 
LEONE 
Tutto fila liscio in amore per gli 
amici del Leone impegnati in 
una storia sentimentale, più dif-
ficile il momento dei single 
destinati a rimanere solo 
ancora per un po’. Meglio 
dedicarsi al lavoro dove sem-
brerebbe esserci delle interes-
santi sfide che vi aspettano. Ma 
attenti a non strafare troppo e a 
concedervi anche il giusto relax. 
VERGINE 
Mese positivo in amore per que-
sto segno zodiacale che godrà 
presto di nuove energie da spen-
dere in ambito sociale, è tempo 
di prendere importanti deci-
sioni. Il lavoro vi sta dando 
belle soddisfazioni e vi sentiti 
più sicuri anche nella vita di 
tutti i giorni, tutte questioni che 
si filetteranno in maniera positi-
va sulla vostra salute psicofisi-
ca. 
BILANCIA 
Prendete quest’agosto come un 
percorso ad ostacoli dove l’im-
portante sarà riuscire ad arrivare 
in fondo. Senza troppi affanni 
riuscirete a sistemare tutto, 

anche i problemi sul 
luogo di lavoro. Sta 
attraversando un perio-
do di profondo cam-
biamento, alla fine 
dell’estate potreste non 
essere più le persone di 
prima. 
SCORPIONE 
Periodo di magra in 
amore dove le soddi-
sfazioni arriveranno 
con il contagocce. Non 
vi affannate troppo sotto l’a-
spetto sentimentale, meglio 
spendere le vostre energie in 
altri ambiti. Decisamente più 
tranquilla la vostra vita lavorati-
va dove non vi dovrete affanna-
re troppo, cercate perciò di 
godervi l’estate ma senza fare il 
passo più lungo della gamba. 
SAGITTARIO 
L’amore c’è ma non si vede per 
gli amici del Sagittario che non 
si sentiranno particolarmente 
stimolati durante il prossimo 
mese, né dal proprio partner e 
né da eventuali nuove cono-
scenze. Meglio se vi dedichere-
te principalmente a voi stessi e 
al vostro lavoro. La vostra salu-
te sarà buona ma sentirete il 
bisogno di apportare dei cam-
biamenti al vostro stile di vita. 
CAPRICORNO 
La vita scorre tranquilla in 
amore per il Capricorno che in 
questo periodo penserà princi-
palmente alle proprie finanze. 
Impegnatevi a scoprire il prossi-
mo senza aspettarvi di ricevere 
chissà quali cose particolari in 

cambio. Anche sul lavoro dove 
dovrete collaborare con alcune 
persone che prima d’ora non 
conoscevate. In tutto ciò non 
dimenticatevi di sfogarvi con un 
po’ di sana attività fisica. 
AQUARIO 
Se venite da una relazione fatti 
di alti e bassi, ora 
dovreste affrontare i problemi 
faccia a faccia con il vostro 
partner. Agosto sarà ricco di 
novità per voi che farete bene a 
godervi il tempo con gli amici. 
Merito anche di un lavoro che 
procede senza troppi affanni, 
avete energie da spendere e per-
ciò cercate di divertivi durante 
questo ultimo mese estivo. 
PESCI 
L’instabilità di coppia la farà 
da padrona durante il mese di 
agosto, perciò preparatevi anche 
ad alcune incomprensioni. L’i-
dea di cambiare vi intriga, sia in 
ambito sentimentale che lavora-
tivo, per questo riflettete bene 
prima di agire. Fare la scelta 
sbagliata potrebbe riversarsi sul 
vostro stato di salute. 
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Roma, parte il lunedì del gusto:  
fino all’11 settembre degustazioni dei vini 

della Regione Lazio
A partire dal 24 luglio, e fino all’11 settembre, a 
Piazza Vittorio, nell’ambito dell’evento “CineVil-
lage Piazza Vittorio”, ogni lunedì sarà possibile 
degustare vini della Regione Lazio. Inserito all’in-
terno di un ampio progetto culturale dedicato alla 
collettività, questo appuntamento unico permette di 
sperimentare l’incontro tra la settima arte e la 
degustazione dei pregiati vini della Regione Lazio. 
La CineVillage Piazza Vittorio è una storica 
arena estiva che si svolge nei suggestivi Giardini 
Nicola Calipari, incorniciata dalla splendida Piaz-
za Vittorio Emanuele II. Giunta ormai alla sua terza 
edizione, l’iniziativa, promossa dall’ANEC Lazio 
e con il prezioso supporto dell’Agenzia Regionale 
per lo Sviluppo e l’Innovazione dell’Agricoltura 
nel Lazio “Arsial”, mira a promuovere le tradizioni 
enologiche locali e a valorizzare le comunità del 
territorio attraverso un appuntamento fisso che uni-
sce cultura, intrattenimento e gusto. 
Cos’è il Lunedì del gusto 
Tutto ha inizio il 24 luglio e prosegue fino all’11 
settembre, ogni lunedì. Questa iniziativa offre al 
pubblico un’occasione unica per immergersi nelle 
eccellenze vinicole del Lazio, avvicinandosi a que-
st’arte millenaria attraverso una serie di appunta-
menti dedicati alle degustazioni. L’ANEC Lazio ha 
fortemente voluto realizzare un punto fisso all’in-
terno della CineVillage Piazza Vittorio, arricchen-
do così la programmazione dell’arena estiva con 
un evento nell’evento. 
Le degustazioni, organizzate con la collaborazione 
di professionisti del settore vinicolo e l’Associa-
zione Romana Sommelier “ARS”, si svolgono a 

partire dalle 18:30 
fino quasi alla chiu-
sura della proiezione 
cinematografica. Gli 
spettatori dell’arena e i 
partecipanti alle attivi-
tà culturali e di intrat-
tenimento, come la 
presentazione di libri, 
eventi di poesia, filo-
sofia e musica, potran-
no avvicinarsi alle 
delizie enologiche 
della Regione Lazio, 

seguendo percorsi degustativi unici e appassionan-
ti. 
Per partecipare alle degustazioni, l’ingresso è gra-

tuito, ma è necessario essere in possesso di un 
apposito voucher, che sarà consegnato al botteghi-
no dell’arena al momento dell’acquisto del bigliet-
to per la proiezione cinematografica serale. Le 
proiezioni cinematografiche vantano prezzi pro-
mozionali grazie alla promozione MIC “Cinema 
revolution 2023 che spettacolo l’estate”: solo € 
3,50 per i film italiani, inglesi ed europei e € 5,00 
per i film extra UE. 
L’incontro tra cinema e vini della Regione Lazio si 
rivela dunque un’esperienza affascinante e 
completa, capace di deliziare i sensi e soddisfare le 
curiosità dei partecipanti. Se siete appassionati di 
cinema e amanti delle eccellenze enologiche, non 
perdete l’occasione di vivere il Lunedì del gusto a 
Piazza Vittorio, un appuntamento imperdibile per 
scoprire le inestimabili ricchezze che il Lazio offre 
in termini di tradizioni e sapori. 
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Sogno di una notte d’estate,  
Viterbo che spettacolo. Ecco gli eventi

Siamo entusiasti di presentarvi 
“Sogno d’una notte d’estate”, 
un’eccezionale serie di spetta-
coli, concerti e attività che tra-
sformeranno le calde serate 
estive in momenti magici e 
indimenticabili. 
Iniziamo questa stagione all’in-
segna della musica con la rasse-
gna “Musicalia” al cortile della 
Rocca Albornoz fino al 9 luglio 
e continuando con tre serate di 
animazione musicale in piazza 
Plebiscito il 14 luglio e il 4 e 11 
agosto senza dimenticare la 
musica rap, trap e urban che 
troverà la sua sede a piazza San 
Carluccio il 13 luglio. Al Teatro 
Romano di Ferento le notti di 
agosto si accendono di note 
grazie a tre concerti da non per-
dere: Gianluca Guidi con il suo 
omaggio a Sinatra, i Pink Floyd 
Legend e una serata dedicata 
alla magia della musica pensata 
da John Williams per la saga 
cinematografica di Harry Pot-
ter. Il 19 agosto, alla luce delle 
candele, “E Lucevan le Stelle” 
a piazza San Lorenzo è la serata 
dedicata a chi vuole avvicinarsi 
all’opera lirica. 
Da non mancare l’appuntamen-
to con la prima esecuzione pro-
fessionale in tempi moderni 
dell’Oratorio “Rosa da Viterbo” 
scritto da Alessandro Melani ai 
primi del diciassettesimo seco-
lo, del quale sarà realizzata la 
prima incisione mondiale. 
Ma l’estate viterbese non si 
ferma alla musica. Siamo orgo-
gliosi di presentarvi una sele-

zione di spettacoli al Teatro 
Romano di Ferento che ospiterà 
artisti del calibro di Alessandro 
Haber, Massimo Venturiello, 
Paolo Rossi, Francesca Reggia-
ni, Luca Barbarossa solo per 
citarne alcuni. 
Tutte le informazioni sulla sta-
gione sono disponibili sul sito 
teatroferento.it/ 
Salutiamo il grande ritorno di 
Ombre Festival che dal 20 al 30 
luglio accoglierà un nutrito par-
terre di grandi ospiti a piazza 
della Repubblica, piazza del 
Gesù e piazza San Lorenzo, 
insieme alla XXI edizione di 
Tuscia Film Fest a piazza San 
Lorenzo dal 7 al 12 luglio. Gli 
appassionati di cinema non 
mancheranno di apprezzare 
“Immagini dal Sud del Mondo” 
previsto in piazza della Polve-
riera dal 23 al 27 agosto e 
“Cinema e Terme” previsto per 
il mese di settembre. A Bagnaia 
diamo il via quest’anno, dal 3 al 
6 agosto, al numero zero di 
FestivaLante nella splendida 
cornice della villa bagnaiola, 
mentre a San Martino al Cimino 
si conferma l’interessante pro-
posta culturale di “Acrobazie 
Letterarie”, sempre nel mese di 
agosto. Grotte Santo Stefano si 
accende dell’entusiasmo e della 
creatività dei ragazzi di Gipalis-
sima, che vi aspettano ai loro 
eventi e alla loro tradizionale 
infiorata 
La nostra città è davvero città di 
Festival. Agli appuntamenti già 
citati si aggiungono il festival 

Diecimilapassi e Lestradedella-
tuscia in agosto, il Kinfest al 
chiostro del Museo civico in 
settembre, Encore Festival e 
ovviamente, tre pietre miliari: il 
Festival Barocco Alessandro 
Stradella, I Bemolli sono Blu e 
Quartieri dell’Arte. 
Ritorna la rassegna Artist@ in 
Rosa dedicata al teatro di stra-
da, che nel mese di agosto farà 
da apripista alle tradizionali 
cene in piazza San Lorenzo del 
Sodalizio dei Facchini di Santa 
Rosa, cui faranno seguito quat-
tro serate di teatro a ingresso 
gratuito, con la direzione arti-
stica di F.I.T.A. 
Nei mesi di agosto e settembre 
Prato Giardino sarà il teatro 
degli spettacoli legati al bando 
Dimore Storiche che questa 
amministrazione si è aggiudica-
to in cordata con i comuni di 
Vejano e Oriolo, mentre il 15 
settembre presenteremo con un 
grande concerto le giovani pro-
messe della musica leggera del 
nostro territorio. Tornando a 
parlare di cene in piazza, due 
appuntamenti da non mancare: 
la grande cena sotto le stelle 
“Terzo Tempo” che prenderà 
tutta la lunghezza di via Marco-
ni, organizzata insieme a Union 
Rugby il 16 luglio e l’insostitui-
bile White Dinner a cura della 
Pro Loco prevista a piazza San 
Faustino il 25 agosto. 
Immediatamente dopo il Tra-
sporto della Macchina di Santa 
Rosa, Valle Faul diventerà la 
sede di un grande dj-set a 

i n g r e s s o 
libero per 
chiudere la 
g i o r n a t a 
tutti insie-
me a ritmo 
di musica. 
Gli appas-
sionati di 
scacchi e 
giochi da 
t a v o l o 
p o t r a n n o 
incontrarsi 
al giardino 
dei Priori 
fino al 10 
a g o s t o , 
dove li 
aspet tano 
tavoli e 
scacchiere 
e, volendo, 
lezioni di 
scacchisti-
ca tenute 
dalla Scuo-
la Scacchi-
stica Viter-
bese. E 
n o n 
d i m e n t i -
c h i a m o c i 
dei più piccoli! Abbiamo orga-
nizzato cinque serate di Village 
per bambini a piazza Unità d’I-
talia nei giorni 8 e 22 luglio e 4 
e 19 agosto, con un grande 
schiumaparty di chiusura. 
Che siate residenti o visitatori, 
non lasciatevi sfuggire l’oppor-
tunità di godere degli eventi di 
“Sogno di una notte d’estate”: 

preparate il vostro calendario, 
invitate amici e familiari e 
lasciatevi coinvolgere nella 
magia che questa splendida 
città ha da offrire. 
In costante aggiornamento l’ap-
posita sezione dedicata agli 
eventi sulla home page del sito 
istituzionale 
www.comune.viterbo.it . 



10 AGOSTO - 7 SETTEMBRE 2023 pagina 33IL GIORNALE DEL LAZIO

ViviVelletri, ancora un ricco cartellone 
di eventi ed ospiti fino al 16 settembre 

Storia dell’arte, teatro, musica e spettacolo dal vivo continuano ad incontrarsi presso il seicentesco Convento 
del Carmine di Velletri con proposte di elevato interesse ed ospiti di gran rilievo

Presso il seicentesco Convento 
del Carmine di Velletri, oggi 
Casa delle Culture e della Musica 
e dimora storica del Lazio, con 
Vivi Velletri continua la rassegna 
che sul palco porterà personag-
gi come Michele Placido, Giu-
liana de Sio, Marco Baliani, 
Tiziana Foschi, Gianfranco 
Phino e molti altri, alternando 
le performance alle visite guida-
te presso la struttura, in compa-
gnia della storica dell’arte Sara di 
Luzio. 
Una formula inedita per far rivi-
vere l’ex convento del Carmine 
e raccontarne, in un incontro 
fra discipline, la storia e l’alter-
narsi delle epoche, con i suoi ele-
menti architettonici di spicco –
 come gli affreschi originali che 
descrivono scene della Bibbia e 
delle storie dei carmelitani e di 
Sant’Elia – ma anche il chiostro e 
il refettorio – con le decorazioni 
del cognato di Poussin, Gaspard 
Dughet (1615-75) -, la cucina, le 
celle per i frati, le stanze per il 
Priore, la chiesa e l’ex sacrestia, 
con i suoi pregevoli stucchi sette-
centeschi. 
Accanto alla storia dell’architettu-
ra di questi luoghi, andranno in 
scena spettacoli, performance e 
concerti che, sotto la direzione 
artistica di Giacomo Zito, porte-
ranno all’attenzione del grande 
pubblico personalità riconosciute 
insieme a nuove proposte e nuovi 
linguaggi performativi alternando 
il comico il drammatico, il classi-

co e il contemporaneo, trasfor-
mando la dimora storica alle 
porte di Roma in centro di 
aggregazione, scambio, incontro 
di idee e di arti. 
Continua il 26 luglio alle ore 
21.00 con “Il Piccolo Principe, in 
arte Totò”, scritto e diretto da 
Antonio Grosso e con Antonio 
Grosso e Antonello Pascale, in cui 
vengono narrate le vicende della 
vita giovanile di uno dei più gran-
di Attori e Maestri della comicità 
internazionale che Napoli abbia 
mai partorito, Antonio De Curtis, 
in arte Totò. In un’atmosfera sur-
reale, lo spettacolo racconta le 
vicissitudini che l’attore parteno-
peo ha dovuto affrontare prima di 
arrivare al grande successo ed 
essere riconosciuto a livello 
nazionale come il vero e proprio 
“Principe della Risata”, con il suo 
animo unico nella storia del cine-
ma italiano. 
Si prosegue mercoledì 2 agosto 
alle ore 21.00 con Giuliana De 
Sio e il suo “FAVOLOSA Favole 
del Basile… e tant’altro!” con 
musiche di Cinzia Gangarella al 
pianoforte, Marco Zurzolo al sax 
e Sasà a Flauto e chitarra. In un’i-
nedita veste di cantante, l’attrice 
racconterà spaccati di vita attra-
verso una scelta originale di brani 
musicali che hanno segnato alcuni 
momenti importanti della sua vita 
muovendosi tra le fiabe italiane, 
patrimonio del nostro paese. 
Fiabe irriverenti, esplicite, roman-
tiche, divertenti ma anche talvolta 

cattive. 
Il 9 agosto, 
spazio a Tizia-
na Foschi e 
Antonio Pisu 
in “Faccia 
un’altra fac-
cia. L’arte di 
sentirsi inade-
guati” firmato 
dai due insieme 
a Francesca 
Zanni. Uno 
s p e t t a c o l o 
dedicato alle 
nuove genera-

zioni che, attraverso il gioco della 
parodia, affronta temi importanti, 
trasformando personaggi e situa-
zioni quotidiane, con lo scopo di 
favorre il processo di affermazio-
ne della propria identità. 
Si prosegue venerdì 25 

agosto con “The J. Phino Show” 
di e con Gianfranco Phino, 
poliedrico cabarettista, attore, 
cantante, ballerino che in vent’an-
ni di carriera è stato protagonista 
di numerosi musical tra i quali 
“Grease”, “The Producers” e 
“Bulli e Pupe”. 
L’8 settembre, la Serata d’onore 
sarà dedicata – e vedrà sul palco –
 Michele Placido con “A lezione 
da placido…di cinema, teatro e 
poesia”. Il grande attore italiano 
sarà accompagnato da Gianluigi 
Esposito a voce e chitarra e Anto-
nio Saturno a chitarra e mandoli-
no per un recital che vuole essere 
un racconto, un dialogo tra artista 
e spettatori. Michele Placido 
interpreterà poesie e monologhi di 
grandi personaggi come Dante, 
Neruda, Montale, D’annunzio e 
non mancheranno i versi dei più 
importanti poeti e scrittori napole-
tani come Salvatore Di Giacomo, 

Raffaele Viviani, Eduardo De 
Filippo. 
Ultimo appuntamento, sabato 
16 settembre ore 21.00, 
sarà KOHLHAAS dal raccon-
to “Michele Kohlhaas” di H. 
von Kleist di e con Marco Balia-
ni e Remo Rostagno per la regia 
di Maria Maglietta. La storia di 
Kohlhaas è un fatto di cronaca 
realmente accaduto nella Germa-
nia del 1500, scritto da Heinrich 
von Kleist in pagine memorabili. 
È la storia di un sopruso che, non 
risolto attraverso le vie del diritto, 
genera una spirale di violenze 
sempre più incontrollabili, ma 
sempre in nome di un ideale di 
giustizia naturale e terrena, fino a 
che il conflitto generatore dell’in-
tera vicenda non si risolve tragica-
mente lasciando intorno alla figu-
ra del protagonista una ambigua 
aura di possibile eroe del suo 
tempo 
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Torre Astura, affascinate, mare cristallino, dalla storia 
antica e set di grandi film

Torre Astura, sembra stare lì 
da sempre, con la sua torre 
costiera fortificata, ma in realtà 
è un’isoletta. Fa parte del pae-
saggio e la si guarda con fami-
liarità, ma c’è molto di più, 
come le acque cristalline. 
Siamo a circa dieci km a sud-
est dal centro abitato e si rag-
giunge percorrendo la strada 
provinciale Acciarella, che da 
Nettuno porta a Latina. Pas-
sato il grande bosco del Fogli-
no, si prosegue per circa 5 km. 
Poi al primo incrocio occorre 
girare a destra per Foceverde e, 
dopo tre km, si arriva a un gran-
de parcheggio. 
Da qui parte una passeggiata 
che porta a Torre Astura. Per 
molti è un po’ un confine tra la 
zona pontina e quella che porta 
all’area romana. Il nome 
potrebbe derivare dal 
latino Astur, Astore in italia-
no, un rapace di media taglia. 
La prima fase di costruzione 
risale al I secolo a.C.. Potrebbe 
trattarsi della villa di Astura 
appartenuta a Cicerone, che 
ne parlava nelle sue lettere 
ad Attico. Sembra proprio che 
qui Marco Antonio inseguì l’ar-
pinate per ucciderlo. Nel sito 
venne realizzata, tra la fine 
della Repubblica e l’inizio 
dell’età imperiale, una villa. 
Film in Agro Pontino 
Era in parte in terraferma e in 
parte su un’isola artificiale, 
dotata di una vasta peschiera, i 

cui resti sono ancora in parte 
visibili. Poi sulle murature in 
mare fu realizzata la fortezza. 
Questo senza dubbio fu un 
luogo molto amato dai nobili 
romani, che la scelsero per 
costruirvi le loro villae d’otium. 
L’area tra corsi e ricorsi storici 
arrivò nelle mani dei Frangipa-
ne, che per proteggersi dai Sara-
ceni vi costruirono una fortezza 
con una torre a pianta pentago-
nale, circondata dalle acque e 
collegata alla terraferma da un 
ponte ad arcate. Passò anche 
come feudo ai Caetani e 

agli Orsini. La fortezza passò 
ancora sotto i Colonna, che  la 
ristrutturarono, dandole l’at-
tuale aspetto, e la vendettero 
poi a Clemente VIII Aldobran-
dini. Passò anche agli Aldo-
brandini e ai Borghese, che poi 
la cedettero al comune di Nettu-

no negli anni settanta del XX 
secolo. 
Litorale Pontino 
Da Torre Astura il panorama è 
magnifico, dal Circeo all’odier-
na Anzio. Fino alla bonifica 
integrale del Novecento il sito 
rimase immerso nella foresta 
paludosa che occupava l’Agro 
Pontino. Tutta l’area costiera 
è bassa e sabbiosa e mantiene 
quasi inalterati importanti 
tratti di vegetazione, con cor-
doni dunali alti sui quali cre-
scono l’Ammophila arenaria e 
il Pancratium maritimum, due 
specie di notevole pregio bota-
nico. 
Nella zona che la circonda si 
trova una pineta dove scorre 
il fiume Astura. La posizione, 
la natura selvaggia dei luoghi, 
un tempo erano solo il regno di 
contadini poveri, butteri, bri-
ganti e sbirri. ciò sollecitò 

molto la fantasia dei viaggiatori 
che vi si avventuravano per il 
Grand tour. Si devono a Grego-
rovius e a Gabriele D’Annun-
zio descrizioni affascinanti del 
luogo nella seconda metà del 
secolo. I fondali circostanti la 
fortezza medievale sono ricchi 

di reperti archeologici, oggetto, 
sino agli anni settanta, di un 
saccheggio incontrollato. 
L’amaro caso della Baronessa 
di Carini – Torre Astura 
In tempi più vicini a noi la for-
tezza è stata scenario di diversi 
film come Brancaleone alle 
crociate. La usarono anche 
per alcune scene nello sceneg-
giato televisivo del 1975, L’a-
maro caso della baronessa di 
Carini. Nonché per il 
film Salvo D’Acquisto, del 
1974, diretto da Romolo Guer-
rieri con Massimo Ranieri nelle 
vesti del protagonista. Nel 2004 
vi si girano alcune scene del 
film Le avventure acquatiche di 
Steve Zissou di Wes Anderson. 
Nel 1961 a Torre Astura 
la 20th Century Fox impiantò 
le scenografie della reggia 
di Alessandria per il 
film Cleopatra con Elizabeth 
Taylor. 
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Lago del Salto nel Lazio: Un’oasi di Natura e 
Sport tra Montagne e Acque Cristalline 

Benvenuti al Lago del Salto, un gioiello nascosto 
nella regione del Lazio, Italia. Questo incantevo-
le lago, situato tra le maestose montagne dell’Ap-
pennino, offre una varietà di attività sportive e 
non sportive per i visitatori di tutte le età. Questa 
guida turistica vi accompagnerà alla scoperta 
delle meraviglie naturali e delle avventure che vi 
aspettano sulle sue sponde. 
Ecco alcune attività che puoi praticare sul Lago 
del Salto e nelle vicinanze 
Esplorare la Bellezza del Lago Il Lago del 
Salto, incorniciato da verdi colline e pittoresche 
montagne, offre uno scenario spettacolare. Gli 
amanti della natura saranno rapiti dalla sua tran-
quillità e bellezza. Potrete noleggiare kayak o 
pedalò per esplorare le sue acque cristalline e 
ammirare i panorami mozzafiato che circondano 
il lago. Troverete anche punti panoramici perfetti 
per fotografie indimenticabili. 
Pesca Sportiva Il Lago del Salto è un paradiso 
per gli amanti della pesca sportiva. Le sue acque 
sono rinomate per essere ricche di pesci, tra cui 
trota, carpa, persico e luccio. Se siete appassiona-
ti di pesca, potrete godervi ore di relax sulla riva 
del lago, cercando di catturare la vostra preda. Per 
i principianti, è possibile prendere lezioni e rice-
vere consigli dai pescatori locali esperti. 
Trekking e Escursioni I dintorni del Lago del 
Salto offrono numerose opportunità per il trek-
king e le escursioni a piedi. Percorsi ben segnalati 
conducono attraverso boschi rigogliosi e panora-
mi mozzafiato. Uno dei sentieri più popolari è il 
“Sentiero degli Abeti,” che conduce a una foresta 

di abeti secolari. Durante le escursioni, potrete 
ammirare la flora e la fauna della zona e respirare 
aria fresca di montagna. 
E poi ancora 
Mountain Bike e Ciclismo Gli appassionati di 
mountain bike e ciclismo troveranno il Lago del 
Salto un luogo ideale per praticare le loro attività 
preferite. I percorsi che circondano il lago sono 
perfetti per esplorare la natura circostante in sella 
alla vostra bicicletta. Potrete affrontare itinerari 
adatti a tutti i livelli, godendo della sfida e del-
l’avventura. 
Relax e Cucina Locale Dopo una giornata tra-
scorsa all’aria aperta, rilassatevi lungo le rive del 
Lago del Salto e godetevi la quiete e la serenità 

del luogo. Potrete fare un picnic con i prodotti 
locali, come i formaggi e i salumi tipici della 
zona. Inoltre, nei ristoranti e nelle trattorie della 
zona, potrete assaporare la cucina tipica del 
Lazio, come la pasta all’amatriciana e la polenta 
con salsiccia. 
Il Lago del Salto è una destinazione perfetta per 
gli amanti della natura e degli sport all’aria aper-
ta. Tra le attività sportive e non sportive che 
potrete praticare, troverete sicuramente qualcosa 
che soddisferà i vostri gusti e vi farà innamorare 
di questa meravigliosa oasi nel Lazio. Che siate 
appassionati di pesca, escursionisti o semplici 
amanti del relax, il Lago del Salto vi attende con 
la sua bellezza autentica. Buona avventura! 
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Il cibo preferito dagli italiani, la top ten:  
forse indovinerete solo il primo posto

La cucina italiana è una 
delle migliori al mondo, 
non c’è dubbio, ma gli ita-
liani preferiscono alcuni 
cibi in particolare: la top 
ten 
Sul web le classifiche dei 
cibi preferiti impazzano, e si 
capisce. L’Italia è diventata 
la repubblica dei cuochi. Si 
direbbe che tutti gli italiani 
sappiano creare prelibatezze 
mettendosi ai fornelli. C’è 
chi lo fa per necessità vitale, 
dovendo badare a dei mino-
ri, oltre che a se stesso. 
E tra le pentole pare che 
tutti i cittadini d’Italia trovi-
no pace interiore e anzi ispi-
razione artistica. Che cosa 
preparano o si fanno prepa-
rare, è scontato. 
Piatti diventati icone della 
tradizione nazionale 
In cima alla graduatoria 
dei desideri del palato c’è 
lei: la pizza. Ormai è diven-
tata sinonimo di conviviali-
tà. Se si è amici, si mangia 
insieme almeno una pizza. 
Facile da sfornare, con i 
suoi ingredienti a portata di 
mano, è fatta in modo da 
essere tagliata in parti ugua-
li dando la stessa soddisfa-
zione.  
Al secondo posto un altro 

emblema nazionale: la 
pasta. Spaghetti, macchero-
ni, mezze maniche, fusilli 
eccetera. Gusto e consisten-
za premiano un alimento 
che si può abbinare in mille 
modi. Carbonara, pesto, 
cacio e pepe o pomodoro, 
con infinite varianti. 
E poi il pesce, che si pren-
de la medaglia di bronzo. 
Gli italiani, secondo una 
recente indagine di Food-
hub, voluta dal ministero 
dell’agricoltura, risultano 
abitudinari. Prediligono l’o-
rata, il salmone e il nasello. 
Crescono tra le richieste le 
alici, per i buongustai di 
mezza età. 
I dolci si trovano al quarto 

posto. Soltanto quarti, ver-
rebbe da dire, considerando 
le specialità di cui è capace 
la tradizione del bel paese. 
E poi l’energia acquisita dai 
dolci è immediata, con l’ag-
giunta di una notevole dose 
di piacere fisico. Le diete 
generalmente puniscono 
severamente queste attratti-
ve. Sostituire un cannolo, un 
bigné o un pasticcino è 
fonte di insolubili dilemmi 
morali.  
La carne rossa è 
quinta. Col suo gusto deci-
so e stimolante e le sue pro-
prietà nutrizionali è sempre 
molto amata. Contiene 
ferro, calcio, potassio, vita-
mine A, D, K e gruppo H e 

omega3. Fa molto bene e dà 
un’energia incomparabile, 
purché non si esageri, come 
raccomanda l’OMS. Due o 
tre volte la settimana, per 
100 grammi a porzione, 
aiuta l’organismo. 
Poi però per la gioia dei die-
tologi dei salutisti, al sesto 
posto seguono frutta e ver-
dura. Secondo un’indagine 
di BVA Doxa, commissiona-
ta da Babaco Market, trion-
fa la fragola. A tutte le età, 
è il frutto prediletto. Avan-
zano tuttavia pericolosi con-
correnti: i nati nel millen-
nio scelgono infatti la 
banana e la pesca. Tra le 
verdure, ugualmente, si con-
ferma la tradizione, con il 

pomodoro chiaramente in 
testa, sospinto in particolare 
dalle persone di mezza età. 
Segue la patata, che ai più 
giovani pare che non piaccia 
troppo. 
In classifica poi seguono i 
formaggi, l’olio extraver-
gine di oliva, i salumi e le 
carni bianche. E’ questione 
di gusti, eccome, e conside-
rando gli alimenti di cui si 
sta parlando, è davvero dif-
ficile, se non impossibile, 
pronunciare verdetti negati-
vi. La golosità comunque 
causa problemi alla salute, 
oltre a comparire tra i vizi 
capitali. Diavolo d’un 
cuoco, si potrebbe esclama-
re.
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Aprilia - Approvato in consiglio il regolamento 
per la definizione agevolata dei tributi

Il consiglio comunale di 
Aprilia approva il regola-
mento per la definizione age-
volata delle entrate comunali 
a seguito di ingiunzione di 
pagamento e accertamenti 
esecutivi. Uno strumento 
importante, che potrebbe 
consentire al Comune di 
Aprilia di incassare le somme 
accertate e mai riscosse rela-
tive alle imposte comunali 
dal 1° Gennaio 2000 al 30 
Giugno 2022 e garantire al 
contribuente che ha intenzio-
ne di mettersi in regola con i 
pagamenti di risparmiare la 
quota parte relativa a interes-
si e mora versando soltanto le 
somme dovute a titolo di 
capitale e quelle maturate a 
titolo di rimborso delle spese 
per le procedure esecutive e 
cautelare e per la notifica 
degli atti. Ai fini della defini-
zione agevolata, il debito 
deve risultare da un’ingiun-
zione di pagamento emessa 
entro il 30 Giugno 2022 o da 
un accertamento divenuto 
esecutivo entro il 30 Giugno 
2022.  

I cittadini interessati ad ade-
rire, dovranno manifestare la 
propria volontà di avvalersi 
dello strumento compilando 
l’apposita dichiarazione, che 
sarà disponibile sul sito isti-
tuzionale del Comune di 
Aprilia (https://www.comu-
ne.aprilia.lt.it/) entro 15 gior-
ni dall’approvazione del 
regolamento, avvenuta in 

occasione del consiglio 
comunale del 25 Luglio scor-
so.  
Per aderire ci sarà tempo fino 
al 30 Settembre 2023 e il 
debitore dovrà comunicare in 
quella sede anche il numero 
di rate di cui necessita per 
effettuare il versamento. Si 
può estinguere il debito 
pagando in un’unica soluzio-

ne entro il 30 Novembre 
2023 oppure con una rateiz-
zazione massima in 18 mesi. 
In questo caso la prima e la 
seconda rata  avranno sca-
denza al 30 novembre 2023 e 
al 31 dicembre 2023 e le 
restanti sedici rate, di pari 
ammontare, con scadenza il 
28 febbraio, il 31 maggio, il 
31 luglio e il 30 novembre di 
ciascun anno a decorrere dal 
2024. Entro il 31 Ottobre 
2023 gli uffici dell’Ente 
comunicheranno al debitore 
l’ammontare complessivo 
della somma dovuta ai fine 
della definizione, modalità di 
pagamento, importi e scaden-
ze.  
“Invogliando i cittadini a 
regolarizzare i pagamenti 
grazie allo stralcio di interes-
si e mora- sottolinea il sinda-
co Lanfranco Principi- il 
Comune potrebbe incassare 
circa 11 milioni 835 mila 
euro, rispetto a un accertato 
di 17 milioni 305 mila euro: 
6 milioni 200 mila euro 
rispetto ai 9 milioni 500 mila 
euro di accertato per quanto 

riguarda Tarsu e Tari; 4 
milioni 900 mila euro rispet-
to a 6 milioni 400 mila euro 
per quanto riguarda Ici e 
Imu; 72 mila euro rispetto a 
92 mila accertati per la Tasi; 
329 mila euro rispetto a 672 
mila euro relative alla pubbli-
cità; 334 mila euro rispetto a 
641 mila euro per quanto 
riguarda la tassa di occupa-
zione del suolo pubblico. 
Subito dopo l’insediamento 
abbiamo iniziato a lavorare a 
questo importante atto per-
ché l’adesione comporta la 
legittima opportunità per i 
cittadini di regolarizzare la 
propria esposizione debitoria 
e potrebbe rappresentare una 
boccata d’ossigeno per le 
casse dell’ente. Potremmo 
così portare a compimento il 
lavoro svolto dagli uffici per 
quanto riguarda la lotta all’e-
vasione fiscale, che progres-
sivamente ha portato l’ufficio 
tributi a ottimizzare le perfor-
mance per quanto riguarda la 
fase dell’accertamento di 
somme mai entrate nelle 
casse del Comune”. 

Il Sindaco Principi: “Una mano tesa ai cittadini in debito con l’Ente  
e la possibilità per il Comune di incassare oltre 11 milioni di euro”
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ALL’OSPEDALE REGINA APOSTOLORUM DI ALBANO 
AL VIA IL NUOVO SERVIZIO DI ORTOPEDIA

È stato attivato in questi giorni presso l’Ospeda-
le Regina Apostolorum, struttura sanitaria di 
Albano Laziale del gruppoLifenet, un nuovo 
servizio ambulatoriale di Ortopedia accessi-
bile con prenotazione il mercoledì dalle 9 alle 
13. L’attività è diretta dal dottor Luca Garro, 
medico chirurgo specializzato nel trattamen-
to di anca, ginocchio e spalla.                                   
Per avere informazioni o prenotare una visita 
specialistica basta telefonare al numero 06 
93.29.8000, dal lunedì al sabato dalle 8 alle 14, 

o recarsi presso il CUP dell’ospedale, in via San 
Francesco D’Assisi 50, dal lunedì al sabato dalle 
11.30 alle 12.30 e dal lunedì al venerdì tra le 16 
e le 18.30. Inoltre, si può fissare un appuntamen-
to anche online, compilando l’apposito modulo 
sul sito www.ospedalereginapostolorum.it, clic-
cando nella sezione “prenota”. Il dottor Garro è 
uno specialista affermato, anche a livello inter-
nazionale. Dopo la Specializzazione in Ortope-
dia e Traumatologia conseguita presso l’Univer-
sità Tor Vergata di Roma, ha continuato i suoi 
studi in Francia, ottenendo prima ilDiplome 
Inter-Universitaire DIU Pathologie chirurgicale 
du genou (patologia chirurgica del ginocchio) 
presso le Università Claude Bernard di Lione, 
Paris XII Creteil di Parigi,des Alpes di Grenoble 
e l’Université Aix-Marseille di Marsiglia e, suc-
cessivamente, il Diplome Universitaire DU 
Pathologie de l’hanche (patologie dell’anca) 
presso l’Université Descartes di Parigi. È il 
founder del sito internet di divulgazione scienti-
fica www.protesidiginocchio.net, che da più di 
10 anni tratta di chirurgia ortopedica in modo 
semplice e accessibile per tutti. 
“Siamo molto felici di accogliere nella nostra 
famiglia il dottor Garro – ha dichiarato Gabrie-
le Coppa, direttore generale dell’Ospedale 
Regina Apostolorum – Grazie al suo coinvolgi-
mento ora siamo in grado non soltanto di offrire 
un ulteriore servizio alla cittadinanza ma per-
mettiamo ai nostri pazienti di rivolgersi in 
maniera semplice e diretta a uno specialista 
ortopedico. Tutto questo nell’ottica di avvicinar-
ci ancora di più ai bisogni dei cittadini e rendere 
la nostra struttura un punto di riferimento per il 
territorio. A lui vanno i nostri migliori auguri di 
buon lavoro”. 

 



di Elisa Bonacini 
unricordoperlapace.blogspot.com 
el.bonacini@gmail.com 
 
Nuova iniziativa dell’Associazione “Un ricordo per la 
pace” nell’ambito del progetto “MEMORIA AGLI IMI” 
. IMI acronimo di “Internati Militari Italiani” i soldati che 
dopo l’armistizio dell’Italia l’8 settembre 1943 non 
aderirono alla R.S.I. o alle formazioni delle SS e pertanto 
furono catturati e detenuti dai tedeschi nei lager nazisti, 
costretti a lavorare per l’economia di guerra della 
Germania. 
Per gli IMI lo Stato Italiano da alcuni anni ha previsto su 
richiesta degli eredi (rarissimi ovviamente gli IMI ancora 
viventi) il conferimento della Medaglia d’Onore. 
L’onorificenza è concessa tramite decreto del Presidente 
della Repubblica a titolo di risarcimento morale per la 
fedeltà alla Patria. 
Si stimano circa 60.000 gli IMI che non fecero ritorno, 
morti a causa delle privazioni alimentari e del duro lavoro 
per la Germania nazista, ma il numero è inquantificabile 
per coloro che morirono al rientro in Italia causa le 
malattie contratte in prigionia, in primis la tubercolosi. 
Impossibile poi quantificare chi subì nel quotidiano le 
conseguenze fisiche e psicologiche dei maltrattamenti 
subiti nei campi di concentramento.  
Tra gli Internati Militari Italiani 1943-1945 anche il papà 
di Iva Zanicchi: Zefiro Zanicchi, nato a Ligonchio (RE) 
il 10/5/1911. La cantante nel corso della lunga carriera 
più volte ha reso nota la prigionia del padre in Germania: 
negli ultimi anni a “Oggi un altro Giorno” la trasmissione 
pomeridiana su Rai 1 e ancora durante la partecipazione 
televisiva a “Ballando con le stelle” edizione 2022 che 
l’ha vista per la prima volta cimentarsi con successo nel 
ruolo di ballerina in coppia con il ballerino professionista 
Samuel Peron.  
La Zanicchi, nata a Ligonchio il 18 gennaio 1940, ha 
raccontato di aver conosciuto il padre solo all’età di quasi 
5 anni, quando rientrò dal campo di concentramento. 
Smagrito ed irriconoscibile come tutti i reduci dalla 
prigionia: “un uomo dell’altezza di un metro e 80 arrivato 
ad un peso di circa 38 chili” ; ai suoi occhi “brutto, con 
gli occhi infossati”. Per suscitare simpatia nella bambina 
le aveva portato un po’ di zucchero, cosa preziosa a quei 
tempi. “Da quel momento - aveva spiegato Iva - è 
diventato il mio babbo.” 
Un rapporto con il padre che quindi recuperò presto, 
imparando a conoscerlo meglio ed accettandone il 
carattere “molto schivo, chiuso”. “Un uomo -ha spiegato- 
che non riusciva a dimostrare i suoi sentimenti. Mai un 
bacio, se non l’ultimo giorno, quando per la prima volta 
mi chiese di dargli un bacio sulla fronte”. 
Una storia che non poteva sfuggire alla nostra 
associazione “Un ricordo per la pace” che da molti anni 
si adopera gratuitamente nello svolgimento delle pratiche 
per la richiesta dell’ onorificenza riservata agli ex IMI. 
Nell’ambito del progetto “Memoria agli Imi” sono 
centinaia in tutta Italia gli IMI che hanno ottenuto il 
conferimento dell’onorificenza grazie al contatto delle 

famiglie con la nostra associazione. Oltre 
all’iter relativo alle onorificenze per persone 
comuni l’associazione “Un ricordo per la pace” 
ha seguito le pratiche per il conferimento della 
Medaglia d’Onore ad ex IMI familiari di noti 
personaggi dello spettacolo tra cui il papà del 
rocker Vasco Rossi e dell’attore Roberto 
Farnesi. Da qui il desiderio di comunicare alla 
cantante la possibilita del supporto dell’ 
associazione per richiedere la medaglia che 
certamente spetterebbe al padre. 
Questa volta il contatto con l’artista è stato 
facilitato, non più attraverso comunicati 
stampa, ma tramite un contatto telefonico a fine 
febbraio scorso, subito dopo il Festival di 
Sanremo. Ciò grazie all’intercessione di una 
conoscenza comune, la famosa giornalista 
critico musicale M.V. che gentilmente ha 
preceduto la telefonata chiamando la cantante 
e spiegandole in sintesi l’iniziativa. 
Durante la lunga conversazione che ho tenuto 
personalmente con la cantante, la Sig.ra Iva si è mostrata 

molto cordiale e felice di apprendere questa possibilità di 
rendere onore alla memoria del padre, cui era legata da 
un rapporto davvero speciale. 
La Zanicchi ha affermato di custodire ancora alcune 
documentazioni sul periodo di guerra del padre nella 
vecchia casa paterna a Ligonchio ed ha raccontato alcuni 
aneddoti, confermando i maltrattamenti che subì  in 
Germania, prigioniero  Zefiro in un lager nel pressi di 
Dresda. Tra i tristi ricordi della prigionia, indelebile quello 
di essere stato picchiato selvaggiamente e rinchiuso in 
uno stanzino per una notte intera in attesa della 
fucilazione, colpevole di essersi appropriato di notte di 
alcune piccole patate nascoste nel terreno ove era solito 
lavorare. Per fortuna la fucilazione non avvenne e Zefiro 
venne liberato. 
Un racconto commovente quello di Iva Zanicchi. Ho 

percepito alcuni aspetti del padre in comune con mio papà 
Ernesto, anch’egli prigioniero in Germania durante la 
seconda guerra mondiale. L’essere schivo a mostrare i 
sentimenti, ad esempio, pur avendo nel profondo un 
affetto immenso verso i figli; l’essere umili e semplici, 
attaccati ai veri valori della vita senza fronzoli di inutile 
esteriorità. Uomini di una volta, di quella generazione 
tutta di un pezzo, che così forse non ce ne sono più. 
L’istanza di Zefiro Zanicchi potrebbe essere esaminata nei 
prossimi mesi dalla Commissione riconoscimenti ex IMI 
presso la Presidenza del Consiglio. Se l’esito sarà positivo 
si passerà alla coniatura della medaglia e successivamente 
alla sua consegna alla famiglia Zanicchi, probabilmente 
nelle mani della figlia Iva. La cerimonia potrebbe 
avvenire intorno alla data del 27 gennaio 2024 Giornata 
della Memoria presso la Prefettura relativa alla località di 
residenza della cantante. 
Altro tassello di memoria per “Un ricordo per la pace” 
curatrice dell’ omonima esposizione sul tema “Aprilia in 
guerra: la Battaglia di Aprilia” patrocinata dalla Città di 
Aprilia ed inaugurata nel 2013 in sede provvisoria presso 
il Liceo “A.Meucci” di Aprilia. La prestigiosa mostra 
ospita la collezione di militaria di Ostilio Bonacini, 
scomparso nel 1999, ed alcune donazioni di cittadini 
apriliani. Sono oltre 300 i reperti esposti tra uniformi e 
strumentazioni della seconda guerra mondiale. Dietro le 
grandi teche spicca la divisa di un soldato italiano con il 
suo pastrano dall’inconfondibile colore grigioverde. Il 
sogno della nostra associazione è quello di un “Museo per 
la Pace” nel centro di Aprilia con una sezione dedicata 
alla seconda guerra mondiale ed in particolare riservata 
ai nostri soldati che tanto hanno sofferto in Germania. Ad 
oggi sono oltre 20 gli ex IMI di Aprilia insigniti di 
Medaglia d’Onore, la loro storia non deve essere 
dimenticata.  
(foto Iva Zanicchi 
https://www.facebook.com/ivazanicchiofficial ;  
foto Bersagliere Zefiro Zanicchi da schermata tv  
“Oggi è un altro giorno”) 
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NUOVA INIZIATIVA DELL’ ASSOCIAZIONE “UN RICORDO PER LA PACE”  

MEDAGLIA D’ONORE PER IL PADRE DI IVA ZANICCHI 
INTERNATO MILITARE NEI LAGER NAZISTI

Zefiro Zanicchi
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Eccellenza Siciliana nella ristorazione 
Nicola Mancuso titolare di “ La Sirena”

di Riccardo Toffoli 
 
Capitai in Sicilia per caso. Andai a 
visitare un posto che mi parve subito 
magico, Ganzirri, una striscia di terra 
tra il mare ed il lago, un luogo alta-
mente suggestivo, un paesino caratte-
ristico dove ancora puoi vedere i 
pescatori in riva al mare tessere le 
loro reti, dove la pesca è un mezzo 
per vivere, per far studiare i propri 

figli, per mantenere 
la famiglia, dove a 
quelle che sono le 
abitazioni più anti-
che che si trovano 
nei vicoli della 
parte bassa del 
paese, si contrap-
pongono  nella col-
lina ville maestose 
che si rispecchiano 
sulle acque del 
Lago Grande. Invi-
tato da amici, entro 
in quello che è un 
locale che a Messi-
na è ormai una isti-
tuzione, La Sirena. Ad accoglierci è 
Salvatore, il capo sala, persona gra-
devolissima che ci mette subito a 
nostro agio. Non ordiniamo nulla. A 
pensare a noi sarà il cuoco, Pippo, 
che come Salvatore, affianca il titola-
re da ormai trenta lunghi anni, da 
quando La Sirena era ai suoi primis-
simi esordi. Le portate sono semplici, 
a garanzia della freschezza del pro-
dotto, e la sensazione che ne ricevia-
mo è che il sapore del mare sia dav-
vero servito in tavola. La pepata di 
cozze è sbalorditiva, il crudo di pesce 
pazzesco, il pesce spada è semplice-
mente squisito. Tutto ciò che oggi è 
stato realizzato, ci viene spiegato 
esser riconducibile ad un innato spiri-
to imprenditoriale, quello del titolare, 
Nicola Mancuso, uno studente della 
facoltà di Medicina che realizza ben 

presto le potenzialità che la terra 
comprata dal papà Domenico e 
dalla madre Pina, avrebbe potuto 
offrire. Nicola osserva per qualche 
anno il mondo della ristorazione e 
cerca di individuare subito quelle 
linee guida che lo  avrebbero condot-
to nel giro di pochi anni ad un clamo-
roso e meritato successo.  
Perché inizialmente, la convinzione 
di molti era che il locale avrebbe 
avuto i mesi contati. Se non sei figlio 
di ristoratori, se non hai la giusta 
esperienza, in Sicilia come in ogni 
altra terra, rischi di farti male. Ma il 
nome di Nicola Mancuso era destina-
to a girare, a divenire sinonimo di fre-
schezza e qualità. La trattoria “La 
Sirena” si afferma inizialmente come 
conduzione famigliare ed offre i piat-
ti tipici del luogo come la pepata di 
cozze, spaghetti con le vongole vera-

ci, pesce spada, rigorosamente dello 
stretto, involtini di spatola ma ben 
presto, si amplia divenendo  uno dei 
locali piu rinomati del territorio. 
Nicola Mancuso, oggi gestisce da 
solo un ristorante, ormai su due piani, 
dove il gusto sposa esclusivamente 
prodotti di prima scelta, un locale che 
in uno scenario altamente suggestivo, 
si propone di offrire ai suoi visitatori 
una delle viste più belle che il Lago 
possa regalare. Non a caso, chi si reca 
in vacanza a Messina “ La Sirena” 
deve assolutamente visitare ed io che 
ho avuto il piacere di esser seduto ad 
uno dei suoi tavoli, lascio Ganzirri, 
ripromettendomi di  poterci un giorno 
tornare!

Nicola Mancuso



APRILIA- TORNA LA RASSEGNA  
CINEMATOGRAFICA “CINEMA 

SOTTO LE STELLE”
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ARIANNA LAVACCHIELLI TRA L’ITALIA E LA 
SPAGNA IL NUOVO SINGOLO HOLD ON IL 

SUO STILE TEENAGER AMERICANA
di Angelo Martini 
 
Arianna Lavacchielli, il 
nuovo singolo Hold On, 
prossimamente in uscita, con 
il suo stile da teenager ameri-
cana, canta bene, la sua voce 
inconfondibile, grande matu-
rità artistica. Giovanissima 
15 anni di Viterbo. Cantautri-
ce, volto da fotomodella, 
parla benissimo con un lin-
guaggio impeccabile da con-
duttrice navigata,  segno del 
capricorno, 20 mila follower, 
canta da sempre, ha aperto 
vari concerti di big come: 
Paolo Meneguzzi, Bianca 
Atzei, Biondo, Briga, More-
no, Povia, Sal da Vinci. 
Ha cantato al teatro Ariston, 
per Sanremo Junior e Sanre-
mo Gef concorso internazio-
nale, e vincitrice Nazionale di 
Emozioni Live. 
Ha 16 brani inediti sulle piat-
taforme digitali. Ultimamen-
te ha cantato in Spagna a 
Madrid al festival Italiano 
“Passione Italia” la sua 
Anime e Hold On in uscita 
in questi giorni sulle piatta-
forme digitali. La sua canzo-
ne “Era Ora”, di grande suc-
cesso, un cult per le nuove 
generazioni, sulla liberazione 
dal lockdown dei ragazzi, ha 
dato il titolo al cortometrag-
gio, del giovanissimo regista 
Alessandro Alicata, con la partecipazione 
della  
famosissima Tik Toker Giulia Salemi, 
premiato nel prestigioso Festival di Tuli-
pani di Seta Nera a Roma. Grandi doti 
vocali come conduttrice e partecipazioni 

in varie serie Tv, e ultimamete premiata al 
“Microfono d’Oro 2023 al Campido-
glio.”  
Sogna che la musica diventi il suo lavoro, 
e realizzare un duetto con Lazza, e un 
giorno pilotare un elicottero come fa suo 
padre.

Il cinema all’aperto per accom-
pagnare le calde serate di Ago-
sto. Torna “Cinema sotto le stel-
le”, la rassegna cinematografica 
organizzata dal Comune di 
Aprilia e dalla Pro Loco di 
Aprilia. Una programmazione 
ricca, composta da una selezio-
ne di 11 pellicole scelte tra i 
film della stagione 2022/23 e 
anche quest’anno la scelta è 
stata quella di mantenere una 
doppia location. La program-
mazione infatti prevede proie-
zioni alternate tra parco Falcone 
e Borsellino di via dei Mille e 
piazza della Comunità Europea 
presso quartiere Toscanini, a 
partire da Venerdì 4 Agosto e 
fino a Mercoledì 30 Agosto. 
Anche quest’anno la scelta del 
Comune di Aprilia è stata quella 
di contribuire per garantire l’in-
gresso e la visione dei film a titolo gratuito per i cittadini. A inaugurare la sta-
gione 2023 della rassegna cinematografica il film John Wick 4, film d’azione 
con Keanu Reeves, Laurence Fishburne, Ian McShane, Bill Skarsård, per la 
regia di Chad Stahelski 
  
PROGRAMMAZIONE PARCO FALCONE E BORSELLINO VIA DEI MILLE:  
 Venerdì 4 Agosto:        John Wick 4 
Mercoledì 9 agosto:    Il Grande giorno 
 Giovedì 17 agosto:      Gatto con gli stivali 
 Lunedì 21 Agosto:       Stranezza 
 Venerdì 25 Agosto:     Black Adam 
 Mercoledì 30 Agosto: L’Ultima notte d’amore 
  
PROGRAMMAZIONE PIAZZA DELLA COMUNITÀ EUROPEA (QUARTIERE 
TOSCANINI):  
 Lunedì 7 Agosto:          Super Mario Bros 
 Venerdì 11 Agosto:      Grazie Ragazzi 
 Venerdì 18 Agosto:      Tramite amicizia  
 Mercoledì 23 Agosto:  Minions 2 
 Lunedì 28 Agosto:        Creed  4
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IL PREZZO PAGATO  
Mi piacerebbe avere indietro 
le vita sottratta per un errore.  
Avrei restituito tutto per  
poter rientrare nella mia gio-
vinezza.  
Vestirmi con abito da sposa  e 
sposando l’uomo amato.  
Avere indietro i sogni sacrifi-
cati in nome del pentimento.  
Tirarli fuori dal rogo a mani 
nude.  
Tutte le notti sento l’odore 
del bruciore,  sono le mie 
lacrime. 
 Non posso fare nulla davanti 
a questo carcere.  
Rompo le sbarre del tempo, 
con la mente.  
Le unghie si spezzano sul 
ferro battuto dal dolore.  
Gocce di sangue macchiano 
il tramonto  che piange una 
giovane donna reclusa. 
 Ha commesso un unico pec-
cato .... 
vendetta per tradimento :  
“dente per dente occhio per 
occhio.”  
Il prezzo pagato mi ha lascia-

to senza niente.  
Un’anima sola che  scrive 
poesie d’amore per gli altri. 
Il tempo rimasto mi tiene 
compagnia intanto che 
appoggio la testa su  un ricor-
do troppo lontano per essere 
mio.. 
 
L’AMORE DI PIÙ  
L’amore non si misura.. 
Si vive con l’intensità del tuo 
desiderio.  
Le mie emozioni sono le 
parole che volano verso il tuo 
cuore.  
Quale è il piu grande? 
Il mio, il tuo? 
La risposta sta nel nostro 
incontro.  
Se vuoi pesare il mio amore 
mi dovrai avere.  
Per questo ti serve il corag-
gio di buttarti nel buio.  
Dentro troverai la luce scivo-
lare nell’ ultimo bagliore di 
un amore che non si misura . 
Si vive fino all’ alba è la 
risposta la troverai nel mio 
sguardo. 
 
AVERTI  
Averti per una notte intera 
sarebbe un mio sogno.  
Averti con me quando il sole 
splende nel cielo sarebbe 
un’eternità.  
Averti vicino intanto che l’al-
ba sorge tranquilla sarebbe 
tutto quello che voglio.  
Sentirti dentro di me sarebbe 

troppo bello per essere vero.  
Averti nella mia vita sarebbe 
un intreccio di emozioni e il 
mio cuore vivrebbe ancora 
come una volta.... 
Ecco perché ti voglio avere ! 
Basta buttarti nelle mia pas-
sione e dimenticare quello 
che ti ha fatto male.  
Averti adesso sarebbe un 
incontro che forse succede 
solo una volta.  
Fai che questa volta sarà solo 
la nostra. 
 
UN MINUTO D’AMORE  
L’ora non ha più 60 minuti 
quando aspetti che la pioggia 
smetta di scendere.  
I minuti non hanno più 60 
secondi quando so’ che 
dovrei incontrarti.  
Io non ho più 60 anni quando 
so’ che faremo l’amore per la 
prima  volta.  
Gli anni rimarranno indietro . 
L’età sarà solo un numero 
qualsiasi nel destino riscritto.  
Un minuto può cambiare 
tutto.  
Amami nei 60 secondi come 
in 60minuti, e dei 60minuti 
fai un ora e di un ora fai che 
vivremo per sempre una bel-
lissima storia d’amore.  
Amami in 60 minuti come in 
un intera vita.  
Amami con il cuore che non 
invecchiera  mai. 
Io ti amo già.

ELY ROSSI 
(scrittrice) 

iancuely8@gmail.com

Le poesie che parlano d'amore.....

Nella foto il prestiggioso riconoscimento quale 

Senatrice Accademica  ricevuto  dalla Blue 

 International Acadamy  il 20 Luglio 2023 a Roma in 

Campidoglio alla presenza  delle autorità regionali
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Il servizio di questo numero è tutto incentrato per quanto 
prescritto dall’art 1  comma 1 e 2 del Codice della Strada

(1. La sicurezza e la tutela 
della salute delle persone 
nonche’ la tutela dell’am-
biente, nella circolazione 
stradale, rientrano tra le fina-
lita’ primarie di ordine socia-
le ed economico perseguite 
dallo Stato)). 
2. La circolazione dei pedoni, 
dei veicoli e degli animali 
sulle strade e’ regolata dalle 
norme del presente codice e 
dai provvedimenti emanati in 
applicazione di esse, nel 
rispetto delle normative 
internazionali e comunitarie 
in materia. Le norme e i 
provvedimenti attuativi si 
ispirano ai principi della 
sicurezza stradale e della 

mobilita’ sostenibile, perse-
guendo gli obiettivi: di ridur-
re i costi economici, sociali 
ed ambientali derivanti dal 
traffico veicolare; di miglio-
rare il livello di qualita’ della 
vita dei cittadini anche attra-
verso una razionale utilizza-
zione del territorio; di 

migliorare la fluidita’ della 
circolazione; di promuovere 
l’uso dei velocipedi. 
Cosa aggiungere? Questi due 
commi dell’articolo 1 del 
Codice della Strada dicono 
tutto, tuttavia ci metterò del 
mio, invitando tutti i condu-
centi di veicoli al massimo 
rispetto delle prescrizioni in 

esso contenuto. Voglio rac-
contare un caso che ho vissu-
to in prima persona alcuni 
giorni fa: percorrevo una 
strada ad unica carreggiata 
con due corsie, una per ogni 
senso di marcia, divise da 
una striscia continua longitu-
dinale di mezzeria. La strada 

si prestava al sorpasso in 
quanto perfettamente dritta, 
ma la striscia continua lo vie-
tava, quando, un veicolo mi 
inizia a sorpassare, al 
momento di essersi affianca-
to,  dalla parte opposta a noi, 
ed a breve distanza, da una 
stradella laterale, sulla nostra 
sinistra ecco immettersi in 

senso contrario al nostro una 
vettura. Mi sono detto “ecco 
l’incidente frontale”  fortuna-
tamente ed anche con mia 
abilità ho accostato a destra e 
contemporaneamente frenato 
per permettere al veicolo che 
mi stava sorpassando di rien-
trare, ma se non avessi avuto 
questa prontezza oggi qual-
cuno non sarebbe andato in 
ferie. Che molta segnaletica 
sia inopportuna è fuori dis-
cussione e già in altri articoli 
ho evidenziato. Anche quan-
do le norme ci appaiono 
assurde, talvolta NON lo 
sono e cerchiamo in questo 
periodo (ferragosto)  quando 
il numero di veicoli sulle 

strade è maggiore a non tra-
sformarle in luoghi di morte. 
Il mio invito alla massima 
prudenza è per tutti i giorni 
dell’anno, maggiormente lo 
è in questi giorni,  la vita è 
una sola e non ne abbiamo 
una seconda di ricambio 
cerchiamo di raggiungere i 
luoghi di villeggiatura in 
gioia ed allegria ed altret-
tanto di ritornare a casa 
terminate le ferie, ove ci 
sono i nostri cari ad atten-
derci a braccia aperte.   
Arrivederci alla prossima  e 
vi ricordo che potete chiedere 
informazioni tramite mail a 
sosautoveloxko@gmail.com 
  

CARLO SPAZIANI                    
Uff.le in quiescenza della  

Polizia Locale di Roma Capitale. 
PER CONTATTI 

sosautoveloxko@gmail.com
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ESERCIZIO FISICO 
 MENTALE 

Sono una persona molto pigra. 
Spesso penso di fare attività fisi-
ca, ma quando mi ci devo mette-
re invento qualunque scusa. Ho 
già buttato dei soldi iscrivendo-
mi in palestra, ma dopo poco ho 
smesso di andarci. Tutto quel 
muoversi in palestra, mi sembra 
inutile. Vedo persone con la pan-
cetta e tale rimane a fine anno. 
Allora mi domando, ma che ci 
vanno a fare! Li vedo sudare, 
affaticarsi, affannarsi, e poi? Sì, 
lo so che il movimento fa bene 
alla salute. Ora è di moda la 
camminata veloce. Anziani, 
meno anziani, ragazzi, tutti che 
camminano come dei robot 
senza meta. I medici non fanno 
altro che spingerci al movimento 
anche contro la nostra volontà. 
Io penso che fare le cose contro 
voglia faccia più male che bene. 
Ma esiste un modo per fare gin-
nastica senza sforzo ed ottenere 
risultati? Non mi prenda per stu-
pido…. 
   ENRICO 
 
L’allenamento mentale, oltre a 
preparare meglio gli sportivi 
accresce anche la massa musco-
lare. Una notizia che non sembra 
così assurda a chi sa che il corpo 
e la mente sono una cosa sola. 
La forte connessione fra mente e 
corpo può far muove impercetti-
bilmente i nostri muscoli senza 
rendercene conto. Pensate a 

quando guardiamo un film ed 
entriamo in tensione, anche 
muscolare, oltre che emotiva, 
cosa sta accadendo in quel 
momento? La mentre crede di 
essere lì e vi partecipa con tutto 
il corpo. Ora se invece di un film 
ci mettessimo a guardare una 
serie di esercizi fisici, di quelli 
che ci fanno vedere in tv, ma 
anche quelli che possiamo trova-
re sui social, noi, anziché met-
terci la tuta ed imitare fisica-
mente quei faticosi esercizi, pos-
siamo comodamente sederci ed 
affrontare il tutto in una maniera 
diversa. Facciamo attenzione ad 

ogni singolo movimento degli 
esercizi che vediamo fare e con-
centriamoci su quella parte del 
corpo senza distrazioni. Se per 
esempio sono addominali con-
centriamoci sui nostri addomi-
nali, questa concentrazione atti-
verà impercettibilmente i nostri 
muscoli tanto che poi ne sentire-
mo la sensazione e la fatica, 
oltre che il risultato! Fate questi 
esercizi fisici mentali in un 
momento in cui sarete sicuri di 
non essere disturbati, perché è 
importante la continuità della 
concentrazione. Tutto questo vi 
potrebbe sembrare quasi impos-
sibile, ma vi faccio fare un espe-
rimento. Bene, in un momento 
in cui decidete di fare quello che 
sto per dirvi, immaginate di 
allungare la mano per prendere 
qualcosa, ma allo stesso tempo 
comandatevi di stare fermi. Lo 
sapete cosa accade? Che i 
muscoli del braccio e della mano 

si saranno comunque mossi, 
tanto che riuscirete a percepirne 
la sensazione, un po’ strana, 
forse, ma abbastanza chiara per 
capire che i nostri muscoli pos-
sono essere comandati con la 
mente al movimento anche 
rimanendo apparentemente 
fermi. Una volta capito il mecca-
nismo, potete, stando sdraiati 
sulla spiaggia a prendere il sole, 
immaginare di fare gli addomi-
nali fino a quando percepirete 
realmente la sensazione di fatica 
in quel punto con i relativi risul-
tati. Provare non costa nulla! 
 

             LA VERGOGNA 
Sono una persona che per tutta 
la vita ha convissuto con una 
vergogna insopportabile. Tutto 
mi sembrava e mi sembra diffici-
le. Non voglio raccontare i par-
ticolari, ma vorrei sapere cos’è 
la vergogna e come liberarme-
ne. Mi hanno detto di fare tera-
pia, La farò, ma potrebbe darmi 
una breve spiegazione? 
                                 LORENA 
 
 
La vergogna è un’emozione 
dolorosa che provoca uno stato 
di sofferenza profonda nell’indi-
viduo che la prova. Ogni volta 
che ci capita di non riuscire a 
mantenere l’immagine sociale e 
l’autostima ad un livello adegua-
to, noi proviamo vergogna. È 
per non doverci vergognare che 
spesso decidiamo di fare o non 
fare una certa cosa. Ciò di cui ci 
si vergogna dipende dall’imma-

gine che si 
vuole mostrare 
agli altri e a sé 
stessi. Una 
volta entrati 
nello stato d’a-
nimo della ver-
gogna provia-
mo un forte 
desiderio di 
scomparire, di 
nasconderci, di 
fuggire. A que-
sta sensazione 
interiore corrispondono sul 
piano espressivo soprattutto due 
reazioni: il rossore e la postura a 
testa bassa.  Sono comportamen-
ti involontari che hanno l’effetto 
immediato di ridurre al minimo 
ogni forma di contatto e di inte-
razione con gli altri.  
La vergogna è un’emozione è ha 
anch’essa un’utilità sociale, ma 
che fare quando diventa eccessi-
va? Come superarla?  
Essa è fortemente legata all’am-
biente culturale entro cui cre-
sciamo. Tutto e niente può esse-
re fonte di vergogna, dipende da 
ciò che riteniamo (e che ci è 
stato insegnato e trasmesso) sia 
importante.  
La sua utilità risiede proprio 
nella funzione di regolatore 
sociale, ma a volte diventa dav-
vero eccessiva e invece di una 
guida nella testa ci troviamo con 
un implacabile punitore giudi-
cante. In sé, quindi, non è un 
problema, ma lo diventa il ricor-
rere continuo di questa esperien-
za, la profondità del disagio e 
l’innescarsi di una sorta di ver-
gogna preventiva (so già che 
vivrò male una certa situazione). 
Un’ulteriore aggravante di que-
sta spiacevole esperienza è la 
reazione delle persone attorno a 
noi. Allora cosa fare? Come 
superare la vergogna eccessiva?  
Secondo uno studioso la prima 
cosa da fare è ammettere la pro-
pria reazione e successivamente 
farsi delle domande che servano 
ad inquadrare la “gravità” delle 
azioni per evitare di esagerarle. 
Domandiamoci: gli altri lo con-
siderano un fatto grave? 
Se qualcuno mi raccontasse di 
aver fatto la stessa cosa lo consi-
dererei un evento tanto grave? 

Sapevo fin dall’inizio le conse-
guenze finali della mia azione o 
ero in “buona fede”? 
Al dialogo interiore si dovrebbe 
accompagnare lo svelamento 
della colpa ad una persona fida-
ta; molto spesso lo stesso rac-
conto ci fa comprendere e ridi-
mensionare l’importanza delle 
nostre azioni e la reazione altrui 
ci aiuta ulteriormente ad una 
sorta di ristrutturazione cogniti-
va del significato dell’evento.  
Esprimere il proprio disagio 
emotivo crea, nell’individuo, 
una sorta di consolazione dovuta 
al fatto che ci sia qualcuno, che 
rappresenta il mondo esterno, a 
cui non interessa la critica nei 
suoi stessi confronti. La persona 
a cui ci si rivolge potrebbe esse-
re un terapeuta, ma potrebbe 
anche essere una persona di 
fiducia a cui confidare i propri 
disagi di vergogna per esorciz-
zarli e fargli perde quel potere 
immaginario legato alle emozio-
ni derivanti dalla propria infan-
zia.  
Ci sono genitori che con le loro 
continue critiche negative, o con 
i loro comportamenti inadeguati 
nei confronti della società, 
riescono a seminare nel bambino 
la diversità sociale e personale 
che si porterà appresso per tutta 
la sua vita. Dunque, riuscire a 
scaricare l’eccessiva emozione 
della vergogna, e parliamo di 
vergogna eccessiva, perché 
quella cosiddetta fisiologica è 
importante per il rispetto e l’ade-
guato inserimento nella società, 
porterà la persona a valorizzare 
maggiormente quelle qualità e 
capacità di valutazione all’inter-
no di una comunità cosiddetta 
civile.   

Dott.ssa 

 Anna De Santis 
 (Psicologa - Psicoterapeuta) 

Per porre domande alla 
 dott.ssa:a1.desantis@libero.it 

Tel. 347.6465458

LA PSICOLOGA RISPONDE 



Le parole dell’autrice Eleonora 
Lavore, scomparsa in età prematu-
ra,  scandite dal presentatore 
Angelo Martini affiancato da 
Pamela Olivieri  decretano Mess 
vincitore  del Premio internazio-
nale Eleonora Lavore 2023 orga-
nizzato da Giuseppe Lavore al 
Teatro Ghione a Roma sabato 8 
luglio. Pietro Messina nome d’ar-
te Mess, di Catania vince con il 
suo inedito estivo Giarena, la gio-
vanissimi della band Luden con 
Out Luod Luden il miglior inedi-
to, bissano con il Premio della cri-
tica, il loro look ricorda i Beatles, 

il Premio immagine va a Nati 
Miele cantante pianista dalla Bie-
lorussia  con My love ha fatto 
commuovere tutto il Teatro Ghio-
ne ringraziado l’Italia che gli ha 
permesso di poter cantare la sua 
arte in questo momento difficile 

per la sua famiglia.  
Ospiti d’onore Pippo Franco e 
Minnie Minoprio, testimonial 
del festival, due grandi della storia 
della televisione italiana, molto 
divertiti e disponibili con i ragazzi 
premiati alla carriera, con la pre-
senza del regista Antonio Fugaz-
zotto, che ha presieduto un’eccel-
lente giuria di giornalisti, rinno-
vando i complimeti ai presentatori 
premiati per i 10 anni di conduzio-

ne del festival. 
Diciotto cantanti in gara con due 
categorie di canzoni editi ed inedi-
ti, accompagnati dalla Lavore’Or-
chestra   diretta dal M° Vincenzo 
Penza.   
Tra gli ospiti cantanti Cinzia Cor-

rado vincitrice Del  Festival di 
Sanremo Giovani con  la virtuosa 

New York,  Ibla, Libertad, vinci-
trice in passato del premio della 
critica, ha partecipato al serale di 
amici da Maria de Filippi su Cana-
le 5, la bellissima cantutrice piani-
sta  interrnazionale cubana Gladys 
Prinsess con la song Toccami dal 
mood latino e gli Heart Gospel 
Music, Olimpia Penza, Krassym. 
Tra gli eccellenti ospiti e giurati: Il 
Principe Gino Petrucci premiato 
speciale, Emilio Albertario, 
Maria Luisa Di Simone, Barba-
ra de Nuntis, Donatella Gimi-
gliano, Antonio Signorini, Paola 
delli Colli, Giordana Fauci, 

Marzia Roncacci, Alessandra 
Broglia, Giancarlo Genemme, 
Ruggero Gennaro, Angelica 
Loredana Anton, Alessandra 
Fascetta Ioana Pezone, Paolo 
Lavore, Marco Carbone, Marco 
Petrozzi, Diana Fillo, Giuseppe 
Lanzetta, Claudio Germanò.   
Il premio Eleonora Lavore da 
sempre vicino all’autismo, con i 
saluti in video dei BIg: Eros 
Ramazzotti, Arisa, Eleonora 
Daniele, Marcello Cirillo, Gian-
ni Testa e tanti altri.   
Per arrivare alla finale sono stati 
visionati oltre 640 video durante la 
Semi-finale nazionale del Caffè 

Letterario, decretando i 18 cantan-
ti che si sono sfidati alla Finale, 
con dieci inediti ed otto editi. 
Ecco i meritati finalisti: Dido, 
Francesco Battaglia, Criphia, 
Mess, Carlo Cuomo, Luisa Feli-
cioni, Gipsy Fiorucci, Margheri-
ta Pettarin, Metrica, Lady 
Gemma, Marco Delfini, Cristina 
Robilatte, Nati Miele, Band 
Luden, Vinci Ferrer, Sascia 
Cuomo, Maria D’Amato e, infi-
ne, Clotilde Caci. Per gli scatti 
fotografici di Luigi Luongo, 
interviste Crina Cuibus e Salva-
tore Giovinazzo regia video Car-
mine Pelosa su Rete Tv Italia.
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a cura di Angelo Martini 
Conduttore - Musicista 
Giornalista Televisivo 

 e Musicale

 SUCCESSO DI  MESS VINCITORE ASSOLUTO DEL PREMIO  
ELEONORA LAVORE 2023 10 EDIZIONE TESTIMONIAL PIPPO FRANCO  

E MINNIE MINOPRIO AL TEATRO GHIONE ROMA  

“Prima o poi tutto finisce è così è la regola della vita Solo alla fine, ti accorgi che tutto e’ piu’ importante.”  
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E’ uscito il 14 luglio  
su tutte le piattaforme 
digitali e in 
radio, SPETTACOLA-
RE con l’inedita colla-
borazione Legno Ret-
tore, scritta 
da Legno con la colla-
borazione di Albi dello 
Stato Sociale. 
Irrompe in questa 
ennesima estate di tor-
mentoni, un brano 
dirompente, forte e 

capace di scuotere gli 
animi, anche quelli più 
pigri, restii a farsi 

domande. Un pezzo che racconta il nostro oggi dove 
tutto è mostrato, ostentato e reso SPETTACOLARE. Tv, 
giornali, social come un caterpillar senza ragione ed 
intelletto, spettacolarizzano qualunque notizia, dramma-
tica o buona: il dolore, come le gioie vengono asservite 
al bisogno di farne una cosa grandiosa che possa stupire, 
calpestando sentimenti e buon senso. 
Con SPETTACOLARE i Legno confermano la loro atti-
tudine a far sì che le canzoni siano con testo e musica, le 
uniche e sole protagoniste della scena e in quel nascon-
dere il viso, si mettono a nudo in un contatto sincero col 
pubblico: “Spettacolare è un pezzo di spaccatura, vole-
vamo far arrivare dei concetti diversi rispetto al nostro 
solito comunicare, stiamo vivendo un periodo difficile, 
sentiamo spesso parlare di guerra, bombe e crisi politi-
ca, veniamo da due anni di pandemia, era inevitabile che 
questa situazione ci portasse a scrivere un pezzo più 
sociale. Questo brano è stato scritto insieme ad Albi 
dello stato Sociale e la direzione è sempre stata quella di 
un pezzo forte e d’impatto. Successivamente – concludo-
no i Legno- ci siamo accorti che mancava una compo-
nente fondamentale per far arrivare certi concetti, vole-
vamo di più .Mancava la cosiddetta “ciliegina sulla 
torta” senza la quale, sarebbe probabilmente rimasta 
chiusa nel cassetto. Rettore era la persona giusta, la 
chiave di volta del pezzo. Quando si parla di un’artista 

così forte può sembrare difficile, ma lei se l’è 
sentito suo da subito e lo ha “indossato” in 
modo Spettacolare!” 
L’idea, la scintilla, è partita da Diego 
Calvetti che dichiara: “Legno e Rettoreinsieme 
sono una bomba e il video è all’altezza della 
loro alchimia. Nasce da un incastro di volontà. 
Un brano dei Legno che aveva bisogno di qual-
cosa in più, una scrittura moderna la loro con la 
necessità di trovare una forza. Rettore è stata da 
subito la mia idea fissa, perché è forte non con-
venzionale da sempre, un’artista che ha precor-
so ogni tempo, stando avanti a tutti. La canzone 
di facile ascolto, ma con un testo così duro, 
nell’idea un po’ fumettistica di Legno – Rettore, 
trova nella sua dirompenza, il perfetto equili-
brio”. 
Rettore artista che non ha bisogno di presenta-
zioni, milioni di dischi venduti e la capacità di 
incantare e dialogare con intere generazioni, 
grazie alla cura e al lavoro di Pasquale Mam-
maro, continua a stupire mettendosi in gioco 
con collaborazioni quali Ditonellapiaga, Tancre-
di ed ora Legno: “Mi ha cercata Diego Calvetti, 
che stimo molto e non ha dovuto convincermi! 
Sono rimasta da subito colpita da questo brano 
rockettaro, tosto e con questi due toscanacci 
simpatici, ci siamo capiti subito e poi Veneto e 
Toscana hanno parecchie cose in comune, dal vino alle 
parolacce! Una collaborazione, spettacolare, tutta da 
sentire da godere e un testo su cui riflettere. Mi piace 
lavorare con giovani artisti, perché le idee le ispirazioni 
nascono da collaborazioni come queste, dal continuo 
scambio. Non c’è un lavoro più divertente del mio e sono 
stata felice di mettermi in gioco. Stile Rettore puro”. 
Il videoclip è uno strappo, un racconto di una Italia tal-
volta ignorata che il regista Marco Cantone descrive 
così: “Ho capito da subito che fosse una hit esplosiva e 
che il video non potesse essere da meno. Alle immagini 
che vengono proiettate sui Legno e Rettore, SPETTA-
COLARE viene tradotto in scenari diversi, che hanno 
come comune denominatore l’Amore, per le cose ma 
anche per il proprio cane. In apertura il bambino che va 

da solo al cinema è amore allo stato puro, la ragazza 
muscolosa con il ragazzo magrolino, le due ragazze 
molto diverse che giocano insieme, sono spettacolari. La 
diversità è spettacolare”. 
Nel magico mondo della post verità 
La guerra è in tendenza l’ansia va di moda 
E tu mi vuoi bene solo per un po’ 
Sei la quiete prima dello shitstorm 
 Citiamo Shakespeare e Wharol 
Il mondo è un palco e tutti siamo celebrità 
Paghiamo il biglietto per andare in scena 
E incassiamo solo vanità 
  
Tutti noi sogniamo un’Estate SPETTACOLARE,  
facciamo in modo che lo sia!

di Patrizia Rocchi Furlan

SARA’  UN’ESTATE  SPETTACOLARE 
Con Donatella Rettore e i Legno
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VIA LIBERA AL PROTOCOLLO TRA REGIONE 
 E “SAPIENZA” PER INVIARE EUROPROGETTISTI NEI COMUNI 

La collaborazione durerà tre anni e permetterà agli studenti dell’Ateneo 
romano di svolgere il tirocinio curriculare nelle amministrazioni comunali 
Un protocollo d’intesa che nasce per dare uno strumento in più alle ammini-
strazioni comunali e allo stesso tempo per contribuire a completare la forma-
zione degli studenti universitari sul campo. È questo l’obiettivo del documen-
to approvato nei giorni dalla Giunta presieduta da Francesco Rocca, su propo-
sta dell’assessore al Personale, allo Sicurezza urbana, alla Polizia locale e agli 
Enti locali, Luisa Regimenti, che vede insieme la Regione Lazio e l’università 
“Sapienza” di Roma, volto a promuovere tirocini curriculari in Europrogetta-
zione presso gli enti locali del Lazio. Un aiuto per i comuni che molto spesso 
non hanno in pianta organica questa figura, fondamentale per accedere alle 

opportunità messe a disposizione dell’Unione europea e che ora potranno sti-
pulare una convenzione con l’Università. I tirocini attivabili complessivamen-
te possono arrivare a un massimo di trenta. 
Il protocollo sperimentale, di durata triennale, è rivolto a studenti iscritti ai 
corsi di laurea, scuole di specializzazioni non mediche, dottorati di ricerca e, 
in particolare, agli studenti che frequentano i master in Europrogettazione e 
Professioni europee e in Europrogettazione per la pubblica amministrazione e 
organizzazioni internazionali attivati presso l’ateneo romano. La durata del 
tirocinio curriculare non può superare i dodici mesi o i ventiquattro mesi nel 
caso di persone con disabilità. Il protocollo non comporta oneri a carico del 
bilancio regionale.  «È la prima volta che la Regione attiva un protocollo per 
questa tipologia di tirocini curriculari. I dati purtroppo fotografano una situa-
zione che vede i Comuni del centrosud partecipare in minore misura ai bandi 
diretti della Commissione europea. Questo perché c’è difficoltà, soprattutto 
nelle realtà medie e piccole, a reperire figure qualificate. Attraverso questo 
protocollo la Regione Lazio vuole promuovere l’arrivo nei Comuni di profes-
sionalità appositamente formate per redigere i progetti europei, spesso molto 
complessi», spiega Regimenti. «Il protocollo – continua l’Assessore - è una 
parte del progetto ‘Europa in Comune’ che con il presidente Francesco Rocca 
e l’assessore al Bilancio Giancarlo Righini abbiamo presentato il mese scorso 
alla presenza della presidente del Parlamento europeo, Roberta Metsola. L’o-
biettivo è quello di avvicinare l’Europa a Enti locali e cittadini della Regione 
per evitare, come troppo spesso avviene, che i fondi europei tornino indietro e 
vengano perse importanti opportunità di crescita e di sviluppo». «Desidero 
ringraziare per la preziosa collaborazione la Magnifica Rettrice dell’università 
La Sapienza Antonella Polimeni, il professor Fabrizio D’Ascenzo, il professor 
Vanni Resta, docente dei Master in Europrogettazione.  Il protocollo rappre-
senta un esempio di virtuosa collaborazione tra mondo accademico e Regione 
che può portare benefici sul territorio», conclude. 

 
AL VIA “LAZIO IN TOUR GRATIS 2023”  TRENI E BUS  

“FREE” PER RAGAZZI TRA I 16 E I 25 ANNI 
Approvata la delibera con la quale si dà il via all’iniziativa “Lazio in tour 
gratis 2023”, allo scopo di incentivare l’uso del trasporto pubblico da parte 
dei giovani tra i 16 e i 25 anni 
La Giunta regionale, presieduta da Francesco Rocca, su proposta dell’assesso-
re alla Mobilità, ai Trasporti, alla Tutela del Territorio, al Ciclo dei rifiuti, al 
Demanio e Patrimonio, Fabrizio Ghera, e di concerto con l’assessore alla Cul-
tura, alle Pari opportunità, alle Politiche giovanili e della Famiglia, al Servizio 
civile, Simona Baldassarre, ha approvato la delibera con la quale si dà il via 
all’iniziativa “Lazio in tour gratis 2023”, allo scopo di incentivare l’uso del 
trasporto pubblico da parte dei giovani tra i 16 e i 25 anni. 
L’iniziativa prevede la gratuità nell’utilizzo dei mezzi Cotral e Trenitalia, in 

seconda classe, all’interno del territorio regionale, per i ragazzi residenti nei 
Comuni del Lazio e iscritti alla LAZIO YOUTH CARD. Tra il 21 luglio e il 
15 settembre 2023, infatti, per la durata di 30 giorni consecutivi, gli aventi 
diritto potranno usufruire di tale agevolazione. 

«Con questa iniziativa rispondiamo alle richieste dei giovani in fatto di politi-
che ambientali e riduzione dei costi dei servizi che li riguardano, in maniera 
concreta - spiegano Ghera e Baldassarre – Consentiremo ai ragazzi di viaggia-
re gratis sul trasporto regionale su ferro e gomma, durante il periodo delle 
vacanze. Spero che tale provvedimento possa spingerli a esplorare la nostra 
bellissima regione, così ricca di borghi e natura, che potranno visitare senza 
costi di trasporto. Zaini in spalla, è ora di partire. Attraverso vacanze sosteni-
bili, sia dal punto di vista ambientale che economico». 
 

IL LAZIO NEL MONDO, IL PRESIDENTE ROCCA RICEVE  
L’AMBASCIATRICE DELLA ROMANIA 

Al lavoro per rafforzare i rapporti e gli scambi tra la Regione Lazio e la 
Romania. Le relazioni tra l’Italia e la Romania sono infatti solide, sia da 
punto di vista economico che culturale 
Il Presidente della Regione Francesco Rocca ha incontrato, presso la sede 
della Giunta regionale, l’Ambasciatrice della Romania, Gabriela Dancău con 
cui ha condiviso l’obiettivo di creare nuove opportunità di collaborazione eco-
nomico-commerciale in settori strategici e di comune interesse come l’inno-
vazione tecnologica e digitale, a transizione ecologica, senza dimenticare i 
comparti più tradizionali nei quali esiste già un ottimo interscambio. 
Da oltre dieci anni l’Italia è il principale Paese investitore in Romania per 
numero di aziende registrate (21,36% del totale), con una presenza ben radi-
cata e dinamica, 
secondo i dati 
d e l l ’ U f f i c i o 
Nazionale del 
C o m m e r c i o 
romeno. D’altra 
parte, la comu-
nità romena 
residente nel 
territorio italia-
no, la più nume-
rosa e ben inte-
grata, si concen-
tra prevalente-
mente nella 
Regione Lazio.  
La visita del-
l’ambasciatrice 
Dancău è stata 
dunque anche 
un’occas ione 
per individuare 
forme di interscambio culturale in ambito educativo e formativo, nei settori in 
cui la nostra Regione può offrire un patrimonio di eccellenze e di competenze 
uniche. 
È stato infine affrontato il tema della candidatura della città di Roma a Expo 
2030. Il Presidente Rocca si è soffermato sulle potenzialità della proposta ita-
liana, che mira a promuovere progetti congiunti da sviluppare con tutti i part-
ner internazionali.

dalla       
Regione 
di Bruno Jorillo 



10 AGOSTO - 7 SETTEMBRE 2023 pagina 49IL GIORNALE DEL LAZIO

L’assicurazione può servire 
per garantire una rendita per 
sé o per gli eredi. Ad esem-
pio, è possibile stipulare una 
polizza con cui l’assicuratore 
si impegna a versare un certo 
capitale oppure una rendita 
mensile nel momento in cui 
l’assicurato superi un certo 
limite d’età. La finalità di un 
contratto del genere è eviden-
temente previdenziale, a dif-
ferenza della più classica 
assicurazione che ha uno 
scopo risarcitorio. 
Con questo articolo ci con-
centreremo su un aspetto in 
particolare: vedremo cioè chi 
sono gli eredi legittimi di 
una polizza vita. Come dire-
mo a breve il contraente di 
un’assicurazione sulla vita 
può nominare una persona 
che benefici del capitale o 
della rendita al suo posto. Ad 
esempio, un padre di fami-
glia può decidere di pagare i 
premi e poi, alla sua morte, 
far liquidare i soldi ai propri 
figli, così da garantire loro un 
capitale per il futuro. Insom-
ma: l’assicurazione sulla vita 
può avere questo fine di tute-

la e protezione. 
Ecco perché è importante 
sapere chi sono gli eredi 
legittimi di una polizza vita. 
Cose’è una polizza vita? 
La polizza vita (o assicura-
zione sulla vita) è il contratto 
con cui la società assicuratri-
ce, dietro un pagamento di un 
premio, si obbliga a versare 
un capitale o una rendita. 
A seconda del tipo di evento, 
l’assicurazione può essere: 
- per il caso morte, se l’e-
vento è la morte dell’assicu-
rato; 
- per il caso di vita (o di 
sopravvivenza)), se l’evento 
consiste nella sopravvivenza 
dell’assicurato oltre una certa 
data. 
Il contraente: è colui che 
materialmente sottoscrive la 
polizza, paga i premi periodi-
ci e si occupa di tutta la parte 
amministrativa; 
- l’assicurato: è il soggetto 
sulla cui vita la polizza viene 
stipulata. L’assicurazione 
contratta per il caso morte di 
un terzo necessita obbligato-
riamente del suo consenso; 
- il beneficiario: è la persona 
a cui l’assicurazione dovrà 
pagare il capitale o la rendita 
al verificarsi dell’evento 
dedotto nella polizza. 
Ovviamente, nel caso in cui 
l’assicurato sia un soggetto 
diverso dal contraente, 
occorre che vi sia l’espresso 
consenso dell’interessato. 
Chi sceglie i beneficiari della 
polizza vita? 

Il contraente sceglie i bene-
ficiari della polizza vita. La 
designazione del beneficiario 
può essere fatta al momento 
della conclusione del contrat-
to o in un momento successi-
vo. La designazione dei 
beneficiari può essere fatta 
anche mediante testamento, 
attribuendo la somma dovuta 
dall’assicuratore a una deter-
minata persona designata 
all’interno dell’atto di ultima 
volontà. 
La designazione può essere 
fatta anche in modo generico, 
senza indicare nome e cogno-
me, ad esempio a favore dei 
propri figli o dei propri eredi, 
purchè i beneficiari siano 
individuabili con certezza. E’ 
qui che entra in gioco la que-
stione degli eredi legittimi 
della polizza. 
Polizza vita: chi sono li 
eredi legittimi? 
Proprio perché la legge con-
sente di designare i benefi-
ciari, potrebbero aversi pro-
blemi se il contraente decide 
di fare riferimento agli eredi 
legittimi senza specificarne il 
nome. In questo caso, come 
si individuano tali eredi? Sul 
punto è intervenuta la Cassa-
zione a Sezioni Unite, stabi-
lendo che la designazione 
generica degli eredi legittimi 
come beneficiari di un con-
tratto di assicurazione sulla 
comporta l’acquisto di un 
diritto proprio ai vantaggi 
dell’assicurazione da parte di 
coloro che, alla morte del 

contraente, rivestano tale 
qualità. In pratica, gli eredi 
legittimi beneficiari della 
polizza vita sono quelli che 
risultano essere tali quando il 
contraente/assicurato morirà. 
E così, se l’assicurato muore 
senza fare testamento gli 
eredi legittimi sono quelli 
individuati dalla legge, come 
ad esempio il coniuge e i 
figli. Se invece c’è testamen-
to, eredi legittimi saranno 
quelli individuati in tale atto 
di ultima volontà. Ma c’è di 
più. La designazione generi-
ca degli eredi come benefi-
ciari di una polizza vita, in 
difetto di un’equivoca volon-
tà del contraente in senso 
diverso, non comporta la 
ripartizione dell’indennizzo 
tra gli aventi diritto secondo 
le proporzioni della succes-

sione ereditaria, spettando a 
ciascuno dei beneficiari una 
quota uguale dell’indennizzo 
assicurativo. 
Ciò significa che i soldi che 
l’assicurazione deve liquida-
re agli eredi/beneficiari non 
cadono in successione, ma 
spettano ad ognuno come sta-
bilito in nella polizza. Questo 
perché il diritto a ricevere il 
premio o la rendita non deri-
va dall’apertura della succes-
sione: la designazione degli 
eredi legittimi serve sola-
mente a individuare, nell’am-
bito del contratto di assicura-
zione, i beneficiari della 
polizza. Ciò vuol dire che il 
diritto a percepire il capitale 
o la rendita dall’assicurazio-
ne permane anche nel caso di 
rifiuto dell’eredità.

PILLOLE DI EDUCAZIONE FINANZIARIA

Luigia De Marco 
(Consulente finanziario) 

per contatti  
luigia.demarco@alfuturosrl.it 

334.9107507

Chi sono gli eredi di una polizza vita? 
Assicurazione sulla vita: cos’è e come funziona e chi possono essere i 

beneficiari? Qual è la differenza tra polizza caso morte e caso vita?
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Cari amici lettori, quando si 
lascia passare troppo tempo 
per riflettere, nella testa, si 
forma un casino di pensieri. 
Ti ritrovi un ammasso di pen-
sieri sconclusionati in cui 
non riesci a capire quale 
combacia. 
E’ come quando metti la 
mano in tasca o nella borsa 
per prendere le chiavi e, 
tirandole fuori, peschi lette-
ralmente altre mille oggetti 
ritrovandoti così in mano una 
massa informe di cose che tra 
loro non c’azzeccano nulla e, 
ovviamente, non ti resta che 
sbrogliare la matassa per 
riuscire a prendere le chiavi 
che cercavi inizialmente. 
Cari amici, spesso la svoglia-
tezza, il caldo, la stanchezza 
sono più grandi del voler rag-
giungere l’obiettivo; oppure 
è la pazienza che termina 
prima e l’esasperazione sale.  
Allora succede che l’azione 
successiva è desistere e pen-
sare “ok, poi a casa sistemo 
tutto” e rimani lì, tra il casino 
dei pensieri, che si accavalla-

no, si mescolano e non ti per-
mettono di isolarti, di entrare 
nei tuoi pensieri.  
Allora sei obbligato a sentire 
quello che avviene, che ti cir-
conda, senza vie di fuga. 
Cari lettori, io adesso mi 
ritrovo con questo casino che 
più volte ho cercato di tirare 
fuori, osservare, studiare 
anche, come se fosse un cubo 
di Rubik dove la strategia è la 
base iniziale da cui partire, 
prima di lanciarmi nella sfida 
di scrivere. 
Ogni volta il problema è 
sempre più grosso, più infor-
me, più confuso e fastidioso; 
sì, fastidioso è il termine giu-
sto perché è così che sono 
composti i pensieri che 
abbiamo tutti noi in testa d’e-
state, quelli che lasci lì pro-
prio perché il risolverli non 
portano che altro fastidio e 
altri pensieri, anch’essi fasti-
diosi. 
Cari amici, io in questi gior-
ni, pian piano sto dipanando 
questi intrecci per tirarne 

fuori, uno ad uno, i pensieri 
che lo compongono.  
Non sarà oggi il giorno in cui 
terminerò il lavoro ma è 
quello in cui libererò alcuni 
di essi e li metterò a fuoco, 
fuori dallo spazio ormai 
diventato angusto che è la 
mia testa. 
Ne punto uno, lo guardo e 
nemmeno mi rendo più a 
quale periodo è connesso; 
troppo vecchio per essere 
analizzato?! 
Un altro ancora, questo lo 
ricordo ed il fastidio è nel 
non sapere come trovare una 
risposta che possa soddisfar-
lo.  
E continuo, uno ad uno, pen-
siero dopo pensiero mentre le 
ore passano, il tempo perde 
di consistenza come il lavoro 
che sto facendo. 
Cari lettori, adesso mi fermo, 
metto tutto nel cestino perché 
tanto non sarò io a salvare 
Aprilia e gli apriliani; io al 
massimo riesco a sopravvi-
vere fino a che avrò qualcosa 

da dare e condividere di que-
sta Amministrazione con voi. 
Alzo l’asticella allo stesso 
modo di come lo si fa nel 
salto in alto: imposto un’al-
tezza da superare e, turno 
dopo turno, i pensieri si sus-
seguono per cimentarsi nella 
sfida; i più forti e capaci 
vanno avanti, quelli che inve-
ce non sono all’altezza o 
hanno mollato prima, sono 
stati scartati.  
Cari amici lettori in questa 
finale combatto non più per 
la sola altezza, anzi, succede 
che rimango da solo in pista a 
lottare contro me stesso e 
contro il mio obiettivo che mi 
sono imposto: lo scritto!  
Quello che mi appaga perché 
alla prossima edizione del 
giornale non sarò solo ma, il 
primo, che dovrà, di volta in 
volta, confermare che è il 
migliore per Aprilia. 
Cari amici, io non sono uno 
sportivo, io sono colui che 
osserva la competizione ed 

imposta quell’asticella per-
ché sono io che voglio sem-
pre di più dagli apriliani, 
quelli che hanno responsabi-
lità pubblica, che voglio che 
siano più di quello che sono 
già.  
Chi osserva, come me, non 
può sapere a fondo quanti 
sforzi e sacrifici possa aver 
fatto il politico per arrivare 
fin lì, né le motivazioni di 
alcuni ma è pur vero che chi 
osserva come me ed imposta 
alcune “regole” non è nem-
meno tenuto a dover sapere 
tutto perché la scelta di scri-
vere è libera, così come quel-
la di lasciare e quando mi 
metto in gioco, non lo faccio 
per essere compatito o com-
preso ma per comunicare al 
massimo il mio pensiero; per 
natura sono ostinato, forte di 
cuore che metto in gioco 
sempre fino in fondo senza 
aspettarmi o pretendere un 
ritorno che sia anche di tipo 
materiale.

di Salvatore Lonoce

Ho un casino per la testa
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La crisi economica del 2008 ha 
rappresentato per l’Italia la con-
clusione di un periodo di straordi-
naria crescita dell’immigrazione, 
avviatosi nei primi anni Novanta 
con la caduta del Muro di Berlino. 
Tuttavia, sebbene a un ritmo netta-
mente inferiore rispetto agli anni 
precedenti, la popolazione stranie-
ra regolarmente residente in Italia 
ha continuato a crescere anche nel 
periodo della crisi economica. 
Una dinamica che dimostra quanto 
l’immigrazione sia ormai entrata 
nei processi costitutivi della nostra 
società. Del resto, la crescita del 
fenomeno è il risultato di una 
domanda di immigrazione che in 
questi anni il Paese ha espresso 
per un insieme di fattori di origine 
economica, demografica e sociale. 
Domanda che non si è concretiz-
zata in esplicite politiche di richia-
mo bensì agendo a posteriori attra-
verso ripetute regolarizzazioni, ma 
che ha ugualmente consentito un 
aumento della popolazione stra-
niera. In effetti, molte delle aree 
del Centro-Nord dove si concentra 
la gran parte degli immigrati pre-
sentano livelli di reddito tra i più 
elevati dell’Unione Europea e 
tassi di disoccupazione tra i più 
bassi. Inoltre, il nostro sistema 
economico non manca di 
vistosi deficit strutturali, con una 
domanda di lavoro che in molti 
settori si concentra nelle occupa-
zioni poco qualificate, mentre il 
numero di italiani con basso livel-
lo di istruzione, principale serba-
toio di questi lavori, è diminuito 
notevolmente. Solo a partire dagli 
anni 70 il saldo migratorio italiano 
è diventato per la prima volta posi-
tivo, ponendo fine allo storico pro-
cesso di emigrazione iniziato un 
secolo prima. Possiamo perciò 
affermare che l’Italia è oggi un 
“Paese di immigrazione”, con 
oltre cinque milioni di stranieri 
regolarmente residenti (ISTAT, 
2020), in valore assoluto dopo la 
Germania (che ne ha oltre 10 
milioni), il Regno Unito (con oltre 
6 milioni) e con un numero di  pre-
senze analoghe a quelle francesi e 
spagnole. L’immigrazione è ormai 
un consolidato tratto distintivo 
della società italiana e l’integra-
zione degli immigrati una questio-
ne cruciale, così come lo è nei tra-
dizionali paesi europei di arrivo, 
su cui occorre iniziare a lavorare 
in maniera strutturale e non piu’ 
emergenziale, perché così facendo 
si generano solo allarmismi e spe-
culazioni elettorali. A questo pro-
posito è interessante rilevare che 
secondo l’indagine IPSOS condot-
ta recentemente per Laboratorio 
Futuro dell’Istituto Toniolo, gli 
italiani ritengono mediamente che 
su 100 persone residenti in Italia 
20 siano straniere. Si tratta di una 
sovrastima importante, conside-
rando che gli stranieri regolarmen-
te residenti in Italia rappresentano 
circa il 9% della popolazione. 
Nonostante ciò, la maggioranza 
degli italiani (54,2%) ritiene che 
tale percentuale sia congrua per il 
Paese (‘né troppi, né pochi’), men-

tre il 18% pensa che siano troppi e 
un altro 18% pensa che siano 
pochi (il 9.8% ha risposto “non 
saprei”). Negli ultimi anni, anche 
sotto l’impulso dell’Unione Euro-
pea che ha sostenuto l’adozione di 
politiche più restrittive verso i 
nuovi ingressi (Geddes et al., 
2020), l’ingresso regolare in Italia 
è stato lasciato quasi esclusiva-
mente ai ricongiungimenti fami-
liari e alle migrazioni forzate. Nel 
giro di un biennio, 2015-2016, con 
il propagarsi della crisi europea 
dei rifugiati, l’Italia è entrata a far 
parte dei primi dieci paesi europei 
per numero di richieste di asilo, 
diventando anche un Paese di 
destinazione delle migrazioni 
umanitarie. Se è indubbio, quindi, 
che in questi ultimi anni si sta assi-
stendo a cambiamenti importanti 
nella composizione dei flussi in 
arrivo, è evidente che le categorie 
possono essere più sfumate di 
quanto non appaiano ad una prima 
analisi e dietro i migranti familiari 
e umanitari potrebbero celarsi 
migranti economici intenzionati a 
trovare un’occupazione nel nostro 
Paese. Dal punto di vista giuridi-
co, la legge italiana riconosce dal 
1986 la parità di trattamento e di 
diritti ai lavoratori non comunitari 
e alle loro famiglie. Tuttavia, il 
riconoscimento giuridico non 
implica necessariamente la man-
canza di differenze nelle presta-
zioni lavorative ed economiche 
della popolazione italiana e di 
quella straniera. Inoltre, la crisi 
economica del 2008 ha inciso par-
ticolarmente sulla situazione occu-
pazionale dei lavoratori stranieri. 
Gli stranieri sono più esposti degli 
italiani ai rischi dovuti alla reces-
sione economica, principalmente 
per la maggiore presenza degli 
stranieri in settori più sensibili alle 
fluttuazioni economiche e per la 
maggiore incidenza tra gli stranie-
ri di occupazioni temporanee, 
quindi più precarie e meno sicure. 
I maschi stranieri sono principal-
mente impiegati come artigiani, 
operai specializzati e agricoltori (il 
31,6%, contro il 20,4% degli ita-
liani), svolgono professioni non 
qualificate (il 29,1%, rispetto 
all’8,3% degli italiani), lavorano 
come conduttori di impianti, ope-
rai di macchinari fissi e mobili e 
conducenti di veicoli (16,1% con-
tro l’11,5% degli italiani) ed eser-
citano professioni qualificate nelle 
attività commerciali e nei servizi 
(il 14,3%, quasi come il 14,1% 
degli italiani). Il restante 8,9% dei 
maschi stranieri si distribuisce 
abbastanza uniformemente tra 
professioni tecniche, professioni 
intellettuali, scientifiche e di ele-
vata specializzazione, professioni 
esecutive nel lavoro di ufficio e 
quelle di legislatori, imprenditori e 
alta dirigenza. Al contrario, gli ita-
liani svolgono queste professioni 
nel 45,7% dei casi, a dimostrazio-
ne dell’esistenza di una significati-
va differenza in termini di qualifi-
cazione tra la forza lavoro stranie-
ra e italiana. Per quanto riguarda, 
invece, le donne straniere, il 
42,1% svolge professioni qualifi-
cate nelle attività commerciali e 
nei servizi (che comprendono le 
badanti), contro il 23,9% delle 
donne italiane, mentre il 37,8% 
esegue professioni non qualificate, 
rispetto all’8,5% delle donne ita-
liane. Il 20,1% svolge le restanti 
professioni e in particolare il 5,3% 
esercita professioni tecniche. In 
queste ultime, invece, trova impie-
go il 18,6% delle donne italiane. 
Infine, il 21,5% e il 19% delle 

donne italiane svolge rispettiva-
mente professioni intellettuali, 
scientifiche e di elevata specializ-
zazione e professioni esecutive nel 
lavoro di ufficio.  Ma cosa ci dico-
no i dati sulla povertà? Se l’inci-
denza della povertà assoluta nel 
2019 è del 4,9% per le famiglie di 
soli italiani, tale valore sale al 22% 
per le famiglie con stranieri (cioè 
dove vi è almeno uno straniero) e 
al 24,4% per le famiglie di soli 
stranieri. Tali dati vedono un netto 
peggioramento se si considerano 
solo gli stranieri residenti al Mez-
zogiorno, dove l’incidenza della 
povertà è pari al 32,1% e al 36,1%, 
rispettivamente per le famiglie con 
stranieri e per le famiglie di soli 
stranieri. Migliore è la situazione 
nelle regioni del Centro, dove le 
differenze tra famiglie con stranie-
ri e famiglie di soli stranieri sono 
molto ridotte e l’incidenza della 
povertà assoluta è pari rispettiva-
mente al 15,5% e al 15,7%, sebbe-
ne il divario con gli italiani (3,1%) 
resti evidente. È interessante nota-
re che tra il 2018 e il 2019 vi è 
stato un miglioramento generaliz-
zato, anche per effetto dell’entrata 
in vigore del Reddito di Cittadi-
nanza. Questi dati suggeriscono 

sicuramente l’esistenza di un lega-
me tra presenza straniera e pover-
tà, dovuto non solo alle sopra 
descritte caratteristiche dell’inseri-
mento degli stranieri nel mercato 
del lavoro italiano, ma anche ad 
altri fattori, come la maggior inci-
denza di famiglie con bambini tra 
gli stranieri e la mancanza di sup-
porto nelle reti sociali e familiari 
di cui godono generalmente le 
famiglie italiane, soprattutto nei 
momenti di crisi, rafforzando la 
convinzione che le politiche di 
contrasto alla povertà e di soste-
gno all’infanzia debbano necessa-
riamente includere anche gli stra-
nieri. Anche per questo motivo, i 
dati sulla povertà potrebbero 
indurre a ritenere che gli stranieri 
non siano un beneficio per l’Italia, 
ma piuttosto un costo. Un tema 
fortemente controverso che si riaf-
faccia costantemente nel dibattito 
pubblico e politico, specialmente 
nei momenti di crisi economica, è 
proprio quello dei costi dell’immi-
grazione. La percezione molto dif-
fusa è che gli stranieri rappresenti-
no un peso per lo Stato, poiché uti-
lizzano i servizi di welfare in 
misura maggiore rispetto al loro 
contributo in termini di tasse (Di 

Pasquale et al., 2019). Secondo i 
dati del sondaggio di 
Laboratorio Futuro, infatti, il 
46,5% degli italiani è d’accordo 
con l’affermazione che l’immigra-
zione incide negativamente sui 
costi dei servizi di welfare e con-
sumi risorse che potrebbero essere 
utilizzate dagli italiani (il 41,9% è 
invece in disaccordo e l’11,6% 
non si esprime). Inoltre, il 48,5% 
concorda con il fatto gli immigrati 
abbiano spesso la priorità su chi 
vive in Italia da lungo tempo, per 
quanto riguarda gli aiuti e le age-
volazioni, l’assegnazione della 
casa e l’accesso ai servizi pubblici, 
mentre il 39,2% si trova in disac-
cordo con questa affermazione e il 
12,3% non si esprime. Tuttavia, se 
si considerano solo gli stranieri 
regolarmente residenti e non 
anche i richiedenti asilo in attesa 
del riconoscimento della protezio-
ne internazionale, i quali essendo 
temporaneamente a carico dello 
Stato ne rappresentano natural-
mente un onere almeno finché non 
acquisiscono autonomia e si inse-
riscono nel mercato del lavoro, i 
dati sulle entrate e le uscite dovute 
alla presenza straniera mostrano 
un bilancio positivo.

A cura  della Dr.ssa Emilia Ciorra  
Esperta di politiche e progettazione 

 sociale. Per scrivermi: 
 rubricaterzosettore@libero.it

Rubrica  Sociale «Coltiviamo il cambiamento – per costruire comunità educanti» 

IMMIGRAZIONE IN ITALIA : A CHE PUNTO SIAMO ?  
UNA BREVE RIFLESSIONE TRA PERCEZIONE E REALTA’

Un modo nuovo di fare la tua pubblicità sul grande LEDWALL  
all’ ingresso del Teatro Europa di Aprilia  

 Info: 320.8583017 -335.8059019
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Chi è un educatore oggi?. 
L’educatore non è soltanto 
colui che si occupa  della 
cura del bambino, della pro-
gettazione educativa ma, 
trova dentro di se, diverse 
sfaccettature: l’educatore è 
guida , l’educatore è soste-
gno alla genitorialità, l’edu-
catore accompagna il bambi-
no e il genitore in un percor-
so fatto di crescita volto sem-
pre al benessere di entrambi. 
I bambini e le aspettative dei 
genitori si sono ridimensio-
nate, l’ambiente circostante è 
cambiato rendendo cosi  pos-
sibile il cambiamento. In 
questo nuovo tempo i genito-

ri si sono resi mentalmente 
più aperti rispetto alle gene-
razioni passate e questo ha 
dato modo di vedere real-
mente applicate le varie teo-
rie pedagogiche da cui ogni 
struttura sceglie di essere 
guidata. Quanto è importante 
la figura dall’educatore di 
riferimento? Da educatrice e 
da mamma posso dire che è 
estremamente importante 
avere un educatore in grado 
di occuparsi dei propri figli,  
saper cogliere le loro poten-
zialità e incoraggiarli verso 
lo sviluppo di nuove compe-
tenze. L’educatore in questo 
senso attua metodi e strategie 
volte alla relazione empatica 
con e verso i bambini e i loro 
genitori. È estremamente 
fondamentale che l’educato-
re sappia relazionarsi attuan-
do un approccio empatico 
perché senza di esso cessa di 
esistere la figura stessa del-
l’educatore. Non è sicura-
mente facile relazionarsi con 
empatia, questo perché è 
necessario comunque fare un 
lavoro su sé stessi e sicura-

mente l’esperienza 
è uno dei massimi 
insegnamenti che si 
possono avere in 
questo senso. L’e-
ducatore che ha già 
maturato diversi 
anni di esperienza è 
certamente facilita-
to in questo tipo di 
relazione. Fonda-
mentale è sicura-
mente l’aspetto 
comunicativo. Una 
buona capacità di 
c o m u n i c a z i o n e 
getta le basi per lavorare più 
a fondo sull’aspetto empatico 
e sulla relazione genitore- 
bambino.  Per mia esperienza 
professionale e di mamma ci 
tengo a precisare che la fidu-
cia che il genitore ripone nel-
l’educatore è una enorme 
conquista e segno di grande 
stima. È importante questo 
passaggio perché attraverso 
di esso si andranno a costrui-
re le basi che porteranno il 
bambino ed il genitore a 
fidarsi completamente del 
lavoro che l’educatore farà in 

sezione. Vorrei lasciarvi in 
eredità queste parole scritte 
dalla giornalista e scrittrice 
Giorgia Cozza: “Se li trattia-
mo con amore, con empatia, 
con rispetto, questa sarà la 
loro eredità. Il nostro dono 
per loro. E il nostro dono 
anche per il mondo, che 
diventerà un posto migliore 
quando sarà popolato da 
tanti adulti attenti ai bisogni 
dell’altro, capaci di gentilez-
za e rispetto.” 
Una società dovrebbe inve-
stire nell’educazione se vuole 

cambiare, migliorare sé stes-
sa. Dovrebbe comprenderne 
l’importanza. Le nuove gene-
razioni hanno bisogno di rap-
portarsi con una scuola più 
coraggiosa e puntare su una 
didattica che non annoveri 
soltanto la lezione frontale 
ma metodi educativi nuovi 
che sappiamo nutrire le 
diverse intelligenze. Ognuno 
di noi ha in sé un immenso 
potenziale ma ci vogliono 
strumenti, modalità, compe-
tenze per essere sviluppati e 
portati alla luce. 

Dott.ssa Cinzia De Angelis

Dott. in scienze e tecniche 
 psicologiche, Pedagogista  

abilitata Esperta in didattica 
speciale - Scrittrice 

Per porre domande alla 
dott.ssa Cinzia De Angelis 

inviare una  e-mail al seguente 
indirizzo  di  posta elettronica: 
studiodeangelis2009@virgilio.it 

RUBRICA DI PEDAGOGIA

SIAMO TUTTI EDUCATORI 
 “Possano i tuoi occhi andare oltre il tempo.  
Dar fiducia ai semi. Immaginare strade …” 

C. De Angelis 
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Gentile Avvocato, 
ho bisogno di un suo chiarimen-
to in merito ad una vicenda che 
pensavo essere già definitiva-
mente chiusa e per la quale, 
invece, ho ricevuto alcuni giorni 
fa un atto di precetto. 
La vicenda nasce nel lontano 
2000 quando ero molto giovane 
e, senza pensare troppo alle con-
seguenze, avevo contratto  un 
finanziamento insieme a  quello 
che all’epoca era il mio migliore 
amico, perché diversamente non  
gli sarebbe stato concesso in 
quanto molto giovane anche lui 
e con l’intesa che lo avrebbe 
integralmente pagato perché di 
fatto era lui ad averne beneficia-
to. 
Purtroppo con il tempo i nostri 
rapporti si sono guastati e sono 
ormai anni che nemmeno sap-
piamo più nulla l’uno del’altro 
ed io confesso di aver completa-
mente dimenticato, fino ad oggi, 
quel debito contratto così alla 
leggera. 
Leggendo l’atto di precetto che 
mi è stato notificato ho capito 
che nel 2009 il finanziamento 
non è stato più pagato e che la 
banca aveva avviato, già allora, 
le pratiche per il recupero nei 
confronti del mio amico. C’è 
stata nel 2012 una prima esecu-
zione nei suoi confronti, conclu-
sasi nel 2019 senza che la banca 
abbia recuperato tutto il dovuto 
e, allora, si sono ricordati di me 
notificandomi il precetto unita-
mente al mutuo esecutivo. 
Mi domando però se questo sia 
valido nei miei confronti dato 
che dal 2009 quando il mutuo è 
rimasto insoluto al 2023 quando 
sono stati notificati gli atti a me 
sono passati più di dieci anni e, 
per quel che ne so,  i crediti in 
dieci anni si prescrivono. Posso 
oppormi alle richieste di paga-
mento nei miei confronti? 
Grazie. 

      Alberto 
 
Il quesito che ci pone Alberto è 
molto interessante ma, per poter 
rispondere è necessario prima 
chiarire cosa si intende per debi-
to solidale e come funziona la 
prescrizione. 
Si ha obbligazione 
solidale quando più creditori 
hanno diritto alla stessa presta-
zione o quando più debitori 
devono eseguire la stessa presta-
zione, in modo che l’adempi-
mento da parte di uno o verso 
uno solo libera anche gli altri 
(art. 1292 cod. civ.). 
Come sappiamo in linea genera-
le i diritti possono prescriversi 
se non esercitati per un lasso di 
tempo previsto per legge. La 
prescrizione è dunque il modo 
generale di estinzione dei rap-
porti fondato sull’inerzia - per 
un certo periodo di tempo previ-
sto per legge - del soggetto tito-
lare del diritto. Tutti i diritti sono 

soggetti a prescrizione tranne 
quelli indisponibili, cioè quei 
diritti che soddisfano non solo il 
titolare, ma anche interessi pub-
blicistici, e che per questo non 
sono negoziabili. Sono tali i 
diritti della personalità, gli status 
familiari (riconoscimento di un 
figlio, validità di un’adozione, 
etc.). Anche alcuni diritti a con-
tenuto patrimoniale sono indi-
sponibili per volontà di legge, 
come il diritto agli alimenti 
(art.. 433 ss. c.c.).  Sono invece 
disponibili i diritti di cui il tito-
lare può disporre mediante atti 
di trasferimento, rinuncia, etc. 
Ad esempio, sono generalmente 
disponibili tutti i diritti aventi 
contenuto patrimoniale, econo-
micamente valutabile (come il 
diritto di proprietà su beni mobi-
li o immobili). 
Anche alcuni diritti a contenuto 
patrimoniale sono indisponibili 
per volontà di legge, come il 
diritto agli alimenti (art.. 433 ss. 
c.c.). 
Il termine ordinario di prescri-
zione è di dieci anni (art. 2946 
c.c.): tale termine si applica, 
salvo che la legge non preveda 
un diverso termine. Tale norma 
ha carattere residuale e riveste 
una funzione di chiusura del 
sistema. La legge può prevedere 
anche un diritto 
prescrizionale superiore ai dieci 
anni: si prescrivono in vent’anni 
la superficie, l’enfiteusi, l’usu-
frutto, l’uso, l’abitazione, la ser-
vitù prediale e l’ipoteca.  
Ci sono poi delle prescrizioni 
più brevi di cinque anni, per 
esempio per le annualità e le 
rendite perpetue, i corrispettivi 
di locazioni o gli interessi, di 
due anni  per  il risarcimento del 
danno prodotto dalla circolazio-
ne dei veicoli di ogni specie (art. 
2947, comma 2, c.c.), di un anno 
per varie fattispecie tra cui il 
diritto del mediatore al paga-
mento della provvigione (art. 
2950 c.c.) o  i diritti derivanti dal 
contratto di spedizione e dal 
contratto di trasporto (art. 2951 
c.c.) ed il  diritto al pagamento 
delle rate di premio di assicura-
zione;  
E’ poi prevista una prescrizione 
presuntiva per  la quale, ferma 
restando la prescrizione ordina-
ria, il legislatore prevede che 
determinati crediti si presumono 
estinti salvo prova contraria, al 
decorrere di un determinato 
periodo di tempo. Le prescrizio-
ni presuntive si fondano sul pre-
supposto che per determinate 
attività della vita quotidiana, il 
debitore è solito estinguere il 
proprio debito contestualmente 
all’esecuzione della prestazione. 
Detto questo andiamo a vedere 
cosa accade quando, come nel 
nostro caso, il debitore in solido 
non ha ricevuto atti diretti ad 
interrompere la prescrizione. 
Purtroppo per il nostro lettore l’ 
art. 1310 del codice civile dispo-
ne che “Gli atti con i quali il cre-
ditore interrompe la prescrizio-
ne contro uno dei debitori in 
solido, oppure uno dei creditori 

in solido interrompe la prescri-
zione contro il comune debito-
re, hanno effetto riguardo agli 
altri debitori o agli altri credito-
ri”.  
Nelle obbligazioni solidali, l’at-
to con il quale il creditore inter-
rompe la prescrizione contro 
uno dei debitori in solido produ-
ce effetto anche nei confronti 
degli altri condebitori. Per legge, 
poi, la domanda proposta nel 
corso di un giudizio è considera-
ta come un atto interruttivo della 
prescrizione (art. 2943 c. 2 c.c.). 
Il codice indica quali atti inter-
ruttivi della prescrizione la noti-
ficazione dell’atto introduttivo 
di un giudizio di cognizione, 
conservativo o esecutivo, la 
domanda giudiziale proposta nel 
corso di un giudizio e ogni altro 
atto valido per la costituzione in 
mora. Per effetto dell’interruzio-
ne, si inizia un nuovo periodo di 
prescrizione, senza tenere conto 
del tempo trascorso prima del-
l’atto interruttivo. Gli effetti 
interruttivi possono essere per-
manenti o istantanei.  Di rego-

la, la notificazione di un atto 
introduttivo di un giudizio 
(art.2945 c.2 c.c.) o la proposi-
zione di una domanda nel corso 
di un giudizio già instaurato 
(art.2943 c.1 c.c.) interrompono 
la prescrizione in modo perma-
nente, fino al passaggio in giu-
dicato della sentenza che defini-
sce il giudizio. 
Questo vuol dire che per tutta la 
durata dell’esecuzione che il 
nostro lettore cita la prescrizione 

è rimasta interrotta e tale interru-
zione è valida per entrambi i 
debitori in solido, anche se uno 
dei due non ha ricevuto gli atti 
interruttivi. Per cui il decennio 
di prescrizione non è decorso 
per intero ma è rimasto fermo 
fino alla definizione del procedi-
mento di esecuzione in danno 
del debitore esecutato riprenden-
do a decorrere successivamente 
con un nuovo periodo di prescri-
zione decennale. 

Avv. Margherita Corneli

Per porre domande scrivere e-mail: avvcornelirisponde@libero.it

LA RESPONSABILITA’ SOLIDALE 
NELLE OBBLIGAZIONI

L’AVVOCATO RISPONDE 



Di Athos Faccincani ci siamo 
spesso occupati, per la magia 
cromatica che le sue opere 
sembrano trasudare. Osser-
varle, regala agli occhi uno 
strano senso di beatitudine. 
L’ex Chiesa Sanctae Mariae 
de Spelonche, ora Sala Con-
vegni situata nel borgo di 
Sperlonga, ospiterà la perso-
nale del Maestro che si aprirà 
martedì 1° Agosto con il 
Patrocinio del Comune di 
Sperlonga. 
Nativo di Peschiera del 
Garda, negli anni ‘70, dopo 
aver terminato gli studi fra 
Venezia e la Lombardia, l’ar-
tista si dedica con entusiasmo 
all’equitazione ed alla pratica 
della pittura. Partecipa al 
clima di impegno civile di 

quegli anni e l’impatto con la 
realtà sociale e i suoi proble-
mi, il contatto con il mondo 
delle carceri, degli emargina-
ti e della malavita, lo rendo-
no un sostenitore di chi non 
ha voce. Così le sue tele, con-
centrate sull’enigma del sen-
timento umano con i suoi 
drammi e le sue contraddi-
zioni, assumono colori 
melanconici e sofferti nel 
rappresentare figure intensa-
mente espressive. Da questa 
ricerca nasce il ciclo di dipin-
ti sulla “Follia delle attese” e 
sulla Resistenza. Un interes-
sante cambiamento di pro-
spettiva si avrà nel 1980 
frutto di una meditazione 
interiore che lo porterà a 
volgere lo sguardo verso la 
natura, quella stessa natura 
dalla quale Faccincani 
saprà estrapolare magnifici 
colori. Le sue opere, cattu-
rano per la delicatezza del 
tratto e per una padronan-
za cromatica senza prece-
denti. Tutto in lui sembra 
essere quasi annunciato, in 
lento divenire, in atmosfere 
surreali, di chiaro stampo 
impressionista dove la luce 
e il sole, che sembra faccia-

no da padroni, regalano a 
chi osserva gioia e serenità. 
Tra le sue ultime mostre 
ricordiamo quella tenutasi 
presso la Hyatt Gallery di 
Tokyo, la partecipazione 
all’Art Manege di Mosca, la 
personale a Madrid e nel 
Principato di Monaco. 
Innumerevoli anche i premi 
dei quali è stato insignito 
durante la sua quarantennale 
carriera, fra gli ultimi a 
Roma, come Personalità 
Europea 2008, ad Ischia il 
premio Ischia Friends 2010, 

a Napoli il Premio Albatros 
ed il Leone d’Argento al 
Narnia Festival nel 2020. 
“Quello che desidero è cat-
turare l’occhio dell’osserva-
tore per portarlo nel mio 
mondo stregato fatto di fan-
tasia e bellezza, realtà rein-
ventata e reinterpretata. Un 
mondo fatto di luce e di 
colori che dal mio intimo 
porto sulla tela per offrirlo a 
chi ammira i miei lavori” 
dichiarerà il Maestro e noi 
che da tempo ci occupiamo 
della sua arte, siamo certissi-

mi che anche a Sperlonga a 
vincere sarà il colore! 
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di Antonella Bonaffini

Genialità e luce nelle opere di Athos Faccincani 
dal 1 al 13 Agosto a Sperlonga

I sogni non turnano solo la notte 
di Antonella Bonaffini 
 
Si dice l’uomo invecchi 
quando i rimpianti superano i 
sogni, pertanto, cercare di 
divenir immortali significhe-
rebbe mantenere lo stesso 
spirito di quando eravamo 
bambini, di quando il mondo 
veniva filtrato dai nostri 
occhi, sempre e solo a colori. 
A lungo, crediamo di aver un 
perimetro sicuro  in grado di 
superare ogni barriera spazio 
temporale, un luogo, quello 
donatoci dalla notte, in grado 
di zittire il mondo e di poterci 
abbracciare ma se ci pensia-
mo bene, il sogno non può e 
non deve essere relegato solo 
alla notte. Vivere necessità 
dei sogni, i propulsori primi 
dell’esistenza, i soli in grado 
di farci fissare delle mete, nella agognata speranza non solo di raggiun-
gerle ma anche di poterle anche solo accarezzare. Se ci pensiamo bene, 
la nostra stessa vita dovrebbe configurarsi come un sogno eppure, 
spesso ci facciamo trascinare in un imbuto che segna la nostra distru-
zione. Perdiamo di vista gli autentici valori, ci allontaniamo dalle vere 
mete, conduciamo la nostra esistenza legandoci a parametri incerti in 
grado di trascinarci verso una avversa direzione, ed inevitabilmente, 
soccombiamo. 
“ I sogni non turnano solo di notte” e questo dipinto del Maestro 
Modenese Marcello Vandelli, sembra volercelo ricordare. Questa 
esperienza magica, che è la nostra esistenza, deve necessariamente 
regalarci qualcosa. La vita è un po come un teatro, dove ognuno è chia-
mato a fare le sua parte. Se gli applausi, dopo l’ultimo atto arriveranno, 
dipenderà solo da noi. La necessità di custodire i sogni ci preservera’ 
da quella inerzia, che insieme al tempo, non ci farà mai mollare. 
“ Il mio sogno è stabile e regge il mio peso. È il giardino su cui salgo, 
per avvicinarmi alle mie speranze”. Si dice l’uomo invecchi quando le 
speranze suoerano i sogni e l’augurio più bello che all’individuo si 
possa fare è quello di cavalcare il tempo ma poi anche quello di fer-
marsi, imboccar le direzione inversa e di ritornare. 
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CISTERNA
Consiglio comunale: verso il consorzio del Piano di Zona 

Carturan passa all’UDC e resta in maggioranza
È durato meno di un’ora il 
Consiglio comunale svolto il 
3 Agosto. Ventuno i presenti 
in aula ed un solo punto 
all’ordine del giorno. 
Il Presidente Mancini, in 
apertura di seduta, ha reso 
nota la nota pervenuta dalla 
Maria Renè Carturan con la 
quale comunicava il suo pas-
saggio nell’Unione di Cen-
tro; nel suo intervento la con-
sigliera ha chiarito che anche 
dalla nuova formazione poli-
tica continuerà a sostenere il 
sindaco Mantini e la sua 
maggioranza. 
Ha preso poi la parola il sin-
daco per comunicare che è 
stata adottata la delibera per 
l’avvio del procedimento per 
la conferenza dei servizi per 
la Casa della Comunità. L’at-
to darà l’avvio al percorso 
per il rilascio del parere e la 
firma del contratto dei lavori 
che avverrà entro il 30 di set-
tembre con inizio dei lavori il 

1° ottobre 2023 e la conclu-
sione e funzionamento della 
struttura entro gennaio 2026. 
Ha poi rassicurato come, a 
seguito della sospensione del 
Reddito di Cittadinanza da 
parte del Governo nazionale, 
i Servizi sociali comunali si 
sono immediatamente attivati 
per l’avvio della presa in 
carico dei 192 nuclei interes-
sati affinché possano perce-
pire la misura di Inclusione 
Attiva, che tiene conto dei 
nuclei con figli minori, o dis-
abili, o over 60 fino al 31 
dicembre 2023.  
Infine ha comunicato i lavori 
notturni tra il 4 e 5 agosto, 
per la realizzazione della 
rotatoria in Piazza Battisti 
con l’interruzione del traffico 
sul Corso e traverse interes-
sate, e l’invito ai cittadini a 
collaborare e tollerare even-
tuali disagi. 
Il consigliere Sambucci ha 
comunicato che il prossimo 7 

settembre, l’As-
sessorato regiona-
le all’agricoltura 
ha indetto un’audi-
zione a cui sono 
invitati il Comune 
di Cisterna e vari 
altri soggetti, tra 
cui l’Osservatorio 
Permanente, per 
un confronto sulle 
p r o b l e m a t i c h e 
della moria del 
kiwi e della pero-
nospora dell’uva. 
Il consigliere Di 
Cori ha posto l’accento sul 
servizio di raccolta delle 
potature con scarrabile pre-
stato dalla Cisterna Ambiente 
e che sembra essere stato 
sospeso o richieda lunghi 
tempi di attesa. L’assessore 
Capuzzo ha risposto che sono 
in programma nuove forme 
di servizio come le giornate 
ecologiche o le isole di pros-
simità. 

Dopo l’approvazione del ver-
bale della seduta precedente, 
il sindaco, data l’assenza del-
l’assessore ai Servizi Sociali, 
ha esposto il punto all’ordine 
del giorno. 
Si tratta della scadenza, fissa-
ta per il prossimo 12 agosto, 
della convenzione per la 
gestione associata dei servizi 
socio assistenziali del distret-
to LT1 comprendente Aprilia, 
Cisterna, Cori e Rocca Mas-

sima.  
L’assise, all’unanimità, ha 
deliberato una proroga della 
durata di 24 mesi durante i 
quali operare per la costitu-
zione di un consorzio. A tal 
proposito il sindaco Mantini 
ha avanzato la candidatura di 
Cisterna, considerata la sua 
posizione centrale rispetto 
agli utenti del distretto nord, 
come sede del futuro consor-
zio.

Sottoscritto il Protocollo d’intesa  
tra Fondazione Caetani e Comune di Cisterna 

Dal 1° settembre prenotazioni con sconto del 30% per i residenti di Cisterna
Dal 1° settembre prossimo i residenti nel 
comune di Cisterna di Latina potranno visi-
tare il Giardino di Ninfa con uno sconto sul 
biglietto d’ingresso, invece sarà gratuito 
per i gruppi organizzati dai centri anziani 
comunali. 
È stato sottoscritto questa mattina all’inter-
no del palazzo comunale, il protocollo d’in-
tesa tra la Fondazione Roffredo Caetani di 
Sermoneta Onlus e il Comune di Cisterna 
di Latina. 
Il “patto” è stato siglato dal presidente 
Massimo Amodio e dal sindaco Valentino 
Mantini alla presenza dell’assessore alla 
Cultura Maria Innamorato e prevede una 
serie di attività e iniziative di reciproca collaborazione. 
In particolare il Comune di Cisterna adotterà un monumento o un’area all’interno del Giardino e, a partire 
dal 1° settembre prossimo, usufruirà della riduzione del 30% sul costo del biglietto d’ingresso, in favore 
dei residenti del Comune di Cisterna di Latina per le visite previste nelle giornate di apertura del Giardino 
di Ninfa indicate nel calendario disponibile sul sito www.giardinodininfa.eu o per le visite di gruppo 
organizzate nei giorni feriali contattando direttamente la Fondazione e con le modalità previste dall’or-
ganizzazione della stessa Fondazione. Una visita l’anno gratuita, invece per i centri anziani del territorio 
comunale di Cisterna, da svolgersi nelle giornate dal lunedì al venerdì. 
L’accordo prevede, tra l’altro, la disponibilità del Giardino storico e del Monumento Naturale per ospi-
tare attività istituzionali del Comune, la programmazione di attività culturali proposte dal Comune e 
didattiche per le scuole; inoltre la collaborazione per la promozione del patrimonio culturale, monumen-
tale, ambientale e storico riguardanti il territorio, nonché la collaborazione nel reperire contributi o finan-
ziamenti per gli interventi di manutenzione, restauro e sviluppo del Giardino e del Monumento naturale. 
Nel protocollo è prevista anche la possibilità di un’azione congiunta presso la Regione Lazio, per favorire 
l’attivazione di una linea di trasporto pubblico urbano dalla città, in particolar modo la stazione ferrovia-
ria, a Ninfa anche con percorsi pedonali e ciclabili. 
Infine la progettazione di iniziative turistiche integrate che coinvolgano anche Palazzo Caetani e l’area 
archeologica di Tres Tabernae, iniziative di studi e ricerche, borse di studio, stage formativi con il coin-
volgimento dei giovani e delle scuole di Cisterna, la valorizzazione della biodiversità dei sistemi naturali 
e la ricchezza del patrimonio locale favorendo forme di turismo responsabile come percorsi ciclabili, a 
piedi, a cavallo. 
«È una convenzione che ribadisce la collaborazione tra la Fondazione Roffredo Caetani e questa ammi-
nistrazione – ha commentato il sindaco Mantini -. La valorizzazione degli aspetti culturali del territorio 
è un punto saliente del programma di governo e sono certo che l’atto sottoscritto quest’oggi sarà foriero 
di nuovi importanti risultati». 
«Grazie a questa ritrovata collaborazione – ha detto l’assessore Innamorato - siamo riusciti ad adottare 
un monumento attraverso un contributo, e dato la possibilità ai nostri concittadini di fruire di una scon-
tistica del 30 percento oltre ad un ingresso gratuito per i centri anziani. Oltre all’avvio di una serie di col-
laborazioni per lo sviluppo del turismo e la tutela del patrimonio locale». 
«Con grande piacere abbiamo portato a compimento questo protocollo di intesa – ha affermato il presi-
dente Amodio -. È un percorso iniziato da un po’ e a cui credo molto in quanto ritengo indispensabile il 
coinvolgimento delle comunità per poter più efficacemente proteggere e tutelare i beni culturali della 
Fondazione. Solo nel momento in cui i residenti di Cisterna si renderanno conto che il patrimonio della 
Fondazione, in termini culturali, è il loro, questo potrà essere sempre più valorizzato. C’è un’ottima capa-
cità di lavorare insieme quindi sono convinto che questo sia l’inizio di un percorso che legherà sempre 
più indissolubilmente la Fondazione Caetani e il Comune di Cisterna di Latina». Le modalità di preno-
tazione online riservate ai residenti nel comune di Cisterna saranno a breve disponibili nella sezione 
“convenzioni” del sito www.giardinodininfa.eu .

NASCE LA CASA DOMOTICA 
DEL “DOPO DI NOI” 

PNRR, iniziati i lavori sul bene  
confiscato alla criminalità

Sono iniziati i lavori per tra-
sformare l’appartamento 
confiscato alla criminalità in 
una casa domotica per il 
“Dopo di noi”. 
Gli assessori Carlo Carletti 
ai Servizi Sociali e Andrea 
Santilli ai Lavori Pubblici, 
questa mattina, hanno effet-
tuato un sopralluogo in via 
Pitagora nell’appartamento 
confiscato alla criminalità. 
Il progetto, elaborato nel-
l’ambito della programma-
zione del Distretto Socio-
sanitario LT1, ha ottenuto un 
finanziamento di 238mila euro, di cui 107mila per lavori, dal-
l’intervento Missione 5 Componente 2 Investimento 1.2. del 
Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) per la 
ristrutturazione, adeguamento, servizi e forniture finalizzati 
alla trasformazione in una casa domotica in grado di ospitare 
4 persone, con varie tipologie di disabilità, garantendo loro un 
elevato livello di autonomia.  
L’appartamento è posto al piano terra di via Pitagora, com-
prende circa 64 mq interni e giardino esclusivo di pertinen-
za.  I lavori consisteranno in una serie di interventi e di accor-
gimenti, oltre che di forniture, per l’adozione di un sistema di 
domotica, come comandi vocali, automatismi, impianti smart 
per consentire una vita indipendente agli inquilini. 
«Gli obiettivi generali dell’intervento sono rivolti al migliora-
mento delle relazioni sociali, l’autonomia personale, garan-
tendo la salute psico-fisica, la cura della persona e l’autode-
terminazione  attraverso la sperimentazione di una vita in 
comune tra persone con disabilità grave – spiegano Carletti e 
Santilli – . L’obiettivo della progettazione prevede la ristrut-
turazione dell’unità abitativa in grado di ospitare 4 beneficiari 
in coabitazione assistita. L’esperienza residenziale deve esse-
re intesa come palestra di vita fuori dal contesto familiare o 
istituzionale, da realizzare garantendo alle persone coinvolte 
la possibilità di avviare o mantenere una routine fatta di impe-
gni personali. 
Inoltre l’attuazione del progetto permetterà di acquisire, a 
livello territoriale e inter istituzionale, nuovi modelli profes-
sionali per la presa in carico delle persone con disabilità, 
verso l’inclusione lavorativa, con strumenti di coabitazione 
assistita anche verso il “Dopo di Noi”». 
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POMEZIA
Un aiuto per le famiglie, per i lavoratori e per le imprese 

Il Comune di Pomezia aderisce alla Pace Fiscale 2023
Che per le famiglie e le aziende 
così come chi vive di stipendio 
non sia un bel periodo è cosa 
risaputa. A vari livelli cercano 
delle soluzioni per uscire da que-
sto stato di cose e anche local-
mente si vuol fare qualcosa per 
alleggerire la situazione. Con 
questo intento, lo scorso sabato 
29 luglio, il Consiglio Comunale 
all’unanimità dei presenti ha 
dato il disco verde ad una delibe-
ra per l’adesione da parte del 
Comune di Pomezia alla Pace 
Fiscale 2023. 
Il Sindaco Veronica Felici ha 
spiegato che con tale delibera si 
dà la possibilità, a chi è rimasto 
indietro e non ce l’ha fatta a reg-
gere economicamente le pressio-
ni di questo periodo difficile che 
vissuto, dal Covid alla crisi eco-
nomica, di “rimettersi in pari” e 
ripartire, riprendendo una sana 
gestione economica della vita 
familiare e imprenditoriale. Un 
provvedimento per dare respiro 
a tutti coloro che in questo 
momento sono in difficoltà. 
Ecco di seguito cosa è previsto 
dalla Pace Fiscale. 
Ingiunzioni fiscali emesse dal 1 gennaio 2000 al 31 dicembre 2015 con importo residuo fino a 

1000 euro: l’Ente dichiara l’ado-
zione dello stralcio totale. 
Ingiunzioni fiscali emesse dal 1 
gennaio 2000 al 30 giugno 2022: 
- i debiti possono essere estinti 
versando esclusivamente le 
somme dovute a titolo di capita-
le e quelle maturate a titolo di 
rimborso delle spese per le pro-
cedure esecutive e di notifica-
zione; 
- sono esclusi dalla definizione 
agevolata i debiti relativi a 
somme dovute a titolo di recupe-
ro di aiuti di Stato, crediti deri-
vanti da pronunce di condanna 
della Corte dei Conti, multe, 
ammende e sanzioni pecuniarie 
dovute a seguito di provvedi-
menti e sentenze penali di con-
danna. 
Per quanto riguarda la procedura 
per la definizione agevolata ecco 
il tutto qui di seguito. Il Comune 
comunica al debitore entro il 30 
settembre 2023 l’ammontare 
delle pendenze che possono 
essere oggetto di definizione 
agevolata. Il debitore manifesta 
al Comune e al concessionario 
della relativa entrata la volontà 
di avvalersi della stessa, invian-

do entro il 31 ottobre 2023 appo-
sita dichiarazione tramite posta 
elettronica certificata, e-mail, 
raccomandata a/r o recandosi 
presso gli uffici comunali. Il 
debitore indica il numero delle 
rate con le quali intende effettua-
re il pagamento. Entro il 31 
dicembre 2023 comunica l’am-
montare complessivo delle 
somme dovute ai fini della defi-
nizione, nonché quello delle sin-
gole rate ed il giorno e il mese di 
scadenza di ciascuno di esse. 
Infine, l’accento è posto sul Ver-
samento degli importi dovuti: il 
pagamento delle somme è effet-
tuato in una unica soluzione, 
entro il 29 febbraio 2024 (o 
entro 15 giorni dall’accettazione 
della richiesta) ovvero di una 
maxi rata del 20% e successiva-
mente di un numero massimo di 
18 rate mensili, con scadenza 
della prima maxi-rata il 29 feb-
braio 2024 (o entro 15 giorni 
dall’accettazione della richiesta) 
e delle successive a partire dalla 
fine del mese successivo alla 
scadenza della rata precedente. 
. 

Fosca Colli

Il sindaco Veronica  Felici

Le FS puntano a rendere lo scalo sempre più strategico 

Il Terminal di Santa Palomba: 
 hub merci internazionale

Una realtà da sempre molto impor-
tante per il polo industriale di Pome-
zia e aree limitrofe, ora si punta a 
dargli un ruolo ancor più di primo 
piano. L’obiettivo è puntato sul Ter-
minal di Santa Palomba che si trova 
in posizione strategica essendo, 
oltretutto, a poca distanza dalla 
Capitale. Si estende su circa 170mila 
metri quadrati ed entro 
il 2030 diventerà più intermodale 
moderno ed efficiente. 
Di questo si è recentemente parlato 
nel corso di un tavolo di lavoro pro-
mosso dal Gruppo FS  per program-
mare i lavori che coinvolgeranno nei 
prossimi anni proprio il Terminal 
merci di Pomezia Santa Palomba. 
Questo, grazie all’impegno del Polo 
Logistica di FS, verrà potenziato, per 
diventare un vero e proprio hub della 
mobilità, strategico per la crescita 
del trasporto delle merci su ferrovia.  
I lavori che interesseranno l’infra-
struttura pometina, una delle 15 
strutture principali lungo il Corri-
doio Scandinavo-Mediterraneo, di 
cui solo cinque in Italia, sono in 
linea con gli obiettivi europei 
2030 in termini di adeguamento 
delle infrastrutture e sostegno allo 
shift modale. 
Sabrina De Filippis, AD Mercitalia 
Logistics, capofila Polo Logistica 
del Gruppo FS ha spiegato che il 
futuro hub strategico di Roma e del 
Lazio rappresenterà per i trasporti 
intermodali un perfetto e sinergico 
crocevia di import ed export: da un 
lato la cerniera tra le aree di produ-
zione del nord e i mercati di consu-
mo del sud e delle isole e dall’altro il 
trampolino di lancio per le aspirazio-
ni di espansione del tessuto indu-
striale laziale verso i mercati della 
middle Europa. 
Insomma si tratterà di un hub che 
rivestirà un ruolo di primissimo 
piano a livello internazionale. E 
questo è stato ribadito anche da 
Carlo Palasciano, Presidente Merci-
talia Logistics che ha sottolineato 
come “nel Lazio il corridoio Scandi-

navo - Medi-
t e r r a n e o 
i n t e r e s s a 
440 km di 
ferrovie e 
270 di stra-
de, un porto 
(Civitavec-
chia), un 
a e ro p o r t o 
(Fiumicino), 
un terminal 
intermodale 
( P o m e z i a 
S a n t a 
Palomba). Il 
Centro Italia 
e l’area metropolitana di Roma 
hanno bisogno di un hub intermoda-
le moderno, funzionale, connesso, 
performante, internazionale”.  
Il terminal di Pomezia ha una posi-
zione centrale rispetto all’Italia ed è 
nel cuore del Lazio ed ai giorni d’og-
gi è già connesso con il resto del 
Paese e dell’Europa, tramite un net-
work di servizi ferroviari merci ad 
elevata frequenza. Al momento 
conta ben 13 binari dalla lunghezza 
di massimo 618 metri. Tuttavia, i 
regolamenti europei prevedono bina-
ri capaci di far transitare treni lunghi 
fino a 740 metri: convogli più lunghi 
per volumi di trasporto maggiori per 
contribuire  alla  decarbonizzazio-
ne dei trasporti attraverso target spe-
cifici: + 30% di volumi via treno 
entro il 2030 e un + 50% entro il 
2050. 
Traguardi condivisi anche dalla 
Regione Lazio che, come detto 
dall’Assessore alla Mobilità, Tra-
sporti, Tutela del Territorio, Ciclo 
dei rifiuti, Demanio e 
Patrimonio, Fabrizio Ghera “vuole 
essere in prima linea in questo setto-
re ed è per questo che la Regione, 
assieme a Gruppo Ferrovie dello 
Stato, è impegnata in un lavoro 
costante per favorire il riequilibrio 
modale, riducendo la quota su 
gomma e incrementando il servizio 
su ferro”. 

Per comprendere quanto sia fonda-
mentale questo ulteriore potenzia-
mento basta considerare che il Grup-
po FS ha puntato nel suo Piano Indu-
striale decennale a raddoppiare il 
volume di merci trasportato via treno 
entro il 2030, anche grazie all’inves-
timento di 300 milioni di euro per il 
potenziamento di hub esistenti o la 
realizzazione di nuovi hub inter-
modali sul territorio nazionale. Non 
a caso nell’ultimo triennio Merci-
talia Shunting &Terminal, società 
del Polo Logistica proprietaria dello 
scalo, ha investito 5 milioni e 
300mila euro per il rilancio della 
struttura laziale e aumentarne anche 
l’efficienza energetica. 
Non è tutto. Nell’opera di rilancio 
del terminal di Pomezia, un ruolo 
centrale è stato giocato anche dal 
Polo Urbano del Gruppo FS. Come 
ha sottolineato Umberto Lebruto, 
AD FS Sistemi Urbani, infatti, “le 
interlocuzioni con le Istituzioni, in 
particolare con il Ministero della 
Cultura, hanno permesso la mitiga-
zione del vincolo paesaggistico insi-
stente sulle aree e hanno favorito un 
esito positivo con un parere favore-
vole all’ampliamento dei binari, in 
modo da procedere poi con l’iter di 
approvazione verso gli altri Enti ter-
ritoriali”. 

Fosca Colli 
foscacolli@hotmail.com

CRONACHE POMETINE 
(a cura di Fosca Colli)

PERSEGUITAVA UNA DONNA, IN MANETTE 
Aveva preso di mira una 40enne e per lei la situazione 
era diventata un vero incubo. Una storia a tinte cupe 
alla quale hanno posto fine i militari dell’Arma che 
hanno tratto in arresto il suo molestatore. I Carabinieri 
della Compagnia di Pomezia, in esecuzione di un’Ordi-
nanza applicativa della misura della custodia cautelare 
in carcere emessa dall’Ufficio di Sorveglianza di 
Roma, hanno arrestato l’uomo, un 69enne italiano, gra-
vemente indiziato del reato di atti persecutori. 
Le indagini erano partite dopo che la donna, esasperata, 
si era recata in caserma per sporgere una denuncia-que-
rela facendo mettere a verbale che da diverso tempo e 
pur non avendo mai avuto con l’uomo alcun tipo di 
relazione o frequentazione, era oggetto di attenzioni 
non gradite da parte dell’indagato, invaghitosi di lei 
dopo averla conosciuta per caso in un locale. L’attem-
pato stolker, vedendosi respinto, avrebbe messo in atto 
una serie di comportamenti persecutori come continue 
chiamate e pedinamenti, tanto da ingenerare in lei un 
forte timore anche per la propria incolumità. E d’altron-
de, come darle torto con tutto quello che viene riportato 
sulle pagine della cronaca nera di tutt’Italia e non solo. 
È bastato tener d’occhio per qualche giorno l’uomo, già 
conoscenza delle Forze dell’Ordine, per trovare le 
prove delle sue incessanti molestie. È stato così arresta-
to e condotto presso la casa circondariale di Velletri 
sperando che vengano meno i suoi bollenti spiriti e che 
la giovane signora finalmente possa trascorrere serena-
mente la sua esistenza senza doversi guardare sempre e 
incessantemente alle spalle. 
 
CONTROLLO ELETTRONICO E DINAMICO 
Estate più sicura lungo le vie pometine, dal litorale 
all’entroterra. Questo grazie al via il controllo elettroni-
co e dinamico sul territorio che durerà fino al 31 agosto. 
L’intento è quello di reprimere la sosta selvaggia e 
anche l’eccesso di velocità lungo le strade di competen-
za del Comune. La Polizia Locale nell’ambito di questa 
operazione di avvarrà di un dispositivo che sarà comun-
que visibile e adeguatamente segnalato così come pre-
vede la Legge. Un buon e ulteriore motivo per gli indi-
sciplinati del volante e anche delle 2 ruote a motore per 
rispettare il Codice della Strada. Con questo metodo si 
aumenta la presenza e la capacità di controllo della 
Polizia Locale a vantaggio di una maggiore deterrenza 
verso i comportamenti di guida pericolosa. L’obiettivo 
- è stato spiegato - è quello di ridurre la velocità dei vei-
coli e diminuire di conseguenza il numero di incidenti, 
soprattutto in un periodo dell’anno dove Pomezia e 
soprattutto Torvaianica vede aumentare in modo espo-
nenziale il numero di turisti e villeggianti. 
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ANZIO - NETTUNO 
Anzio, salvamento collettivo per le spiagge, 

approvato l’accordo di partenariato
Anzio, approvato l’accordo 
di partenariato per il salva-
mento collettivo per le spiag-
ge di Anzio, una procedura 
virtuosa che vede la parteci-
pazione delle associazioni 
dei balneari “Il mare di Anzio 
e Nettuno”, “Il Faro” e “Sib 
Anzio-Nettuno” ed il Comu-
ne in un’unitarietà di intenti 
rivolta alla sicurezza dei 
bagnanti. 
Il sistema di salvamento col-
lettivo parte dagli anni ‘70, 
nelle località balneari del 
centro nord Italia ed è un 
accordo tra stabilimenti bal-
neari ed amministrazione 
comunale che, con l’appro-
vazione della Capitaneria di 
porto, gestiscono, in via 
coordinata ed unitaria, l’or-
ganizzazione del servizio di 
salvamento. 
Questo comporta benefici 
per i bagnini che possono 
lavorare in un unico grande 

team ed ai bagnanti, ai quali 
viene garantito un unico stan-
dard per la loro sorveglianza, 
lungo tutta la fascia costiera. 
Il progetto di partenariato è 
sperimentale. Dopo la prima 
stagione 2023, verranno veri-
ficati i punti di forza e di 
debolezza per procedere nel 
miglioramento dello stesso 
per le successive stagioni. 
Le aree sorvegliate presenta-
no un numero di metri lineari 
superiore a quelle degli anni 
precedenti ed il controllo sarà 
coordinato dalle tre associa-
zioni, tramite capofila da loro 
individuati. 
Anche i costi sono inferiori 
rispetto al servizio ordinario. 
Il Comune e l’Autorità marit-
tima avranno, quindi, un 
unico interlocutore. 
“Ci teniamo a ringraziare le 
associazioni dei balneari Il 
Faro, il Mare di Anzio e Net-
tuno e Sib Anzio-Nettuno per 

la proposta presentata e per il 
coordinamento avuto con gli 
uffici del Comune per arriva-
re alla firma di questa azione 
virtuosa ed indispensabile 
per la sicurezza dei bagnanti. 
Potrebbe essere il primo 
passo per una serie di azioni 
collaborative per implemen-
tare l’economia del mare, la 

cui programmazione verrà 
condivisa durante l’inverno 
2023/2024 in funzione della 
prossima stagione balneare. 
Ringraziamo, inoltre, la 
Capitaneria di porto per la 
condivisione continua con il 
Comune”- affermano i com-
ponenti della Commissione 
straordinaria  - “Una preziosa 

ed irrinunciabile collabora-
zione” -  aggiunge il Prefetto 
Antonella Scolamiero. 
A fine stagione verrà effet-
tuata una giornata comunica-
tiva, nella quale verranno 
esposte le esperienze, sia 
positive che negative, del 
progetto sperimentale. 
 

Festa Regionale delle 
 Pro Loco del Lazio

In occasione del 25° Anniversa-
rio della Costituzione della Pro 
Loco “Città di Anzio”, il Consi-
glio Direttivo Regionale UNPLI 
(Unione Nazionale Pro Loco 
d’Italia) ha assegnato alla nostra 
Associazione l’organizzazione 
della Festa Regionale delle Pro 
Loco del Lazio che si terrà nei 
giorni di sabato 02 e domenica 
03 settembre 2023. 
Questo incarico, per la seconda 

volta, è un onore e rappresenta 
il riconoscimento per il succes-
so dell’organizzazione e profes-
sionalità mostrata in occasione 
di quella precedentemente rea-
lizzata il 16 e 17 maggio 2009. 
Questa manifestazione sarà un 
momento di aggregazione che 
farà emergere ancora di più il 
“Mondo delle Pro Loco” ed il 
“Senso di Appartenenza” che 
unisce tutti i Volontari delle Pro 

Loco. 
L’evento, che sarà allietato da 
musica e spettacoli, coinvolgerà 
la popolazione locale, turisti e 
villeggianti e sarà un’occasione 
per diffondere anche usi, costu-
mi ed enogastronomia di altre 
località che saranno illustrate 
negli stand espositivi in Piazza 
Pia e Piazza Garibaldi. 
Allo stesso tempo sarà un modo 
per far conoscere la Nostra Città 

ai partecipanti e visitatori 
offrendo loro accoglienza e 
momenti di socializzazione. 
Sarà realizzato il “Villaggio 
delle Pro Loco” e sarà a disposi-
zione lo stand della Pro Loco 
“Città di Anzio” per illustrazio-
ni, opuscoli e quanto ritenuto 
interessante.  
 
Tutti in Festa con le Pro Loco  
del Lazio

Anzio, al via gli interventi per la riqualificazione       
dell’area sito dell’atto di violenza del 12 maggio 2023

Ad Anzio, su indirizzo 
della Commissione 
Straordinaria, in segui-
to al nulla osta del 
Commissariato di Poli-
zia di Stato Anzio-Net-
tuno, sono iniziati i 
lavori per la riqualifi-
cazione dell’area al 
quartiere Europa, 
luogo del brutale episo-
dio di violenza sessua-
le, subita da una giova-
ne ragazza la sera del 
12 maggio scorso. 
l’Area Ambiente e Ter-
ritorio ha iniziato la 
bonifica dei luoghi, attraverso il taglio della vegetazione e la rimozione di numerosi 
rifiuti abbandonati illecitamente. 
L’Ufficio Tecnico Comunale, settore Lavori Pubblici, continuando gli interventi di boni-
fica, ha attivato le operazioni di  demolizione del fatiscente manufatto e l’ulteriore messa 
in sicurezza della zona pedonale, con l’istallazione di dissuasori stradali. 
Attraverso l’intervento di contrasto al degrado urbano, messo in atto in questi giorni, sarà 
possibile restituire al quartiere un sito sicuro, in particolare per i tanti cittadini e studenti 
che percorrono il sentiero pedonale, retrostante l’istituto scolastico, che collega la Net-
tunense con la località Anzio due. 
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ARDEA
SINDACO CREMONINI E PRESIDENTE DEL CONSIGLIO GIORDANI  CI RIMETTIAMO 
AL VOSTRO BUON CUORE:  RIORDINATE  L’ASSESSORATO ALL’AMBIENTE, I FUMI 

TOSSICI DANNEGGIANO I CITTADINI

di Luigi Centore 
 
Dopo i numerosi continui incendi 
nei 706 ettari delle Salzare, la 
popolazione rutula, sempre più 
preoccupata per i continui  fumi 
tossici che si sprigionano dagli 
incendi di rifiuti di ogni tipo che 
tra l’altro ammorbano anche 
l’aria che respiriamo e che 
ancora nessun Assessore ha 
chiesto di fare rilievi per la salute 
pubblica dei cittadini.  La 
popolazione, ancor più 
preoccupati per quanto riguarda 
l’aria che nel contempo viene 
respirata dai cittadini non solo di 
Ardea ma anche delle zone 
limitrofe. Non ultimo il 

disastroso incendio che ha visto 
giorni addietro di nuovo 
coinvolto il tristemente noto 
territorio delle Salzare sui 706 
ettari del demanio Statale o 
Comunale che dir si voglia, e 
dove tutt’intorno abitano 
migliaia di esseri umani di varie 

etnie oltre a cittadini indigeni. 
L’incendio, domato come sempre 
dai vigili del fuoco del comando 
di Pomezia, che se pur giunti 
rapidamente sul posto non hanno 
potuto che gettare acqua sulle 
ceneri residuo dell’incendio, 
ovvero quel residuo tossico 

nocivo del combusto che 
lasciano gli incendi di rifiuti di 
ogni tipo, incendi e rifiuti sempre 
segnalati dagli abitanti del luogo, 
da politici e da comuni cittadini, 
ma soprattutto da uno degli 
ultimi agricoltori del posti che ha 
poche decine di ettari a grano da 
trebbiare con tante difficoltà 
dovuti ai rifiuti  gettati nei campi 
o a spazi occupati dal combusto 
residuo degli incendi dei rifiuti  
che nessuno pensa di bonificare.  
Ci si chiede: dove sono tutti quei 
rifiuti combusti provenienti dagli 
incendi? Cosa è stato fatto 
dall’ufficio  ambiente? Un ufficio 
altamente di prestigio con tutti 
laureati che percepiscono lauti 
stipendi e premi vari, cosa 
aspettano ad ordinarne una 
bonifica per la salute pubblica?. 
Con le piogge il combusto 
penetra nel sottosuolo? L’odore 
acre arriva anche nelle zone 
limitrofe, da Fossignano comune 
di Aprilia (LT)  con cui confinano 

i 706 ettari, e nei vari quartieri 
del territorio di Ardea dalla 
Nuova Florida alla California, a 
Lungomare, Centro Regina, 
Ardea centro, Banditella. A 
seguito di questi incendi l’ufficio 
ambiente e igiene pubblica cosa 
hanno fatto? Quali accorgimenti 
per l’aria e per l’ambiente? 
Sarebbe opportuno che qualcuno 
intervenga, anche perchè i costi 
di certe bonifiche costano 
svariati milioni e contribuiscono 
a far aumentare la TARI che in 
questi giorni già è arrivata con 
aumenti. L’area delle Salzare 
specialmente la zona dei monti e 
valli, o di Monte di Cesavoro, o 
Monte del Lupo invaso da 
discariche a cielo aperto, chi sa 
se ad un controllo dovesse 
risultare un disastro ambientale 
ed entrare in qualche legge 
speciale? Purtroppo il Ministero 
dell’Ambiente cosa sta facendo 
per le bonifiche e altrettanto 
l’ufficio ambiente che ha 

percepito anche dei premi cosa 
fa? Strade chiuse per i tanti rifiuti 
e che spesso danno alle fiamme, 
cosa dire dell’ex discarica della 
vecchia cava di tufo alle Salzare 
che se qualche criminale le 
dovesse dar fuoco non sarebbe 
seconda all’incendio di 
Ciampino o all’incendio della 
recente discarica in Roma?. 
Ormai la zona dei 706 ettari è 
abbandonata a se stessa, nessun 
controllo. Le Salzare un territorio 
dove vengono seppelliti rifiuti e 
pezzi di auto e solo Dio sa che 
altro, fatti più volte riportati con 
tanto di foto negli articoli ma 
nessuno si è mosso. Che fine ha 
fatto l’ordinanza dello scorso 
anno del Comando Provinciale 
dei vigili del fuoco che ordinava 
al comune di bonificare 
quell’area specialmente 
all’altezza di via dei Monti di 
Santa Lucia angolo via 
Miramare? .   
Ardea abbandonata a se stessa.

Da Ardea a Pagani: una targa commemorativa              
in ricordo di Franco Califano 

Nel primo pomeriggio di martedì 1 agosto 2023, l’assessore ai servizi sociali 
del comune di Ardea, Geom Simone Centore è rientrato ad Ardea da Pagani 
paese dei genitori del “Califfo” al secolo il fu Franco Califano dove il 
famoso cantautore è vissuto fin dalla sua tenera età rientrando da Tripoli 
(Libia) che gli ha dato i natali. Il Califfo, ha scelto Ardea per l’eterno riposo. 
L’assessore delegato dal sindaco di Ardea Fabrizio Cremonini ha avuto 
l’onore di rappresentare la città dei rutuli con tanto di fascia tricolore 
durante la cerimonia della scoperta della targa ricordo del cantautore esposta 
sulla piazza cittadina della città di Pagani dove hanno partecipato molte 
persone del posto tra banda musicale e gli amici di sempre del cantautore 
Franco Califano in arte “il Califfo” uno per tutti degli attori ed amici 
presenti, l’attore Maurizio Mattioli. 
In collaborazione con il Faro on Line 

L’Assessore ai Servizi Sociali presente alla cerimonia tenutasi  
a Pagani, il paese dei genitori del “Califfo”

CONSIGLIERE GIOVANNI GIOVANNELLI NON 
 ABBIA PAURA DI AVER CORAGGIO 

O SI E’ CARNE O SI E’ PESCE
Dopo le chiare precisazioni in merito 
alle dimissioni presentate in modo non 
conforme ai dettami di legge come 
spiega il Presidente del consiglio nel suo 
comunicato stampa all’aspirante 
dimissionario, il consigliere leghista 
Giovanni Giovannelli, sono giunti 
diversi suggerimenti, uno dei tanti nostri 
lettori scrive: “Consigliere Giovannelli, 

Le dimissioni, lei le ha presentate in una 
modalità sbagliata “Ma era una finta”?  
Se veramente le vuole presentare le  
dimissioni in piena libertà, le  presenti 
ora nella modalità corretta come ha 
spiegato il Presidente Francesco 
Giordani nella sua nota chiarificatrice”. 
Considerazioni che sembrano non fare 
una piegha. Ma cosa spinge un 
consigliere a presentare delle dimissioni 

se pur in forma sbagliata?  Ad Ardea di 
misteri ce ne sono stati tanti ma questo 
sembra essere la madre di tutti i misteri.  
Certo la subentrante (una volta che passa 
al voto della ratifica dei consiglieri 
comunali nell’assise presieduta dal 
Presidente Giordani francesco,  potrebbe 
trasferirsi in altro partito ? E magari 
mettere in crisi vecchi accordi politici di 
assessorato e sbilanciare il peso politico 
verso Forza Italia? Certo le motivazioni 
possono essere trentamila o poco più? 
Consigliere Giovannelli, faccia arrivare 
una precisazione per il popolo, ma 
soprattutto per il rispetto dei suoi elettori 
che non li faccia passare per imbecilli o 
sudditi.  
   

Luigi Centore

Il consigliere Giovanni Giovannelli

Il Presidente del consiglio  

Giordani Francesco



Un nuovo format tv che 
porta il nome di una storica 
testata giornalistica 
sportiva con sede e  
redazione in Aprilia. Nato 
nel 2006 Sport Paper 
sbarca anche in tv, un 
nuovo format televisivo 
che andrà in onda il 
Martedì sulle frequenze di 
Radio Roma Television (ch 
14 del digitale terrestre) e 
sul Canale Radio Roma 
Network sul 222 su Smart 
TV (nazionale). A condurre 
la trasmissione ci sarà la 
nota presentatrice tv e 
speaker radiofonica 
Roberta Pedrelli, ospiti in 
trasmissione calciatori, 
allenatori e protagonisti del 

mondo del calcio. Sport 
Paper tv sarà visibile anche 
su piattaforme digitali, 
online su e su 
www.sportpaper.tv e sui 
canali social ufficiali del 
network. Ogni settimana 
verranno affrontati in 
trasmissione i temi 

scottanti del momento, 
occhi puntati sul 
calciomercato, le  
ultimissime dai ritiri delle 
big del calcio italiano e un 
angolo dedicato agli 
amanti del betting, con 
comparazione quote e 
promozioni esclusive con 

la collaborazione di partner 
e sponsor nazionali. In 
collegamento in diretta ci 
sarà Samuel Tafesse dalla 
redazione di Milano, con 
ospiti legati al mondo di 
Inter, Milan e Juventus. La 
sede e redazione della 
nuova realtà editoriale 
saranno ad Aprilia, in 
Piazza Roma, mentre gli 
studi televisivi saranno a 
Pomezia. La 

collaborazione e 
partnership tra Sport Paper 
e Radio Roma Television 
prevede anche un ulteriore 
spazio dedicato invece alle 
realtà locali e della 
provincia di Roma e 
Latina, l’opportunità di dar 
visibilità e voce ai  
protagonisti dello sport, 
non solo calcio, del 
territorio pontino e 
romano.

10 AGOSTO - 7 SETTEMBRE 2023pagina 60 IL GIORNALE DEL LAZIO

a cura di Daniele Amore 
Giornalista 

Per scrivermi:  
direzione@komunicare.it

SPORT Da settembre in tv una nuova realtà 
editoriale, nasce Sport Paper TV



VENDO RUOTINO DI SCORTA 
per auto ideale per volvo Merce-
des e BMW vendesi euro 70 Cell 

3335018457 invio foto  
SERVE AIUTO? PERSONA DIS-

PONIBILE AIUTARVI PER 

SPESE visite mediche aereoporti 
stazione e altro per Roma e pro-
vincia di latina e provincia  Tel. 

3703393847  
VENDO BICICLETTA MBT uomo 
donna misura 26 in alluminio colo-
re argento forcella anteriore 
ammortizzata marca bottecchia 
come nuova qualsiasi prova solo 
120 euro per informazioni 
3383609577 
VENDITA CLIMATIZZATORI 
REVISIONATI a pompa di calore 
on off 7000/9000/12000 btu euro 
100,00 Marco 330302376 
VENDESI TAVOLO 110x90 roton-
do apribile + cassetti 60 euro, scri-
vania 130x70x80 + 3 cassetti 70 
euro, lampadario circolare da cuci-
na 10 euro, rete metallica singola 
190x80 15 euro Tel. 387338263 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel 
3387338263 
VENDO TASTIERA MUSICALE 
orla kx10 con accessori: custodia 
morbida, pedagliera originale  a 
due pedali  con start e stop e rulla-
ta, manuale di istruzioni, alimenta-
tore, leggio. Usata poco solo in 
casa.Le due casse sviluppano 
15W per canale ottima potenza. Ha 
un ingresso USB per basi musuca-
li, entrata e uscita midi per fisa o 
altro, uscite stereo per mix o ampli-
ficatore. È Uno strumento italiano! 
Euro 250. TEL. 3311120701  
APRILIA - VENDO MOTO HONDA 
SHADOW VT 750 ANNO 2006 
COMPRESO DI N. 2 CASCHI DI 
CUI N. 1 MODULARE, DUE BOR-
SONI E PARABREZZA PARAVEN-
TO. KM. 19.000 UNICO PROPRIE-
TARIO €  5.000  PER CONTATTI: 
333/3751096 
VENDESI VILLINO 76 mq con 2 
camere, salone, cucina, bagno, 
posto macchina e giardino a Nettu-
no via delle Grugnole 93 zona Tre 
Cancelli. Prezzo € 20.000,00. 
CHIAMARE BRUNO  
TEL. 3296334927 - 06 9858553 
SIGNORA CERCA AUTISTA 
ANZIANO IN APRILIA  PER FARSI 
ACCOMPAGNARE SALTUARIA-
MENTE  PER SERVZI  TEL. 
334.1638141 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funLAUREATA, docente in chimi-
ca, impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. TEL 3387338263 
CERCO URGENTEMENTE STU-

DENTE O PROFESSORE PER 
AIUTO STUDIO DELLA MATERIA   
FISIOLOGIA   contattare tramite 
whatsapp tel. 3890155179 

VENDO ORGANO DUE TASTIE-

RE ELKA  E49 Usato poco Euro 
200,00 tel 339 34 50 300 

VENDO 2 SEPARE’ in 
legno.190.larghezza 3 ante,con 
stoffa,50 euro cadauno tel 

3487738720 

INSEGNANTE MADRELINGUA 

spagnola (Spagna) con master in 
insegnamento della lingua spagno-
la impartisce lezioni ONLINE per-
sonalizzate secondo livello e 
necessità, anche preparazione cer-
tificazioni, ripetizioni o corsi com-
pleti. PRIMA PROVA  GRATUITA. 
Per informazioni contattare Paula a 
pdg lezionispagnolo @gmail.com o 

al 3516286698 anche tramite 
WhatsApp. 
VENDO BATTERIA X AUTOMO-

BILE ,45 ampere 5 mesi di vita 
euro 35,interessati chiamare 
sera,3487738720 paolo 

VENDO UN MAGNIFICO TERRE-

NO In Genzano di Roma - Via 
Montecagnoletto snc all’altezza del  
bivio Lanuvio-Velletri, panoramico 
vista mare con alberi da frutto ed 
olivi  di  mq 4.050 con sovrastante 
fabbricato  diruto   classificato unità 
collabente da restaurare,con la 
sola SCIA  O COME EDILIZIA 
LIBERA composto da piano terra e 
piano primo in catasto mq 53 .per 
realizzare una magnifica villetta, 
già ubicata in mappa, con parco e 

giardino, In dotazione consegnerò  
la normativa per ristrutturare l’Unità 
Collabente con SCIA  ed  Edilizia 
Libera  senza permessi euro 
70.000  trattabili  Telefono per 
appuntamento Luciano 339 34 50 

300 

OCCORRE ESSERE ACCOMPA-

GNATI?  Autista disponibile sem-
pre per visite mediche  analisi 
spesa  aereoporti stazioni ferrovia-
rie je altro ...disponibile sempre 
anche sabato domenica e festivi 
...latina e provincia     Roma e pro-
vincia tel 3801839386 

OCCASIONE UNICA ,SI VENDO-

NO A MENO DEL 50% DEL 

PREZZO DEL MERCATO O DEI 

VIVAI VARIE TIPOLOGIE DI 

PIANTE IN  VASO : Palme di varie 
grandezza, Gerani, Garofani,frago-
le e altre tipologie di fiori.Da Giu-
seppe ad Anzio 3498094903 prezzi 
da 3 a 15 euro. Ulteriori sconti per 
acquisti di almeno 5 piante OCCA-
SIONE unica 
DEVI ANDARE IN VACANZA e 
non sai a chi lasciare il tuo amico a 
4 zampe. Chiamami ci pensiamo 
noi con casa giardino euro 100 a 
settimana 
Zona Lavinio/Anzio e dintorni  Tele-
fonare 340/6806514  Giovanni 

AFFITTASI 1 CAMERA MATRI-

MONIALE + una singola ad aprilia 
zona ben servita ottima per studen-
tesse lavoratrici maestre euro 380 
a persona comprese utenze Libera 
da settembre solo donne max 3 
persone Telefonare 340/6806514  

Giovanni 
VENDO PISTOLA MASSAGGIA-
TRICE professionale con valigetta 
attrezzata con vari componenti 
€70 tel 3389141179 

EX DOCENTE DI INFORMATICA 

DELL’UNITRE (Università delle tre 
età) impartisce lezioni di informati-
ca anche a domicilio anche per 
smartphone e tablet. 069256239 - 

3385885489(cellulare solo what-
sapp). 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, baby sitter, com-
messa, max serieta'zone Nettu-
no,Anzio, Aprilia, Tel.069803317 

RAGAZZO 38 ANNI CERCA 

LAVORO come serramentista 
esperienza quindicinale produzio-
ne e montaggio ..disponibile qual-

siasi spostamento e trasferte se 
necessitano. Davide 3534192636  

Signora seria e dinamica,automunita offre-

si per lavoro part-time nel ramo pulizie 

banche uffici,negozi,o baby Sitter ,altro. 

Aprilia e limitrofi no perditempo 

tel.333.7010136 

VENDO UNA RARA SVEGLIA 
VINTAGE   perfettamente funzio-
nante e in veramente ottime condi-
zioni estetiche, 
e’ da tavolo marca VEGLIA acqui-
stata da mia nonna nell’anno 
1946,il corpo e’ in bachelite color 
marrone ,carica a chiavetta, base 
cm  13,8 x  cm5,5 , altezza cm 13 
con parte superiore a cupola. Ha 
chiavette per carica meccanismo, 
per la sveglia ,e per gli spostamenti 
delle tre lancette e inoltre 2 levette  
una per silenzio/ allarme e l’altra 
per regolare eventuale anticipo/ 
ritardo. Prezzo per amatori di cose 
belle italiane   di oltre 70 anni fa 
solo 59 euro. Da Giuseppe ad 
Anzio 3498094903 
VENDO MOTO HONDA 125  anno 

1970 completa da restaurare € 
100,00. Telefono 3357018240 
GIARDINIERE ESPERTO  con 
autonomia esecutiva ed elevata 
competenza professionale acquisi-
ta per pratica e per titolo, effettua: 
falciatura e taglio erba giardini oltre 
1000 Mq con decespugliatore, 
lavori di giardinaggio vari (potature 
alberi da frutto, siepi, cespugli, 
monitoraggio della fioritura, gestio-
ne delle diverse fasi vegetative 
delle piante, creazione e manuten-
zione aiuole, per la realizzazione di 
un impianto individua i lavori di 
sistemazione del terreno, le conci-
mazioni necessarie, i semi, i tipi di 
piante e l’eventuale cura delle 
malattie delle stesse, la forma e le 
dimensioni delle aiuole, la direzio-
ne dei viali, i materiali necessari, la 
dislocazione delle prese di acqua, 
nonché i relativi tempi nell’esecu-
zione, predispone ed esegue i 
lavori di cui sopra con la responsa-
bilità dei lavori ecc...), massima 
serietà e professionalità, prezzi 
concordabili.Tel. 3926899028  
CERCO IN REGALO TV LCD/LED 
da 32 pollici in poi anche se serve 
un decoder esterno grazie tel wat-
zapp 3318730409 
SEGRETARIA AMMINISTRATIVA 
esperta nel settore legale, notarile, 
commerciale, seria, professionale 
CERCA LAVORO Tel. 3890155179 
CERCO LAVORO COME PULIZIE 
appartamenti scale e stiro mi pren-
do 7 euro l’ora per informazioni 
telefonare al numero 3476718265  
VENDO attrezzatura x subacqueo 
Tel. 3389141179 
VENDO BICICLETTA d'epoca 
bianchi €200 Tel. 3389141179 
volendo invio foto  
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. 069256239 - 
3385885489 (cellulare solo what-
sapp) 
PENSIONATO OFFRESI come 
autista con macchina grande e 
comoda offresi per spesa, pratiche 
uffici e commissioni di qualsiasi 
tipo 069256239 - 3385885489 ( 
solo whatsapp) 
CAUSA TRASFERIMENTO DA 
APRILIA (LT) REGALO:  -n.1 
Armadio matrimoniale 4 stagioni, 
dimens.: mt 2.88x0.60x2.65 -n.2 
Armadietti x camera bambini 
sovrapponibili, dimens.: mt 
1.06x0.60x1.32 
-n.2 Armadietti x camera bambini 
sovrapponibili, dimens.: mt 
1.06x0.60x0.66 -n.1 Cassettiera x 
sovrapponibile agli armadietti, 
dimens.: mt 1.06x0.60x0.66 -n.1 

Sopra di mobile con credenza, 
dimens.: mt 1.75x0.35x1.17 -n.1 
Credenzina con vetrinetta e 2 spor-
telli, dimens.: mt 0.86x0.41x2.20 
-n.2 Pensili da cucina, dimens.: mt 
0.70x0.37x0.55 -n.1 Pensile da 
cicina, dimens.: mt 0.40x0.31x.55 
Contattare tel. 3342576276  
PENSIONATO SI OFFRE per con-
segne a domicilio per pasticcerie e 
panifici...disponibile sem-
pre....3703393847 
LAUREATO IN INGEGNERIA 
IMPARTISCE LEZIONI DI MATE-
MATICA E FISICA. 
TEL. 3338427529 
AUTONOMIA,DINAMISMO, con 
intraprendenza e capacita' relazio-
nali, attitudine a svariati ruoli, gia' 
svolti e non, orientamento al risul-
tato con grinta e determinazione , 
massima espressivita' nell'espleta-
re cose e trattare con le persone. 
Disponibilita' immediata ed anche 
disponibile al trasferimento. 
Anna Tel 3495000232 
LAUREATO IN INGEGNERIA 
IMPARTISCE LEZIONI DI MATE-
MATICA E FISICA.  
TEL. 3338427529 
VENDO IL BUSTO indicato in 

oggetto e’ in condizioni ottime ed e’ 
indicato per dolori lombari , Lom-
balgie croniche o acute , sciatalgie 
l, deopo interventi chirurgici lomba-
ri o in casi di Ipotonia addominale. 
Ha ampie fasce per regolarlo al 
proprio punto  vita e all’addome  
interno in morbido cotone e aggan-
ci in velcro, Costava 106 euro , poi-
che’-  non mi serve  lo vendo a soli 
34 euro. Posso inviare foto a chi ne 
avesse bisogno tramite whattsapp. 
Giuseppe ad Anzio 3498094903 
VENDO BICICLETTA DA DONNA 
misura 26 in buono stato con cesti-
no solo 70 euro per informazioni 
3383609577 
VENDO UN BELLA ED ELEGAN-
TE SCALETTA IN LEGNO chiaro, 
robusta con ganci di sicurezza ha il 
timbro a fuoco sul legno della ditta 
costruttrice ,ha tre scalini per una 
altezza di circa cm 50.Veramente 
bella pagata 60 euro vendo a solo 
20.Posso inviare foto via whatt-
sapp. Giuseppe ad Anzio 
3498094903 
VENDO CAUSA LAVORI DI 
RISTRUTTURAZIONE in un mio 
appartamento alcuni mobili tra cui 
:nr 2 eleganti e come nuove pol-
troncine in legno chiaro  con ele-
gante tessuto italiano.Sono in con-
dizioni perfette e con esse c’e’ un 
tavolinetto basso di cm 50 x cm 50 
molto bello e abbinabile alle due 

poltroncine. Il prezzo e’ molto 
basso solo 30 euro per ogni pol-
troncina e 10 euro per il tavolinet-
to,possono essere messe in un 
salottino ,in uno studio ,in una 
camera. Posso inviare foto con 
Whattsapp .Giuseppe ad Anzio 
3498094903 
43 ENNE RESIDENTE IN ARDEA 
disponibile a servizi di giardinag-
gio, pulizia spazi esterni, aiuto 
sgombero in zona Ardea e limitro-
fe. Max serietà e prezzi modici. Per 
info: 329 8254111 Alessandro 
RICERCA VOLONTARI 
LA GUARDIA AGROFORESTALE 
ITALIANA Ente riconosciuto dal 
Ministero delle Politiche Agricole 
Alimentari e Forestali, ricerca 
volontari, è un Ente già presente in 
numerose regioni italiane e tantis-
sime province che, attraverso l'o-
pera volontaria dei suoi aderenti, 
svolge servizi di protezione e tutela 
in disparati settori che vanno 
dall?ecologia, all'ambito venatorio, 
all'ambito ittico, ai controlli inerenti 
la sicurezza urbana e, più estesa-
mente, a tutto ciò che riguarda la 
sicurezza e la tutela delle persone 
e dell'ambiente. L'Ente è inserito 
attivamente anche nella Protezione 
Civile la Guardia Agroforestale Ita-
liana cui viene prestata, in caso di 
necessità, l'opera delle guardie 
ambientali, ittiche e venatorie. 
In ogni ambito di intervento lavora 
a stretto contatto e a supporto delle 
Forze di Polizia Nazionali e Locali 
e agli Enti Territoriali dello Stato. La 
guardia agroforestale italiana 
opera nel pieno rispetto della nor-
mativa vigente nei diversi settori e 
in adempimento alle disposizioni 
che vengono impartite dagli organi 
dello Stato, non vuole sostituirsi a 
quest'ultimo e ai suoi Organi ma 
vuole diventare un utile ed efficace 
intervento che possa servire per 
rendere più efficaci e presenti gli 
interventi che questi già pongono 
in essere. Mandare una email. 
guardiaagroforestaleitalia@gmail.c
om oppure 
chiamare il 3481806009 
CERCO INSEGNANTE/STUDEN-
TE UNIVERSITARIO PER RIPETI-
ZIONI DI ANATOMIA E FISIOLO-
GIA. TEL. 3890155179 TRAMITE 
WHATSAPP 

VENDESI DUE TAVOLI IN ONICE, 
ottime condizioni, uno con sfuma-
ture marroni, l'altro sfumature verdi 
misura 40 x 90 circa. 100 euro 
cadauno Tel. 3474439853 
VENDO GIACCA di opussum 
taglia 46/48 color marrone bruciato 
100 euro e cappotto di castorino 
spitz  taglia 46/48 100 euro.  
TEL. 3474439853 
VENDESI POLTRONA DISABILE 
praticamente nuova, con copertura 
a misura, due motori, telecomando, 
marca Rc, modello Loretta. Com-
prata a 600 euro, vendo a 300 euro 
Tel. 3474439853 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da 
Lunedì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re.TEL. 0692702623 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. 
(cellulare solo whatsapp). 
069256239 - 3385885489  
VENDO UN CUBO IN ACCIAIO 
spesso 2 mm e  di cm 13,5 per lato. 
Su un lato e’inciso “Century of 
Spalding-1876”.Trattasi di un pro-

babile omaggio ricordo della notis-
sima societa’ di abbigliamento 
sportivo per i 100 anni dalla fonda-
zione festeggiati nel 1976 ,cioe 47 
anni fa. Posso inviare foto via 
whattsapp da Giuseppe ad Anzio. 
Ritengo un prezzo corretto 25 euro 
TEL. 3498094903  
VENDO 4 FEDERE (2piu’2) di otti-
mo cotone italiano felpato sono 
bianche e hanno disegni uguali 
due a due.  Lavate e stirate sono 
state utilizzate per soli 7 giorni 
Per aver ospitato due mie nipoti a 
casa mia . prezzo regalo !0 euro 
per tutte e 4 oppure 6 euro per una 
coppia. Ad Anzio da Giuseppe Tel. 
3498094903 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
AFFITTASI CAMERA A APRILIA 
zona via inghilterra ben collegata 
ottima per studenti o lavoratori 
euro 340,00 persona escluse 
spese Tel. 340/6806514  Giovanni 
DOTTORE IN LETTERE, Laureato 
c/o la Facoltà di Lettere e Filosofia 
dell'Università degli Studi di Roma 
"La Sapienza", esp. insegnamento, 
impartisce Lezioni individuali e 
ripetizioni di Italiano, Latino, Mate-
matica e Scienze umanistiche a 
scuole elem.,medie e superiori, 
preparazione tesi e 
tesine. Max serietà, prezzi modici. 
Dott. Professore Fabrizio Tel. 
3926899028 
PULIZIE E STIRO  Sono italiana 
seria affidabile.  Se avete bisogno 
di un aiuto in casa , ufici , negozio. 
Prezzo modico e trattabile. zona 
Aprilia potete contattarmi al n. 
3491334268  
VENDO N.2 CANTINOLE VIA 
INGHILTERRA 170 € 3.000,00 Mq 
8 CELL. 3389679747 
CERCO URGENTEMENTE LAVO-
RO, va benissimo qualsiasi tipo 
occupazione, non sono automunita 
KIARA 3516837022 
CERCASI URGENTEMENTE 
APPARTAMENTO IN AFFITTO 
per due persone, Max 400€ mensi-
li VALERIO 3895007438 
CERCO CENTRALINA con il 
seguente dell' Opel Corsa D 1.3 
diesel del 2008 a modico prezzo, 
possibilmente. Contattare STEFA-
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AFFITTO CAPANNONE IN APRILIA VIA 

VALTELLLINA USO ARTIGIANALE E/O 

INDUSTRIALE MQ. 400 + PARCHEGGIO E 

CORTE ESCLUSIVA MQ. 400  

CONTROSOFFITTATO ALTEZZA INTERNA 

4,30. EURO 1200/MESE 3477892912 

 ALFONSO (PRIVATO)

Cerchiamo collaboratori 
 partime da inserire nel  

 settore del  
giornalismo e agenti  

pubblicitari 
 Cell. 335.8059019 
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Per pubblicare gratuitamente il tuo annuncio (solo tra privati):  
 invia una  email: giornaledellazio@libero.it

NO 3331061748 
VENDO BOX AUTO 26mq in via 
Carducci,41 Aprilia con finestra, 
serranda elettrica. MARCO 
330302376 
DRONE MARCA Syma X8 Pro 
vendesi euro 100 invio foto CELL 
3315075922 
LETTO PER BAMBINO lunghezza 
cm 128 larghezza cm 65 baby Ter-
raneo vendesi euro 50 invio foto 
CELL 3315075922 
GABBIA PER PAPPAGALLINI 
lunghezza cm 55 larghezza cm 30 
altezza cm 48 vendesi euro 40 
invio foto CELL 3315075922 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modi-
ci. 069256239 - 3385885489 
(CELLULARE SOLO WHAT-
SAPP). 
STUFA A ZIPRO MARCA Webber 
w 2200 per mq 30 vendesi euro 30 
invio foto CELL 3315075922 
ROMA NORD   
DOCENTE LAUREATO a pieni 
voti, esperto e con ottime doti di 
spiegazione, impartisce ripetizioni 
per qualsiasi indirizzo di studio, 
elem., medie, superiori e universi-
tà, di Matematica, Fisica, Latino, 
Italiano, storia, Elettronica, Elettro-
tecnica, Disegno Tecnico, Econo-
mia Aziendale,  Statistica, e lingue 
straniere. Preparazione esami uni-
versitari e tesine, recupero debiti 
formativi, potenziamento carenze 
didattiche, massima serietà e pro-
fessionalità, prezzi modici e con-
cordabili. TEL. 3662052711 
FRANCOBOLLI, regno d'italia 
(1900 - 44) raccolta 200 usati diffe-
renti con annullo originale dell'epo-
ca, una sintesi di storia e testimo-
nianza attraverso le emissioni di 
vittorio emanuele III, alto valore 
catalogo, eccellente rapporto quali-
tà prezzo, vendesi  €. 50,00 con-
trassegno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, affascinante rac-
colta di 100 differenti dell'impero 
coloniale italiano (1912 - 45) com-
preso valori del mediterraneo, 
corno d'africa, occupazioni  e pos-
sedimenti italiani, alto valore cata-
logo, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi €. 50,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, colonie italiane 
egeo castelrosso, rara serie 5 valo-
ri diversi nuovi (gomma integra) 
dell'occupazione italiana dell'isola 
del 1923, tiratura solo 100 mila 
serie, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi €. 40,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funzionante grazie Tel. 
338733826I LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rude-
re grande 3 camere 2 bagni e gran-
de salone + cucina ottimo per cop-
pia stranieri euro 400/mese Gio-
vanni Tel. 340/6806514   
CERCO AUTO USATA seconda 
mano prezzo massimo € 1000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 
- 06 9858553 
PENSIONATO offresi come autista 
con macchina grande e comoda 
offresi per spesa, pratiche uffici, 
accompagno per visite mediche e 
brevi viaggi (no notte). 069256239 
- 3385885489 ( SOLO WHAT-
SAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA  
CERCO SIGNORA ITALIANA 
PER PULIZIE dal 15 novembre in 
poi, per zona Aprilia, esattamente 
in Via Fossignano (se abita in zona 
sarebbe meglio) 3 ore al giorno 
ogni 15 giorni possibilmente di gio-
vedì o venerdì. Poi 1 volta a setti-
mana. TEL. 3890155179 CON-
TATTARE TRAMITE WHATSAPP 
COMPRESSORE ARIA DA 25LT 
CON ACCESSORI, ANCORA 

IMBALLATO –causa trasferimento- 
CEDO A €100.00 MOTOZAPPA A 
BENZINA , 4 ZAPPETTE, FERMO 
DA ANNI –causa trasferimento- 
CEDO A €80.00 Materiale disponi-
bile nella propria abitazione, zona 
La Gogna-Aprilia  
TEL. 334.2576276 
DRONE marca Syma modello X8 
pro vendesi euro 100,00 Invio foto 
CELL 3315075922  
RUOTINO DI SCORTA PER 
AUTO Misure T 115/70R15 con 
crick e custodia vendesi euro 100 
CELL 3315075922 INVIO FOTO  
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 30 
CELL 3315075922 INVIO FOTO 
ROMA NORD  
CERCO URGENTEMENTE  
LAVORO come commessa, came-
riera, pulizie .massima serietà. 
TEL. 3491334268 
UOMO 50anni con esperienza con 
referenze telefoniche libero e dis-
ponibile da subito cerca lavoro a 
aprilia lt  e dintorni il mio CELL 
3291648314 
ESPERTO VENDITE E MARKE-
TING, 40 anni di esperienza, offre-
si ad aziende di Aprilia, Anzio, Net-
tuno (e zone limitrofe) per poten-
ziamento vendite e pianificazione 
commerciale.   Orario part-time dal 
lunedi al venerdi. Compenso 
anche a risultato raggiunto.       
TEL. 3200724595      
ESEGUO PULIZIA SCALE e 
appartamenti e stirò 8 euro l'ora 
per informazioni TEL. 3471772655  
SIGNORA ITALIANA, REFEREN-
ZIATA, CON ESPERIENZA NEI 
CAMPI: SEGRETERIA AMMINI-
STRATIVA, FATTURAZIONE 
ELETTRONICA, PRIMA NOTA 
CASSA BANCA, CLIENTI FORNI-
TORI, MAGAZZINO, BANCHE, - 
AIUTO COMPITI PER RAGAZZI 
ELEMENTARI E MEDIE, ASSI-
STENZA ANZIANI (PARKINSON, 
ALZAIMER, TRACHEOSTOMIZ-
ZATI) CERCA QUALSIASI TIPO DI 
LAVORO PURCHE SERIO. 
AUTOMUNITA. CELL. 
3400592405 
VENDO CUCCIOLI DI LABRA-
DOR retriver maschi di gg 60 e. 
600 trattabili. Marco TEL. 
3476141551 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna  
n°37 e 39 mai usate 5 euro, 1 paio 
scarpe adidas n 44 euro 15 mai 
usate, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle 
euro 40 trattabile Tel. 3387338263 
VENDESI CAPANNONE mq 500 
con ampio parcheggio si trova in 
via del campo n. 6 Aprilia Tel. 
0692727018 
CAMERIERA E /O PULIZIE 
CERCO LAVORO presso come 
cameriera o anche pulizie presso 
hotel con vitto e alloggio, stipendio 
e contratto. Tel. 3491334268 
REGALO SOLO A VERI AMANTI 
ANIMALI coniglietto da compagnia 
razza ariete nano maschio.Solo a 
persone che hanno già avuto 
esperienza con conigli oppure che 
hanno altri conigli. Tel. 
3491334268 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di 
Inglese e Spagnolo a euro 10/l' 
ora, presso il proprio domicilio, da 
Lunedì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re. Tel: 0692702623  
IMPIEGATA CON ESPERIENZA 
pluriennale come customer Servi-
ce Italia Estero amministrazione e 
contabilità semplice back and front 
office  e  buona conoscenza dell' 
Inglese cerca impiego part-time 
zona Aprilia e limitrofe. Automuni-
ta. Per info: 334/9968374 
SIGNORA 63 ANNI CERCA IN 
AFFITTO PICCOLO APPARTA-
MENTO PREZZO MODICO ZONA 
APRILIA TEL. 3892415567 
VENDO TASTIERA MUSICALE 
orla kx10 con accessori: custodia 
morbida, pedagliera originale  a 
due pedali  con start e stop e rulla-
ta, manuale di istruzioni, alimenta-
tore, leggio. Usata poco solo in 
casa.Le due casse sviluppano 
15W per canale ottima potenza.  

ofumata, per il tuo armadio in ordi-
ne, per i tuoi panni stirati. Morena 
3791933613 
adolescenti con disturbi dello svi-
luppo intellettivo  
Tel. 3471444874 
VENDESI MATERASSO ortopedi-
co antidecubito in poliuretano cm 
195x85 compreso di materasso a 
bolle d'aria e compressore. Prati-
camente nuovo € 100 contattare 
3471444874 
POMPA CARBURANTE Paliwa 
per furgone Daewoo Lublin invio 
foto cell. 3315075922  
VENDO DUE COMPLETI invernali 
da uomo(giacca + pantalone) in 
buono stato, usati pochissimo e 
lavati in tintoria. Un completo e di 
colore grigio chiaro tg 52; l'altro è 
di colore blu ed è in pura lana ver-
gine tg 52. vendo cadauno a euro 
30,00. Aprilia contattare 
3496178831 
LILIANA 43 ANNI di aprilia cerco 
lavoro come colf. Domestica e puli-
zie. Esperta e veloce valuto ogni 
proposta(no gente in cerca di 
altro..) per ogni informazione con-
tattatemi al 3209009995  
SIGNORA ITALIANA, seria, auto-
munita cerca serio lavoro come 
badante ( lunga esperienza lavora-
tiva); oppure come baby sitting. 
Disponibile anche per accompa-

gnare per spese, visite mediche e 
quant' altro. contattare 
3496178831  
BELLISSIMO e sanissimo e buo-
nissimo gattino 3 mesi abituato alla 
lettiera cerca una mamma  Tel. 
3283370502 
AFFITTASI MONO LOCALE SEMI 
ENTERRATO a Tor san Lorenzo 
amobigliato per  tutto l'anno  anche 
a maestre angolo cultura saloncino 
camera bagno scabuzino acqua e 
momdezza compreso all'affitto a 
copie o singolo TEL 3274624225 
LAUREATA, docente in chimica, 
impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. TEL 3387338263 
CERCO CENTRALINA con il 
seguente dell' Opel Corsa D 1.3 
diesel del 2008 a modico prezzo, 
possibilmente. Contattare STEFA-
NO 3331061748 
VENDO BOX AUTO 26mq in via 
Carducci,41 Aprilia con finestra, 
serranda elettrica. MARCO 
330302376 
DRONE MARCA Syma X8 Pro 
vendesi euro 100 invio foto CELL 
3315075922 
GABBIA PER PAPPAGALLINI 
lunghezza cm 55 larghezza cm 30 
altezza cm 48 vendesi euro 40 
invio foto CELL 3315075922 
STUFA A ZIPRO MARCA Webber 
w 2200 per mq 30 vendesi euro 30 
invio foto CELL 3315075922 
ROMA NORD  
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rude-
re grande 3 camere 2 bagni e gran-
de salone + cucina ottimo per cop-
pia stranieri euro 400/mese Gio-
vanni Tel. 340/6806514   

CERCO AUTO USATA seconda 
mano prezzo massimo € 1000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 
- 06 9858553 
PENSIONATO offresi come autista 
con macchina grande e comoda 
offresi per spesa, pratiche uffici, 
accompagno per visite mediche e 
brevi viaggi (no notte). 069256239 
- 3385885489 ( SOLO WHAT-
SAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modi-
ci. 
(cellulare solo whatsapp).  
Prezzi modici 
 069256239 - 3385885489 
CERCO SIGNORA ITALIANA 
PER PULIZIE dal 15 novembre in 
poi, per zona Aprilia, esattamente 
in Via Fossignano (se abita in zona 
sarebbe meglio) 3 ore al giorno 
ogni 15 giorni possibilmente di gio-
vedì o venerdì. Poi 1 volta a setti-
mana. TEL. 3890155179 CON-
TATTARE TRAMITE WHATSAPP 
COMPRESSORE ARIA DA 25LT 
CON ACCESSORI, ANCORA 
IMBALLATO –causa trasferimento- 
CEDO A €100.00 MOTOZAPPA A 
BENZINA , 4 ZAPPETTE, FERMO 

DA ANNI –causa trasferimento- 
CEDO A €80.00 Materiale disponi-
bile nella propria abitazione, zona 
La Gogna-Aprilia  
TEL. 334.2576276 
RUOTINO DI SCORTA PER 
AUTO Misure T 115/70R15 con 
crick e custodia vendesi euro 100 
CELL 3315075922 INVIO FOTO  
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 30 
CELL 3315075922 INVIO FOTO 
ROMA NORD  
CERCO URGENTEMENTE  
LAVORO come commessa, came-
riera, pulizie .massima serietà. 
TEL. 34913342684 
ESEGUO PULIZIA SCALE e 
appartamenti e stirò 8 euro l'ora 
per informazioni TEL. 3471772655  
SIGNORA ITALIANA, REFEREN-
ZIATA, CON ESPERIENZA NEI 
CAMPI: SEGRETERIA AMMINI-
STRATIVA, FATTURAZIONE 
ELETTRONICA, PRIMA NOTA 
CASSA BANCA, CLIENTI FORNI-
TORI, MAGAZZINO, BANCHE, - 
AIUTO COMPITI PER RAGAZZI 
ELEMENTARI E MEDIE, ASSI-
STENZA ANZIANI (PARKINSON, 
ALZAIMER, TRACHEOSTOMIZ-
ZATI) CERCA QUALSIASI TIPO DI 
LAVORO PURCHE SERIO. 
AUTOMUNITA. CELL. 
3400592405 
VENDO CUCCIOLI DI LABRA-
DOR retriver maschi di gg 60 e. 
600 trattabili. Marco TEL. 
3476141551 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna  
n°37 e 39 mai usate 5 euro, 1 paio 
scarpe adidas n 44 euro 15 mai 
usate, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle 

euro 40 trattabile Tel. 3387338263 
VENDESI CAPANNONE mq 500 
con ampio parcheggio si trova in 
via del campo n. 6 Aprilia Tel. 
0692727018 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modi-
ci. Tel. 069256239 - 3385885489 
(cellulare solo  
CAMERIERA E /O PULIZIE 
CERCO LAVORO presso come 
cameriera o anche pulizie presso 
hotel con vitto e alloggio, stipendio 
e contratto. Tel. 3491334268 
REGALO SOLO A VERI AMANTI 
ANIMALI coniglietto da compagnia 
razza ariete nano maschio.Solo a 
persone che hanno già avuto 
esperienza con conigli oppure che 
hanno altri conigli. Tel. 
3491334268 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di 
Inglese e Spagnolo a euro 10/l' 
ora, presso il proprio domicilio, da 
Lunedì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re. Tel: 0692702623  
DONNA RESIDENTE IN ARDEA 
disponibile nelle ore pomeridiane 
come pulizie appartamenti, scale e 
uffici.Per info: 334/9968374 
IMPIEGATA CON ESPERIENZA 
pluriennale come customer Servi-
ce Italia Estero amministrazione e 
contabilità semplice back and front 
office  e  buona conoscenza dell' 
Inglese cerca impiego part-time 
zona Aprilia e limitrofe. Automuni-
ta. Per info: 334/9968374 
SIGNORA 63 ANNI CERCA IN 
AFFITTO PICCOLO APPARTA-
MENTO PREZZO MODICO ZONA 
APRILIA TEL. 3892415567 
CERCO GIARDINIERE  
PER TAGLIO PRATO E AIUTO 
POTATURA PIANTE, CHE ABITI 
IN ZONA FOSSIGNANO. 12 
EURO L ORA. CONTATTARE 
SOLO TRAMITE WHATSAPP 
3890155179 
SIGNORA ASSISTENTE ANZIANI 
CERCA LAVORO, MATTINA E 
POMERIGGIO,  ESPERIENZA, 
MAX SERIETÀ, NO H24.  TEL. 
3890155170 
SIGNORA CON ESPERIENZA 
ULTRA TRENTENNALE NEGLI 
UFFICI LEGALI, NOTARILI, 
AZIENDE, STUDI MEDICI, 
CERCA LAVORO COME IMPIE-
GATA AMMINISTRATIVA, 
GESTIONE CLIENTELA, UFFICI, 
PUNTUALE, PRECISA, PROFES-
SIONALE. 3890155179 

VENDESI TERRENO MQ 1000 

LOCALITÀ LA COGNA APRILIA 

(LT) , ATTUALMENTE RECINTA-
TO DICHIARATO AGRICOLO E 
FRAZIONATO. PER QUALSIASI 
INFO RIVOLGERSI AL NUMERO  

3471748544 

AFFITTASI APPARTAMENTO 
arredato a Tor San lorenzo compo-
sto da sala da pranzo cucina 
bagno 2 camere 2 terrazzini. Luce 
acqua e tassa rifiuti a carico dell 
inquilino. Prezzo 600euro al mese 
tutto in regola per  insegnanti. X 

info contattare il numero 

3274624225  

INGEGNERE ELETTRONICO 

(donna) impartisce ripetizioni di 
materie scientifiche ed umanistiche 
(no latino, no inglese) e recupero 
debiti formativi con precedenti 
esperienze positive, a euro 10 
/l'ora. Zona Aprilia centro, presso il 
mio domicilio. Tel. 3289063294 

DONNA ITALIANA cerco lavoro 
come pulizie scale, case, uffici o 
negozi. Zona Anzio, Nettuno, Lavi-
nio Marcella 3204475089 

SIGNORA ITALIANA, AUTOMINI-
TA E CON ESPERIENZE LAVO-
RATIVE CERCA, SERIO LAVORO 
COME BADANTE O PULIZIE. 
ASTENERSI PERDITEMPO. NO 
H24. CONTATTARE 3496178831 

La VEALTENDA srl con sede in Cisterna di 
Latina CERCA personale ambosessi: 
• Cucitrice su macchine industriali; 

• Montatore Tende da sole e Pergotende; 
• Assemblatore meccanico con conoscenza         

disegno tecnico; 
• Geometra per progettazione e realizzazione 

di pergolati e strutture tecniche; 
• Impiegata amministrativa. 

Inviare email a vealtenda@vealtenda.it 
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